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PRECIO / 5 PTAS. 

A N T E E L R E Y Y E L P R E S I D E N T E S A N E S 

Firmado en Guimaraes^ Tratado de Amistad y (^operación 
H i s p a n o - P o r t u g u é s 

«La dirección en que 
caminamos es la misma», 
d i jo J u a n C a r l o s 

PAGINA 14 

El reglamento interno de la 
Xunta será votado el lunes 
por los parlamentarios 

Tendría carácter transitorio 
PAGINA 11 

D E A V I L E S A R I B A D E O 

El nuevo Tratado de Amistad y Cooperación entre España y Portugal, formalizado ayer por 
Ramalho Eanes y el Rey Juan Carlos, fue lo más destacado de la terceda ¡ornada de la visita 
oficial que \oÍ monarcas españoles realizan al país vecino. Los Reyes hispanos visitaron en ©por
to la Casa del Infante en donde una gran multitud de gente tributó un cariñoso recibimiento a 
Juan Carlos y Sofía, quienes también visitaron el Palacio de los Duques de Braganza. La fotogra-
fía muestra una de las reuniones mantenidas en Portugal por el Rey español. — (Foto EFE-UPI) 

Comenzó el debate sobre el anleproyecto de la 
Constitución 
Los socialistas 
votarán a favor 

PAGINA 10 

51 casco del pesquero de Bureta remolcado por su dueño desde 
tos astilleros de Avllés a Ribadeo, atracado en el muelle ribadense, 
donde se encuentra. (Amplia información en páginas Interiores). 

(Foto SAEZ) 

IA BOLSA 

EN ALZA 
La sesión de 

ayer puede ser 

considerada 

h i s t ó r i c a 
PAGINA 18 

Terminó la huelga de 
profesores de E 6 B 
• EL LUNES SE REANUDARAN LAS CLASES 

' PAGINA 14 

P E D R O G O N Z A L E Z , D E C A N O D E L 

C O L E G I O D E L U G O , R E E L E G I D O 

M I E M B R O D E L C O N S E J O 

G E N E R A L D E L A A B O G A C I A 

PAGINA 11 

172 HERIDOS EN ACCIDENTE 

D E M E T R O E N M A D R I D 
EN SUCESOS 

F E R R E T E R I A • HERRAMIENTAS • C E R R A J E R I A 
H I E R R O S • A C E R O S y T U B E R I A S 

T O R E E S y SAEZ 
NUEVAS INSTAlACiONES PARA 
VENTAS A l MAYOR Y D E T A l l 

POLIGONO DEL CEAO 
Telfs. 214005 y 214357 
Apartado Correos n.0 14 L U G O 

SEMILLAS PARA PRADOS 
Cert i f icadas 
Calidad 
G a r a n t í a , en 

ROGU 
e n ta c a l l e d e ta R e i n a 
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C I N E P A Z 
H O Y 5,30 - 1,45 y 10,15 

A P A S I O N A N T E E S T R E N O 
M A Y O R E S D E 18 AÑOS 
E D W I G E P E N E C H 
C A R O L B A K E R , en 

LA ESPOSA 
VIRGEN 

con R A Y L O V E L O C K 
R E N Z O M O N T A G N A N I 

E n el momento culminante... 
aquel hombre... dejaba que su 
mujer siguiese siendo virgen. 

P R I M E R A CADENA 

Sl545 Carta de ajuste. «Jenny 
Darren». 

12.00 Apertura y presentación. 
12.01 E l recreo. Programa in

fantil. 
13,00 Doma y enganche. Desde 

Jerez de la Frontera. 
14,00 Brújula. 
14,30 Noticias. Primera edición. 
15,00 L a bolsa de los refranes. 

«Los refranes de los mé
dicos». 

15,20 Mazinger - Z . «Shiro en 
peligro: Mazinger - Z al 
rescate». 

15,45 Primera sesión. «La jun
gla en armas». 1939, 

17,25 Torneo. 
18,30 E l circo de T V E . 
19,30 Nuestras islas. Cabrera. 
20,00 Yo canto. 
20,30 Informe semanal. 
21,30 Noticias. Segunda edición. 
21,45 Vuelta Ciclista a España. 

Resumen de la etapa. 
22,05 Sábado cine... «El destino 

también juega». 1966. 
Despedida y cierre. 

T E I E I U G O 
Televisores en color y 
blanco y negro 
LAVADORAS 
LAVAPLATOS A E G 
Radio-Transistores 
ARTICULOS PARA 
REGALO 
Electrobombas SAGIT 
Calderas, radiadores y todo 
material para Instalación 
de calefacción: 

* Depuradores de agua. 

T E I E I U G O 
Bolano Rívadeneira, 14 

SEGUNDA CADENA 

18,00 Carta de ajuste. Zarzuela: 
L a tempestad. 

18.30 Presentación y avances. 
18.31 Mundo deporte. 
20,00 La clave. «Campeonato del 

Mundo de Fútbol». 
22,30 Musical de Mallorca. 

Despedida y cierre. 

G R A N T E A T R O 
HOY, 5,30 - 7Ai y 10,15 

ESPECTACULAR ESTRENO 
Mayores de 18 años y mayores de 14 acompañados 

L A AVENTURA DRAMATICA DE UNA CIUDAD D E L SIGLO X X i n 
¡BIENVENIDOS A L MUNDO DEL FUTURO! 

L A FUGA D E LOGAN 
en T O D D • A O 

con MICHAEL YORK 
RICHARD JORDAN 

JENNY AGUTTER 
ROSCOE LEE BROWNE 

A cada ciudadano se le controlan sus treinta años de existencia 
S mediante relojes de la vida incrustados en la palma de la mano 

BODAS DE PUTA 
DEL COLEGIO DE LA 
COMPAÑIA DE MARIA 

E l día 12 de Mayo se celebrarán 
las Bodas de Plata del Colegio y 
Residencia de la Compañía de Ma
ría. 

Se invita a todos los profesores, 
antiguas ahimnas y antiguas resi
dentes a una Eucaristía que se ce
lebrará dicho día, a las 7 de la tar
de, y a la merienda que tendrá lu
gar a continuación 

Se ruega a los que piensen asis
tir, avisen por teléfono antes del 
día 10 de Mayo al Colegio o a la 
Residencia. 

C I N E K U R S A L 
H O Y 5 , 3 0 - 7 , 4 5 y 1 0 , 1 5 

IMPRESIONANTE ESTRENO 
-, ,Lq más hermosa mujer de color del mundo se líame 

EMANUELLE ÑERA 
. . . Y la más explosiva película del avanzado cine 

actual, es 

EMANUELLE NEGRA 2 
Cinemascope - Terhnicoior 

Emanuelle Ñera - Angelo Infanfi - Sharon Lesley 
Se advierte ai público que esta película por su temáti

ca o contenido pudiera herir la sensibilidad del 
espectador 

Clasificada "S" Mayores 18 años 

Tv,E*; La programación de hoy 

Cine: Gary Cooper en "La jungla en armas" 

Coloqnio sobre los Campeonatos Mundiales de Fútbol 
MÁDRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 

E l episodio de hoy de «Mazinger-
Z», es «Shiro en peligro: Mazinger-
Z al rescate». E l nuevo robot «Bru-
tus M-3» es capaz de adquirir la 
energía que desarrolla el Mazinger 
y utilizarla como suya. Esta ener
gía sé expande a través de dos 
enormes diamantes que tiene colo
cados en el pecho. 

• E N P R I M E R A S E S I O N , 
«LA J U N G L A E N A R 
MAS» 

«La jungla en armas», interpre
tada por Gary Cooper, David Ni-
ven, Andrea Leeds y Broderick 
Crawford, es la película que se 
ofrecerá en Primera Sesión. Filipi
nas, 1906, Los Estados Unidos, que 
han heredado el archipiélago des
pués de su victoria sobre España, 
han heredado también sus proble
mas: E l principal es la insurrección 
de la población de raza musulmana 
del sur de la región, conocidos co
mo los «moros». Su principal cabe
cilla, Alipang, pretende apoderar
se del territorio, expulsando ú los 
americanos —soldados del cuerpo 
expedicionario de Filipinas—, qus 
están asesorando militarmente a los 
fuerzas del gobierno. 

En «Torneo», partido de compe
tición de atletismo femenino desde 
el Palacio de los Deportes de Ma 
úrid. 

* I N F O R M E S E M A N A L 
Presenta los siguientes temas: 

«Portugal más cerca», que es un 
análisis del país vecino, realizado 
con motivo de lo visita de los Re
yes de España; «Joan Miró, 85 

años de arte», conmemoración del 
85 aniversario del pintor, con dos 
exposiciones celebradas en Madrid; 
«Rodesia, lucha de razas por el po
der», un reportaje hecho en Rode
sia por Ana Cristina Navarro, don
de entrevista a los principales lí
deres negros. 

• H E N R Y F O N D A Y J O A N -
N E WOODWARD E N SA
BADO C I N E 

E n «Sábado cine», «El destino 
también juega», con Henry Fonda 
y Joanne Woodward. L a película 
fue dirigida por Fielde Colk en 
1966, Cuatro ganaderos se reúnen 
una vez al año en una pequeña lo
calidad de Texas para jugar una 
partida de póker, que es la sensa
ción de la comarca. Durante la ce
lebración de una de estas partidas 
llega al pueblo Meredith, un ex ju
gador que ha vendido su granja pa
ra instalarse en otras tierras y que 
ha jurado a su esposa no volver o 
tocar una carta. 

«La Clave» estaró dedicado a los 
Campeonatos del Mundo de Fút
bol. Habrá un documental sobre la 
historia de los Campeonatos, y un 
coloquio en el que intervendrán" 
José Angel Salva (presidente ejecu
tivo de ¡os Campeonatos Mundia
les de 1982), Carmelo Bernaola 
(aficionado), Pedro Escartín (críti
co), Rafael de la Sierra (vicepresi
dente ejecutivo del Club Cosmos), 
Norman Azcoitia (de Infraestruc
tura Ente Autárquico Mundial 78), 
Alfredo D i S té fono y Ladislao 
Kubala, 

B o u l i q u c CRISTY 
J U A N M O N T E S , 5 

D E N U E V O C O N U S T E D E S 

A P A R T I R D E L D I A 8 , L U N E S 

Decoración: Tapicerías CASANOVA 

primera 
O O M U N I O N 

i m e o n 

TODO PARA 

ESE DIA 

EN TRAJES 

Y 

COMPLEMENTOS 

S i m e ó n 

También 

su regalo 

puede 

estar 

en nuestras 

SECCIONES 

S E V E N D E 
MAGNIFICO PISO PARA 

PROFESIONAL 
E n Puerta San Fernando, con 6 habitacio
nes, todas d ías exteriores, amplio salón, 

cocina, 2 cuartos de baño, trastero 
y terraza 

F A C I L I D A D E S 

Informes llamando al 
T E L E F O N O 2 1 4 2 4 4 

CONCURSO NACIONAL 
«PINTE SU FIESTA» 

\ COMUNICADO 

Los miembros que componen el turado provincial se reunirán 
HOY SABADO, a les 2 en el Restaurante Portón .do Recanto, para 
elegir los 3 mejores trábalos. Componen el turado todos los Infor

madores de Prensa, Radio y T V , de este provincia 
£1 Jurado Nacional lo componen: 
JOAN MIRO: Presidente Honorífico. 
JOSE MANUEL PITA: Director del Museo del Prado. 
FRANCISCO VICENS: Director de ta Fundación Miró. 
SANTIAGO AMON: Critico de arte de "El Pele". 
UWE BAHNSEN: Vicepresidente de diseño de Ford • Europa. 
RICHARD RADFORD: Experto en diseño publicitario (J. W. T,). 
ABILIO BERNALDO DE QUIROS: Director de Asuntos Póblkos de 

Ford España, actuará como secretarlo del Jurado. 
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SOBRE M 
M A R C H A 
• LA PEÑA 

MADRIDISTA 

Los seguidores del Real Ma
drid están de enhorabuena. Su 
equipo se proclamó campeón 
de Liga por décimaoctava vez. 
Y como simpatizantes del 
equipo blanco los hay por to
dos y cada uno de los más 
recónditos puntos de España, 
tampoco en Lugo podían fal
tar. E n nuestra ciudad está 
constituida desde el 17 de ma
yo de 1975 la Pena Madridis-
ta: 

—Pero esto de forma ofi
cial —nos dice su presidente, 
don Valentín Sexto Souto—, 
ya que anteriormente un gru
po de madridistas ya habíamos 
creado la Peña del Real- Ma
drid, en el «Bar René», domi
cilio oficial de la actual. Hay 
que decir que el estado ofi
cial de la sociedad se debe a 
don Eduardo García Rodrí
guez, actual presidente de la 
Diputación. Es presidente ,de 
honor. 

—¿Es usted presidente des
de la constitución? 

^-No. Anteriormente lo fue 
don Amadeo Campos Alonso, 
y en cuya directiva figuraba 
yo como tesorero. 

—Actualmente, ¿con cuán
tos socios cuenta? 
- —Se están pasando al cobro 
los recibos atrasados y mien
tras no se ultime la cobranza 
no se sabe exactamente. Pe
ro la Peña se inició con 193 
socios. 

—Pocos, porque pienso que 
en Lugo hay muchos, más se
guidores del Real Madrid.. 

—Sí, por supuesto. Serán 
alta seguramente el día que 
el Deportivo de L a Coruña 
retorne a la División de Ho
nor, porque a Riazor era a 
donde nos desplazábamos nor
malmente a verlo. Claro que 
ahora con el probable ascen
so del Celta, también tendre
mos ocasión de hacer una ex
cursión. 

Los miembros de la Peña 
han organizado para el día 
trece de este mes un almuer
zo de hermandad para socios 
y simpatizantes: 

—Los socios —me dice— 
deberán pagar sólo trescientas 
pesetas. Y los simpatizantes, 
900. Es lógico que sea así, 
porque está estipulado que 
nuestros socios disfruten de 
bonificaciones en aquellos ac
tos extraordinarios que la 
tunta acuerde. 

—¿Qué cuotas hay estable
cidas? 

—Cincuenta pesetas men
suales para los m a y o r e s 
de 18 años, y 25 para los so
cios infantiles. Tenemos socios 
infantiles que los han dado de 
alta antes de ser bautizados. 

—Supongo que estarán us
tedes satisfechos con la mar
cha del equipo. . 

—Satisfechísimos, y yo muy 
principalmente por ser natu
ral de Madrid Este equipo es 
uno de los que más admira
dores tiene en España, hasta 
el extremo qwj sus peñas ofi
ciales suman 139 

L O P E Z C A S T R O 

colmo de un abuso munieipal 

L A S juntes de vecinos, los 
partidos políticos, la Cámara de 
Comercio y por veces hasta la 
de l a Propiedad, las sociedades, 
los clubs y, en íin, todas esas 
Uamadas "fuerzas vivas" que 
mueven en cierto modo la ciu
dad, acostumbran a intervenir 
por esto o por lo otro, con cual
quier causa o motivo. Sin em
bargo a nosotros nos llena de 
asombro el que todavía no se 
hayan planteado dando la cara 
al Ayuntamiento ante el colmo 
de un abuso que.ya está pasan
do de castaño oscuro: el cierre, 

casi a cal y canto, de la zona 
urbana de la Soledad. 

Este cierre lleva así más de 
dos meses. Los perjuicios para 
comerciantes e industriales, es 
grande. También para los resi
dentes, aunque éstos han sido 
dotados de un volante que cu
bre su entrada y salida. Pero el 
lesto, se chinea. Y en una ciu
dad en donde no queda un hue
co más para aparcar, se pierden 
cientos de metros cuadrados sin 
un mal coche qué llevarse a l a 
boca. Y todo esto, se está pre
guntando la gente, ¿por qué? 

Pues bien, eso, ¿por qué?, es lo 
que nosotros nos preguntamos. 
Aquello del arreglito de cuatro 
losas de pizarra y de1 cemento 
que fraguara y todo eso, no vale 
Ta. Desde estas columnas media 
docena de veces, por lo menos, 
nos hemos metido con el pro-
Mema, hemos denunciado unos 
hechos injustificables y extra
ños. Pero como si nada. Y to
davía son más extraños y más 
injustificables cuando, como en 
este caso, tres o cuatro emplea
dos municipales —léase, entre 
sueldos, seguros, montepíos, etc., 

AYER, RECAUDACION DE LA LUCHA CONTRA E L CANCER 
COMO habíamos anunciado, 

ayer se ha celebrado en nuestra 
ciudad la postulación anual para 
la Lucha Contra el Cáncer. E l 
tiempo, afortunadamente coadyu
vó muy sensiblemente en benefi
cio de esta jomada. ¡Y bien te
míamos que así no fuera!. Pero 
lo cierto es que sí, es que ayer 
no llovió ni apenas hizo frío. E n 
tonces tanto la estancia de las 

señoras en las mesas como las 
postulaciones de estas mismas se
ñoras y señoritas por las calles 
se hizo más fácil y también —que 
esto era lo más importante-—, 
más provechoso al final en la re
caudación obtenida. 

Por cierto que en cuanto a la 
cantidad lograda no tenemos, en 
el momento en que redactamos 
esta información, datos concretos. 

Hemos visto en alguna de las 
mesas que visitamos muchos bi
lletes de 1.000 pesetas y estas 
cantidades, las de las mesas, esta
mos seguros que estaban ya con
tabilizadas mediada la tarde pero 
claro, lo peor, lo más complicado 
es contar todo el dinero de las 
huchas, porque eso si que lleva 
tiempo. De todas formas espera
mos que posiblemente hoy, el 
activo presidente, señor Codesal 
Lozano venga a nuestra Redac
ción, como todos los años, a ofre
cemos la cantidad total. Una can
tidad que, es de esperar, habrá 
superado bastante a la consegui
da el pasado año. 

• Un Imtitíáú m 
La Milagrosa, 
piden los vecinos 
de La Milagrosa-' 
ÁlheiroS'Paraday 

UNA comisión de la Asocia
ción de Vecinos de la Müagro-
sa-Albeiros y Paraday se entre
vistó con la delegada provincial 
de Educación y Ciencia para 
hacerle entrega de una carta, 
respaldada por 8S6 firmas, en 
la que exponían la justa peti-
ctón de la creación de un Ins
tituto en l a Milagrosa. 

E n dicha carta los vecinos de 
los barrios de l a Milagrosa, A l -
beiros y Paraday decían entre 
otras cosas que, "sobre cálculos 
aproslmados podemos dar unha 
cifra duhhos 900 xóvenes en 
edade de B . TJ. P. (de 14 a 16 
años), e unhos 30 de C O. TJ., o 
que fal un total de 1.2O0. Apar
te deso hai que ter en conta 
que a población dos nosos ba
rrios está a medrar continua
mente". 

También decía la carta en
tregada a l a delegada de Edu
cación y Ciencia qué "o trasla
do de todos estos rapaces a ou-
tro lugar máis distanciado dos 
seüs lugares de morada supon-
lles un horario máis ríxido e 
unha gran perda de tempo...**. 

¡etc., unas cinco mil pesetas dia
rias— llevan ah í más de dos 
m e s e s , repetimos, cuidando, 
guardando, vigilando c e l o s a 
mente una obra que tiene una 
contrata y que a ella debería 
corresponder, si le interesaba, 
esta vigilancia. No cabe la me
nor duda que esta es una boni
ta manera de administrar los 
dineros municipales y, encima 
conjuntamente, al mismo tiem
po, en acción paralela, fastidiar 
al contribuyente ai que no se le 
deja pasar por ahí y mucho me
nos, aparcar. 

Esto, de verdad, lo que está 
ocurriendo con el cierre de l a 
zona de la Soledad es algo qvie 
no nos lo explicamos. Ñi se lo 
explica nadie. Acudimos ahora 
ya por úl t ima vez al buen sen
tido del señor alcalde para que 
con una mano en su corazón 
haga un examen de conciencia 
y llegue a la conclusión de que 
esto que está haciendo el Ayun
tamiento aquí es el colmo del 
abuso, de la desidia y del im
portarle tres..., eso, lo que pue
da opinar o sufrir él pueblo. 

¡Ah!, y lo más curioso es que, 
entre tanto, a lo mejor no pa
san a " l a jaula" —las calles 
afectadas— más que los resi
dentes pero sin embargo vie
nen camiones con mercancía-
para los mercados, incluso con 
matrícula de Vitoria y repletos 
de paños, para los cuales siem
pre hay "un huequecito" dis
puesto. E n las fotografías pue-

verse todo con claridad. 
S n fin, algo incalificable que 

el Ayuntamiento, no sabemos 
por qué, está manteniendo con
tra viento y marea, como si 
í fectivamente se regodeara en 
llevar la contra a todos. Y en
tre esos todos, a E L P R O G R E 
SO que es el que, insistimos, 
tpor seis veces consecutivas!, 
ha denunciado el desaguisado. 

¡Pues bien, por nosotros, que 
continúen las cosas como es
t á n ! A ver si efectivamente un 
día esas asociaciones de vecinos, 
esos partidos políticos, esas cen
trales sindicales, esa Cámara de 
Comercio, esa agrupación de 
empresarios, esas "fuerzas v i 
vas", en definitiva, desoíertan 
de su letargo y ponen de una 
vez, los puntos sobre las íes! 

Nosotros, a partir de este mo
mento, punto final. 

E n los grabados de Vega, la 
presidente de la Junta de Damas 

(Pasa a quinta página) 

C A J A S D E 
C A U D A L E S 

u E 

MUEBLES METALICOS 
PARA O F I C I M 

F R A N C I S C O O R D O f i E Z 
E S T A N T E R I A S 

M E t A U C A S 

E S G R I B 
EXPOSICION Y V€NTA: 

Juan Montes, 7 — TELEFONO 212311 L U G O 
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A G E N D A 
HOY, SABADO, DIA 6 DE MAYO DE 1978 

Luna: Cuarto menguante. Nueva el 7. El Sol sale a las 
7,8 y se pone a las 21,15 

teléfonos g e n c i a 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especie» para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé " ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada s ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte " ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mondeñedo " ... 75 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 e M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 
Casa de Socorro 220628 

Renfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SO£ 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

O — — 
7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Pervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández ... 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. Garda. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja . 212299 

T R E N E S m 9* 

LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo—Vigo— Gijón (Ferrobús) 6,25 
— Migo Coruña (Perrobús) 7#05 

7.49 trun— Bilbao—Coruña (Expreso) 7^55 
8,23 Madrid—Coruña—Ferrol «Expreso) . . . . . . . . . 8,29 

10,20 Coruña -Monforte (Ferrobús) . , 10,24 
10,22 Ponfê  rada—Orense—Coruña (Ferrobús) . . . 10,27 
10,59 «error Madrid (1) (Ter) 11,01 
13,36 Barce.cna Coruña (Expreso) 
14 38 Coruñ* -Monforte—león (Correo) .t 
15.3< ¿eón—Monforte—Coruña (Correó) . . . . . . . . . 
15 45 Coruña—Barcelona (Expreso) 
18.27 Coruña -Orense— Ponferrada (Ferrobús) ... 
18,47 Coruña -Irún—Bilbao (Expreso) . . . . . . . . . . . . 
18,57 Monforte -Coruña (Ferrobús) , 
1946 Madrid-Ferrol (Ter) 
21.00 Ferrol Coruña—Madrid (Expreso) . . . . . . . . . 
22,17 Gijón—Vfgo—Lugo (Ferrocús) 
22,36 Coruña—Lugo (Ferrobús) 

(1) Enlaza en Monforte con (TER: Bilbao—Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diario a las 00,30, 07.45, 15,05, 19,05 y 20,15 
SANTIAGO/BARCELONA 

Martes, lueve; v sábados a las 10,10 
Martes v iueves a las 18,15 

SATIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,05 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles v viernes a las 12,50 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA 
Martes v iueves a las 12,25 

SANTIAGO/SEVIILLA/TENERIFE/LAS PALMAS 
Domingos a las 15,40 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE 
Jueves a las 17.50 

SANTIAGO/SE VIL LA/LAS PALMAS/TENERIFE 
Martes, iueves y sábados a las 18,00 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,30 

SANTIIAGO/BILBAO/LON3RES 
Diarle a las •I.SO 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

iberia 

iberia 

iberia 

Iberia 

Iberia 

€ 1 3 m % t t $ ® 

SANTIA60/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 15,05. 

SANTIAGO/MADRID/ZURICH 
«Diario a las 15,05 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Martes y sábados a las 11,30 

LA CORUÑA/MADRID 
* Diario a las 12,05 

Lunes, miércoles y viernes a las 17,35 
Y conexiones con todas las ciudades del mundo. 

F A R M A C I A 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Aviaco 

Hasta las 10,̂ 0 de la noche 
permanecerán abiertas les de: 

Doña María Carmen Pañis se 
Perrer, Concepción Arenal, 4; 
doña María Mercedes Pintos 
Uribe, N . Pastor Díaz, 11, y don 

Domingo Pigueroa Mosteiro, S. 
Pedro, 2. 

Desde esa hora pres tarán ser
vicio las de: 

Doña María Carmen Panisse 
Perrer y doña María Mercedes 
Pintos Uribe. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO D E G U A R D I A 

Desde el día 4 a l 10 de mayo, 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción, número I , 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

G O B I E R N O M I L I T A R 
S U B P A G A D U R I A D E H A B E 

R E S . — Para general conoci
miento de los señores percepto
res de haberes por esta Subpa-

gaduría, se participa que los 
correspondientes a los atrasos 
de enero a marzo, se h a r á n 
efectivos a partir del día 8 del 
actual en las entidades banca-
rias donde han fijado sus cuen
tas a dicho efecto. 

T E L E G R A M A D E T E N I D O 

De Madrid, urgente, para 
Club Breogán, Nóreas, 13. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ntra. Sra. de Be!én.-S». Juan Ante Portam Latinam (patrono de 
Artes Gráficas), Remigio, Alberto, Benedicta, cfs.; Demetrio, Do
nato, Heliodoro y Venusto, Terino, Mesera y Bárbaro, Maurilio, 
mrs.; Teódoto, Evodio, Justo, Venerio, LuciOi, Protégenos, Edberto, 

obispos 

OBRA DE LAS MARIAS DE LOS SAGRARIOS 
Esta piadosa Asociación celebra mañana, domingo, sus acos

tumbrados cultos mensuales, con misa de comunión a las ocho y 
media de la mañana, en la capilla de la Virgen de los Ojos Gran
des y piadoso acto eucarístico de desagravio y reparación a las 
cinco y media de la tarde, en la Capilla Mayor de la S. I . C. B . 

T V C O L O R 

V I S I T E T E L E L U G O 
eOLANJO RIVADENEIRA, 1 4 : 
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I J P O N 

13,42 
14,47 
15,49 

18,59 
19,02 
19,47 
21,06 

• La planta de 
maternidad, abierta 
de nuevo en la 
Residencia 

S A B E N nuestros lectores que 
hace aproximadamente un mes . 
hubo de ser clausurada la sala 
o planta de maternidad de la Re
sidencia de la Seguridad Social 
a causha de una infección esta-
filocócica que se había presenta
do en alguna de las pacientes. 
Esto dio origen a que las partu
rientas se vieran obligadas a tras
ladarse para dar a luz a otros 
centros sanatoriales de la ciudad. 
Pues bien, el problema, según 
nuestras noticias, está ya resuelto 
y una buena prueba de ello la 
tenemos en la siguiente nota que 
el director de la Residencia nos 
ha enviado ayer con el ruego de 
su publicación: 

«Superadas las dificultades que 
obligaron a la suspensión del ser
vicio, se informa a los beneficia
rios de la Seguridad Social que 
se ha reanudado la asistencia por 
maternidad en la Residencia Sa
nitaria «Hermanos Pedrosa Po
sada», de esta capital». 

• Nueva junta directiva 
de la Delegación de 
Lugo del Colegio 
de Arquitectos 

H A B I E N D O S E celebrado elec
ciones reglamentarias en la De
legación en Lugo del Colegio 
Oficial de Arquitectos de G a l i 
cia, la nueva Junta Directiva 
ha quedado constituida de l a 
siguiente forma: 

Presidente: Don José Aivarez-
ü d e de la Torre. 

Secretario: Don Gerardo Gar
cía - Boente Fernández. 

Tesorero: Don Luis Asorey D a -
viña. 

BOLETINES 
E L D E LA P R O V I N C I A 

Comisión Provincial de Urba
nismo.— Por esta comisión pro
vincial ha sido aprobado, en su 
reunión del día 17 del pasado mes 
de abril, el proyecto de delimita
ción del suelo urbano del munici
pio de Láncara, con exclusión de 
los terrenos colindantes al no S a 
rria, entre la carretera de Lugo 
y las instalaciones de •'Aplihor-
sa" . 

HORIZONTALES. - 1: Cifra romana. 2: En gramática, forma que tema 
el verbe para indicar si la acción es hecha o sufrida por el suieto. 3: 
Cansadas, sin fuerzas. 4: Los que trabajan en las minas. 5: En los antiguos 
circos romanos, pilares colocados a ambos extremos de la esquina. Juego 
de cartas. 6: Combates. Se** Inferior una persona o cosa a otra semejante. 
7: Título inglés. Apellido de un político revolucionario francés, que fue 
asesinado por Carlota Corday. 8: Plantas cruciferas comestibles. 9: Cer
cados, vallas. 10: Unidad monetaria japonesa. 11: Abreviatura de punto 
cardinal. 

VERTICALES. - 1: Cifra romana. 2: En plural, posesivo. 3: Averiguar 
la distancia entre dos puntos. 4; Camas superpuestas. 5* Huecas. Gober
nador turco. 6: Unes con hilo. 7; Emperador ruso. Decisión tomada por 
un Concilio de la Iglesia. 8: Superficiales. 9: Familiarmente, trabajas 
mucho. 10: Hijo de Adán y Eva. 11: Signo numeral que entre los 

romanos valia 80. 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera. 26 
Tel. 212042 . L U G O 

NUMJiKO 8 

3 
" T " 

5 

7"" 

T ~ 

T ~ 

W 

HORIZONTALES.— 1. tveso-
nancia. Composiciones líricas. 2: 
Trompeta china. Arco de un puen
te. 3: Aire popular canario. Ala 
sin plumas. 4: Disfraz talar con 
capucha. 5: Metal precioso. 6: Me
dida de longitud. 7: Caudillo m i 
litar. 8: Pase la lengua repetida
mente por algo. Desluce. 9: AquL 
Prefijo negativo. 10: Halcón em
plumado. Pasión de enolo. 

V E R T I C A L E S . — 1: Terreno i n 
culto. Flancos de un ejército. 2: 
Suceso. Arbol leguminoso venezo
lano. 3: Propietario. Querer, ve
nerar. 4: Decreto de un sul tán 
turco. 5: Provisión de víveres 6: 
Fraude, engaño. Borde aüeigaza-
do del hígado. 7: Condimento. C a 
vidad situada entre las costillas 
falsas y .as caderas. 8: Hizo ru i 
do. Provincia turca en Anatolia. 
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VIA PER1METRAI OBRA EN IA SEGUNDA RONDA POR "SE DEJO 1A PIEL" UNA 

i i l l f i f . 

B U E N O , Tomás Notario, cuan
do era alcalde de la ciudad y 
también ese estupendo delegado 
provincial de la Vivienda, Euge
nio Basanta. Ellos sabían que pa
ra el futuro del Polígono de Fin-
goy la Vía Perimetral, a caba
llo natural, de la Segunda Ron
da, era fundamental. Y Tomás 
Notario, podemo «asegurarlo por
que estamos bien enterados de sus 
gestiones, «se dejó la piel» en las 

visitas, contactos, cartas, reco
mendaciones y hasta presiones 
cerca de los que mandaban, de 
los que podían decidir, para que 
las obras se acometieran. Y se 
acometieron. E n los grabados de 
Vega puede verse hecha ya la ex
planación. Pronto se iniciarán las 
aceras y acto seguido la pavi
mentación, porque el saneamien
to está ya realizadn O antes la 

IB en 

9 

S 
i 

G H Ü S ' S I 
Galerias Viltamor 

Pza. de Santo Domingo • Td, 217314 
• LUGO 

tiene ya 
lo último 

de la moda parisina 
para este 
verano 

en su nueva sección 

H 

pavimentación y después las ace
ras, que es igual. 

Es de hacer constar que esta 
vía perimetral es en la primera 
fase nada más, porque la otra se 
hará después ya a cargo del 
Ayuntamiento —e indirectamen
te, de los vecinos, de los propie
tarios de solares, a base de con
tribuciones especiales—. Pero es
ta fase inicial tiene la ventaja de 
que la hace el ministerio de la 
Vivienda, a su cargo, y los veci
nos —los propietarios de los cha
lets que la flanquean— van á 
contar con Una espléndida vía 
perimetral sin haber tenido que 
desembolsar el acostumbrado 90 
por ciento de contribuciones es
peciales. 

Y ya que de los chalets hemos 
hablado, aunque no sea más que 
así, de pasada, hemos de infor
marles a ustedes que lo que en 
un principio estaba programado 
como una vivienda unifamiliar 
para la que se había señalado 
un precio inicial, así, «con todo» 
de unas seiscientas mil pesetas,, 
están convirtiéndose en algunos 
casos, pocos, en auténticas man-

Reunión de los profesores agregados de 
Instituios, con los p r e s i d e n t e s de 
Asociaciones de Padres de Alumnos 

Anteayer se han reunido la Co
misión de Profesores Agregados 
con los presidentes de Asociacio
nes de Padres de Alumnos de 
Institutos, al objeto de ser infor
mados fetos, sobre la huelga de 
los Profesores Agregados, respec
to a las reivindicaciones siguien
tes: 

—Aumento lineal de 3,000 pe
setas. 

—Integración inmediata en el 
nuevo Cuerpo que les correspon
de. 

—^Nombramiento ce los Profe-s. 
sores Agregados en práctksas. 

—Concurso de traslados. 
Fueron ampliamente enterados 

los presidentes de las Asociacio
nes, de las circunstancias adver
sas que los Profesores Agregados 
vienen soportando al MEC, por lo 
que se refiere a las mencionadas 
reivindicaciones, con las cuales se 
solidarizaron totalmente los re
presentantes de las Asociaciones 
de Padres de Alumnos de Ins t i 

tutos. Pero, manifestaron éstos a 
los Profesores Agregados, que l a 
huelga es perjudicial para loa 
alumnos, máxime a finales de 
curso. Los Profesoras así lo com
prendieron. 

Estiman los representantes de 
los padres de alumnos, que las 
reivindicaciones solicitadas por 
los Profesores Agregados son muy 
justificadas, y que el MEC debe 
concedérselas. 

A l parecer, en entrevista cele
brada en Madrid por el Comité 
de Huelga de los Profesores Agre
gados con el ministro de Educa
ción y Ciencia, es voluntad del 
Ministerio, que se integren los 
Profesores Agregados en el nuevo 
Cuerpo y que también se proce
derá a l nombramiento de los Pro
fesores Agregados en prácticas.' 
Esto se les ha prometido por par
te del MEC. 

L a reunión discurrió en un am
biente muy agradable por parte 
de todos los asistentes. 

E l PROGRESO EN ¡ 
D e s d e la s p r i m e r a s h o r a s de (a m a ñ a n a se 

v e n d e e n e l Q U I O S C O A L I C I A , L I B R E R I A 

R O Z A S y L I B R E R I A B A L T A R 

S F E R A , S e A . 
COMPAÑIA HISPANO AMERICANA PARA E L FOMENTO DEL AHORRO 

Oficinas Centrales: Fuencarral. 123-3.° 
M A D R I D 

Títulos amortizados por so valor nominal, correspondientes al - Sorteo1 
celebrado ante Notario, el día 29 de ABRIL de 1978 

COMBINACIONES 
UHQ . VÑI . G K H - Ñ P O - G F D - N N B - CHBQ - H F N 

Sumas pagadas a nuestros suscriptores por rescates, entregas parciales y 
capitales amortizados por Sorteo a 31-12-76 Ptas. 333.311.690 

Capital y Reservas ptas. ;07.149.S79 
Capitales en formación Ptas. 3.036.330 000 

AHORRAR SIEMPRE ES BUENO, 
CON ESFERA ES MEJOR Y MAS FACIL 

Autorizado por el Ministerio de Hacienda (D. G. S. en 14-10-71) 

sienes en donde los propietarios 
emplean una porrada de millo
nes dé pesetas. Como será que 
recientemente conocemos un ami
go que adquirió uno de ellos, al 
que todavía falta bastante por 
hacer, que le costó por encima 
de los cinco millones de pesetas 
y hay algunos que ya se han mon
tado en los ocho millones, y de 
ahí para arriba. Algunos «estu
dios», —la habitación abuhardi
llada de la última planta —son 
una auténtica virguería de buen 
gusto y de confort, con cuarto de 
baño y todo. E n las escaleras que 

conducen de la planta semisóta-
no a la última, hubo quien ente
rró millón y medio de pesetas, 
sólo en eso, en los peldaños y en 
los pasamanos, coa maderas r i 
quísimas y con una construcción 
de película. E n fin. que por fue
ra podrán parecer pequeños, po
ca cosa y muy juntos unos de 
otros —esto sí que es verdad—, 
pero por dentro, no en todos, cla
ro, pero sí en algunos casos las 
«casitas unifamiliarés» se han 
convertido en apetecibles vivien
das. 

Ayer, recaudación de la Lucha Contra el Cáncer 

Ü especialmente dedicada a Sj 
ü 

(Viene de tercera página) 
de la Asociación, María Rosa 
Cortijo de Fernández Combarro, 
visita, en compañía de otras da

mas de la Junta, las mesas peti
torias. Por el semblante de la se
ñora de Fernández Combarro se 
ve que la cosa, al menos hasta 

aquel momento, marcha. E n el 
otro grabado* una postulante du
rante su labor en el transcurso 
de la mañana de ayer. 
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El mercado de ayer resulto de gran animacién 
# Los grelos, cada vez más escasos, han vuelto a subís* 

P o r medio de votación 

Los impositores de la Caja de 
orros Proviocia! eligieron ayer 

a sus sesenta representantes 

Es la primera vez que se lleva a cabo tal acto 

La foto superior nos muestra un espectáculo que debiera de 
suprimirse del mercado semanal: La planta alta de la plaza de 
Quiroga Ballesteros invadida de quincallas y tenderetes que de
voran el espacio disponible. Abajo, una de las notas más destaca
das del mercado de ayer, la aparición de muy nuevos ejemplares 
de pollos, buscados por las amas de casa para las fiestas familiares 

de esta época. — (Foto VEGA) 

Ayer, de diez de la mañana a 
cuatro de l a tarde, se ha llevado 
a oabo la votación para elegir los 
consejeros generales de la Caja 
de Ahorros Provincial de Lugo, 
representantes de los impositores 
tal y como ha sido estipulado en 
fecha reciente por el Ministerio 
de Hacienda. 

L a elección ha tenido lugar en 
el Paraninfo de la Diputación 
Provincial bajo la presidencia de 
don Daniel Várela Piñeiro, en 
funciones de presidente de dicha 
entidad de ahorro y crédioo. T a m 
bién estaba presente el director 
general don Germán Ferreiro 
González en la mesa electoral 
junto con otros consejeros y altos 
funcionarios de dicha Caja de 
Ahorros Provincial de Lugo. 

Durante toda la mañana los 
compromisarios, elegidos por sor
teo ante notario, fueron acudien
do a depositar sus votos, entre 
ellos los grupos de representan
tes de las distintas sucursales es
tablecidas en las villas iuguesas. 
De cuatro a siete y media de la 
tarde, se procedió a hacer el co
rrespondiente escrutinio, que dio 
como resultado la elecciór de los 
siguientes consejeros generales de 
representación de los imposito
res, que, relacionados poi orden 
alfabético, son los siguientes se
ñores: 

Abel Fernández Fernández. 
José Alonso Roca. 

E l mercado' de ayer resultó es
pecialmente animado. Hubo mucho 
público aunque la plaza no tuviese 
especiales novedades, salvo una 
ligera subida en los grelos, que con
trastó con la bajada de las judías, 
bastante notable: 30 pesetas en la 
semana, y la de las fresas que ayer 
se vendían a 130 o 140 pesetas. 

Otra • nota destacada del merca
do ha sido la presencia de buenos 
pares de pollos y conejos, y los 
quesos que continúan en la abun
dancia poco acreditada de los me
ses de primavera, de lá que ya les 
hemos hablado en las semanas an
teriores. 

• LOS G R E L O S , A CINCO 
DUROS 

Las «madas» de grelos se paga
ron ayer, en bastantes casos, a 25 
pesetas. Sin embargo, muchas no 
alcanzaron este precio, aunque sí 
pasaron de las veinte. Los grelos 
escasean cada día más, con la lle
gada del buen tiempo —que es un 
decir, claro—, y los que aún con
servan buena traza, logran precios 
de excepción. 

Sin embargo, los precios de es
te grupo parecían tener ayer cierta 
tendencia a bajar. Las judías, por 
ejemplo, que se pagaban ayer casi 
treinta pesetas más baratas que la 
semana anterior; los pimientos, en
tre 100 y 80, en cambio en la se
mana pasada estuvieron entre 150 
y 180. 

Y otra buena noticia en las fru
tas, han bajado las fresas. Ayer s? 
pagaron, entre 125 y 130 pesetas. 
Claro que las fresas, van perdiendo 
calidad, después de pasada la mi
tad de abril. Por lo demás, no ha 
habido novedad en cuanto a la sec
ción de frutas. Como en esta últi
ma temporada, muy reducida: Man
zanas, 50 pesetas kilo; peras, 80. 
y naranjas, desde 30 a 70 pesetas 
kilo. 

• L A S S A R D I N A S , A 90 P E 
S E T A S 

E l pescado fue también ayer, co
mo es frecuente en los mercados de 
primavera, muy abundante. Los 
precios, prácticamente se han sos
tenido. Las sardinas —y no olvi
den ustedes que vamos hacia el ve
rano— ayer se pagaron a 90 pese
tas kilo, que no es, casi nunca, la 
docena. 

Las demás especies, prácticamen
te, conservaron sus precios. L a 
merluza, troceada, expe r im e n 16 
cierta alza: Ayer se pagó hasta a 
600 pesetas. E l precio, sin embar
go, en general se mantuvo entra 

las 450 y Jas 500 pesetas kilo. 
Otros precios, han sido los si

guientes: Pescadilla, 350 y 400; ber-
torella, 275; gallos, de 225 a 250, 
besugo, 300; dorada, 280; xarda. 
60; escarapotes, 60; fanecas, 100; 
rape, 280; mero, 700; lenguado^ 
desde 700 hasta 900, y el rodaba
llo, desde 800 a 1.000. 

E n mariscos, ninguna novedad; 
Berberechos, 100; gambas, 600; al
mejas, 350; nécoras, entre 700 y 
900, y las cigalas, desde 600 hasta 
1.000. Una notable diferencia, ca: 
si tan grande como la que existe 
entre los propios ammalitos, porque 
hay nécoras que en el kilo entran 
diez y nécoras que¿ en el kilo, en
trarán poco más de dos. 

• L A PESCA D E R I O , E S 
CASISIMA 

L a pesca de río fue ayer muv 
escasa, y los precios, idénticos que 
en las semanas anteriores: Truchas, 
desde 450 y 500; anguilas, de 400. 
a 450; peixes, 50. y panchas, 60 
pesetas kilo. 

Los huevos, tampoco tuvieron 
variación alguna. Los precios si
guen siendo entre 42 y 75 en les 
de granja, y de 100 para arriba 
los «camperos». 

Como les decíamos al comienzo, 
hubo muy buenos ejemplares de 
pollos y conejos. Los pollos se pa
garon hasta a 900 y 1.000 pesetas, 
el par. Los conejos, en algún caso, 
hasta a 400 y 500 pesetas pieza, 'Te 
muy buen tamaño. Las gallinas, sin 
embargo, parecían estancadas en 
su precio habitual que oscila entre 
las 300 y las 400 pesetas pieza. 

Y , para los quesos, no dejaremos 
hoy renglón aparte. Siguen en su 
tradicional abundancia durante es
tos meses de lluvias insistentes, de 
hierbas abundantes y de ocupacio
nes de laboreo en müchas casas 
de labranza. Todo ello, al parecer 
desmerece un tanto la leche y, los 
quesos, ya se sabe, desacreditados 
durante la temporada. 

Claro que, lo dicho anteriormen
te, nada parece tener que ver con 
los puestos fijos. Allí los precios 
son igual que siempre, como si en 
nada les afectasen alzas y bajas. 
Los precios ayer seguían siendo in
variablemente entre 270 y 290 pe
setas kilo. 

* ' U N ABUSO I N T O L E R A 
B L E 

No es esta la primera vez, ni la 
décima, en que insistimos sobre el 
tema a que vamos u dedicar nues
tras últimas líneas: L a dedicación 
de amplios espacios de la planta al-

VENDEDORES 
Precisa Comercial Monrosa, S. A. 

Empresa Alimentación, para' Lugo 
S€ EXIGE: 

— Conocimiento ventas. 
— Resida en Lugo o provincia. 
— Coche propio. 

SE OFRECE: 
— Cartera de clientes. 
— Altas comisiones e incentivos. 
— Mínimo asegurados dos meses primeros. 
— Dietas y kilometraje. 

Interesados presentarse el lunes, día 8, de 10 a 1,30 en ia Cafetería 
del Hotel Méndez Núñez. Preguntar Sr. García 

Joaquín 'M. Alvarez López. 
José María Alvarez Ude de la 

Torre. 
Salvador Anaya Gómez. 
Antonio Andión López. 
Eleuterio Arias Darriba. 
Julio Barreira Ventosinos. 
José Manuel Barrera Sordo. 
Francisco Batres Domínguez. 
Elíseo Blanco Guerrero 
María Paz Blanco Guerrero. 
José Cabana Vázquez. 
Enrique. Cabanela Alvarez. 
Leoncio Cadórniga Carro. 
Jesús Carballo Mosquera. 
José Castaño Huerta. 
Aurelio Castro Rodríguez. 
Isidro Chao López. 
Francisco Díaz Prieto. 
Carlos Ferreiro Veiga. 
María Pigueroa Mosteiro. 
Francisco Albino García Bola-

ño. 
Ensebio García García. 
Julio Giz Bamil . 
Evangelina Gómez Argiz. 
Manuel González Carballada. 
Ramón González Crol. 
José A Il lán Terrón. 
Aquilino Jacob Fraga. 
Manuel Jato López. 
Juan José Lago Ferreiro. 
Cándido López Campo. 
Eladio López Castaño. 
Angela María López Lage. 
José López Pardo. 
Tomás Martínez Olivera. 

. Julio Núñez Redondo, 
Jesús A. Núñez Riyes. 
Eleuterio Otero Rodríguez. • 
Manuel Pardo Romero. 
Ponciano Parga Rodríguez. 
Manuel Pérez Veres. 
Francisco Poudereux Baza. 
Juan A. Quiñoá Blanco. 
Jesús Rey García. 
Carmen Río Carrete. 
Valentín Rodríguez Cabo. 
Enrique Rodríguez Veiga. 
Jesús Sancosmed Vázquez. 
Luis Sánchez Barreiro. 
José A. Seco Cabaneiro. -
Francisco Serrano Blanco. 
Juan A. Soilán Castro. 
José Várela Casal. 
José L . Várela Leirado. 
Javier Várela Ndreña. 
Domingo Várela Sinde. 
Manuel Vázquez Tallón. 
José Camilo Villasante García. 

E l Progreso 
Se vende en ABADiN. 
Comercio de D Jaime 
Goás. 

ta de la Plaza de Quiroga Bailes 
teros a la ubicación de puestos de 
quincalla y tenderetes de todo tipo 
Y piensen ustedes que esto se ha
ce mientras la planta sótano de h. 
Plaza de Santo Domingo permane 
ce medio vacía... 

Ayer, prácticamente, no habí, 
forma de entenderte" allá arriba 
Claro que ya les hemos dicho que 
el mercado fue de gran asistencia 
de público, de los muy animados 
sin embargo ello no puede diculpai 
que se admita tal abundancia de 
vendedores transeúntes que hipo
tecan la, mitad de espacio destinad-
a los vendedores ocasionales. 

Y no debieran de olvidar quic 
nes en el Ayuntamiento se dedi 
can a atender este mundillo de \i¡ 
plaza, que su problema no es úni 
camente saber cómo se podrá ha 
cer para subirle un par de duro-
más a cada puesto inflando las po 
sibilidades del presupuesto, sino da> 
las mayores facilidades posibles 
con el fin de que este tradiciona1 
sistema de compraventa, a dos de 
dos casi del viejo trueque, no desa
parezcan. Si un día ocurre esto, > 
la gente de los alrededores, campe 
sinos no disponen de facilidade*-
para la salida de su pequeña pro 
ducción, se resentirán, pero no só
lo las amas de casa, señores con
cejales, sino también el comercio y 
muchos servicios de toda la ciudad 
de Lugo. Si lo dudan ustedes pue
den consultar, tn cualquier ambien
te ,1a incidencia-de los días de mer
cado semanal. 

Don Daniel Várela Piñeiro presidente de la mesa electoral de la 
Caja de Ahorros Provincia' de Lugo, recibiendo el voto de uno 
-de los impositores de la misma para la elección de consejeros 
generales de dicha Institución. Abajo un grupo de compromisa
rios, Impositores de la Caja esperando turno para emitir su voto. 

(Fotos VEGA) 
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SANITARIA 

SE REUNIO LA (MMISIOI 
DE LA COSTA 

Animación en la subasta de coches celebrada en la Aduana 
RIBADEO, 5. — (De nuestra Co

rresponsalía). 
La Comisión Sanitaria de la Cos

ta Lucense, compuesta por don Jai
me Costas Rodríguez, alcalde de 
Cervo-Burela, don Francisco Fran
cisco Martínez García, alcalde de 
Foz, don José López Braña, alcalde 
de Ribadeo, don José María López 
Noceda, alcalde de Lorenzana, y 
don Isaac Prado Villapol, alcalde 
de Vicedo, mantuvo una reunión 
el jueves, en ia Casa Consistorial 
de Ribadeo, a su regreso de la 
visita girada a los centros hospita
larios de Estella (Navarra) y Tala-
vera de ia Reina (Toledo), tomados 
como centros-piloto del futuro Hos
pital de la Costa Lucensei a cons
truir en Burela. 

Se puso de relieve el más pro
fundo agradecimiento de todos los 
miembros de la comisión por las 

• atenciones recibidas del Consejo 
de Administración del Hospital de 
Estella, compuesto por don Moisés 
Andueza Barrenechea, presidente 
de la Comisión Gestora del muni
cipio de Estella, don Andrés de 
Miguel y don Jaime Garín, como 
representantes municipales del 
Ayuntamiento, de Estella, don Juan 
Sanz, alcalde de Eulate, en repre
sentación de los alcaldes de la 

BARRAS ELECTRICAS 
GALAICO-ASTURIANAS 

SUCIEDAD ANONIMA 

L U G O 

A V I S O 
Ponemos en conocimiento de los 

señores abonados de esta Sociedad, 
que por necesidades del servicio nos 
vemos obligados a suspender el su
ministro eléctrico mañana, domingo, 
día 7, de 7,30 a 13 horas, en las lí
neas siguientes: 

Línea Espiñeirido-San Ciprián-Jo-, 
ve-Area-Alto de Cillero-Mariña. 

Línea Espiñeirido-Lago-Morás, con 
derivaciones. 

Línea Espiñeirido-Cervo-Sargade-
los-Rüa. 

A efectos de seguridad, estas 'í-
neas y centros de transformación se 
considerarán en tensión, pudiendo 
reponerse el servicio en cualquier 
momento y sin previo aviso, por 
anulación o finalización de los tra
bajos. 

merindad de Estella, don José Luis 
Guelbenzo, en representación de 
la merindad de médicos de Estella, 
don Gregorio Achutegui, subjefe 
provincial de Sanidad de Navarra 
y ex-director del Hospital, y don 
José Manuel Arza, diputado y re
presentante de la Diputación Foral 
de Navarra, tanto por su cordial 
recibimiento como por su trato de
ferente en el momento de facilitar
les la información precisa acerca 
de la gestitón económico-adminis
trativa y del funcionamiento técni
co del Hospital, sin olvidar el al
muerzo con que fueron agasajados 
en el restaurante " E l Bordón", de 
aquella localidad. 

Seguidamente, la comisión se 
desplazó a Madrid, acompañada 
del jefe provincial de Sanidad de 
Lugo, don Cándido Sánchez Cas-
tiñeira, inspector de los servicios 
sanitarios de la Seguridad Social 
de Lugo, don Juan Yoürs Jarque, 
del director provincial del Instituto 
Nacional de Previsión de Lugo, don 
Antonio Bujedo, y de los arquitec
tos del I.N.P., don Rafael Carrasco 
y don Alfonso Cuadrado, siendo re
cibida en la Administración Institu
cional de Sanidad Nacional, del 
Ministerio de Sanidad, por el doc
tor Cuesta Inclán, subsecretario de 
la Seguridad Social, y por don Víc
tor Conde Rodelgo, subdirector ge
neral de Centros Hospitalarios, con 
quienes mantuvo una entrevista 
para perfilar la obtención de la fi
nanciación necesaria para acome
ter la construcción del Hospital de 
la Costa Lucense, que está cifrada 
en unos cuatrocientos millones de 
pesetas, así como para lograr la 
seguridad de la confección técnica 
del anteproyecto, que correrá a 
cargo de expertos del Ministerio. 

Por último, la Comisión se des
plazó a Talavera de la Reina (Tole
do), para conocer el Centro Inte
grado de Salud, inaugurado en el 
año 1977, que dirige el doctor don 
Francisco del Pozo y que constitu
ye la concepción más moderna, en 
estos momentos, de lo que debe 
ser un centre hospitalario, en su 
doble vertiente de medicina pro
filáctica o preventiva y asistencial. 

Se puso de manifiesto que la 
comisión informará en el sentido 
de que el Hospital de la Costa Lu
cense sea una simbiosis del Hos
pital de Estella —tomado como pi
loto en el sistema administrativo 
y de gestión económica— y del 
Centro Integrado de Talavera de 
la Reina, que se tomará como mo
delo en lo relacionado con la me
dicina preventiva y ambiental, en 
su doble faceta de lucha contra 

O u t M s * P W O L F 

" J a r d i n e a r p o r g u s t o » 

i u n n u e v o d e p o r t e ! 
ofix e 50 años' Para ello herramientas y maquinarias. 
OUT1LS WOLF viene creando Cizallas, podaderas, sembra-
y perfeccionando fas mejores doras, binadores, implementos 

de riego y, por supuesto, la 
más completa gama de certa 
céspedes . Pídanos una demos 
(ración, sin compromiso 

• 1 LA CALIDAD OUTILSWOLF NO CUESTA MAS 

Visítenos y pídanos una demostración sin compromiso: 

FORESTAL LUCENSE 
Avda. Muñoz Grandes, 17 - Te!. 22 13 98 

MAQUINARIA FORESTAL Y AGRICOLA 
L U G O 

la contaminación ambiental, aérea, 
hídrlca y telúrica y de profilaxis 
y lucha contra las enfermedades 
mentales e infecciosas, correspon
diendo la dirección, gestión y al-
ministración a la Mancomunidad 
de Municipios que está en vías de 
constituirse. 

ASOCIACION DE VECINOS 
Con asistencia de la mitad de los 

socios hasta ahora inscritos en la 
Asociación de Vecinos "Ronsel" de 
Ribadeo celebró ésta una Asam
blea extraordinaria el pasado jue
ves a causa de la necesaria refor
ma del artículo 22 de sus estatutos 
ya que el pároafo "podrán ser 
miembros de la Asociación las per
sonas mayores de 18 años" no se 
ajusta, según comunicación del Go
bierno Civü de la provincia, a la 
vigente Ley de Asociaciones. Se 
requiere, para ser miembro de es
te tipo de Asociaciones, tener la 
plena capacidad de obrar, derecho 
que el ordenamiento jurídico es
pañol otorga, en circunstancias 
normales, a los 21 años. L a pro
puesta de reforma que presentó la 
directiva de la Asociación fue apro
bada por unanimidad. 

Dentro del mismo orden del día 
se incluía la lectura del acta de 
lá sesión anterior, que fue aproba
da. Asimismo la directiva informó 
de las gestiones realizadas ante el 
Ayuntamiento para la consecu
ción de un local social, habiéndose 
tramitado ya la correspondiente 
solicitud. Se dio lectura de la cir
cular recibida de la Agrupación 
Cultural "Francisco Lanza" en la 
que se anuncia y se ruega la co
municación y asistencia a la con
ferencia "A situación sanitaria", 
que se celebró ayer y de la que 
mañana ofreceremos información. 
También se procedió al primer co
bro de recibidos entre los socios 
asistentes. No habiendo ningún 
ruego ni pregunta se cerró la se
sión. 

SUBASTA DE COCHES 
Como habíamos anunciado, ayer 

se celebró una importante subasta 
de vehículos extranjeros (diecinue
ve en total) en la Aduana de Riba
deo. Con este motivo, la villa re
gistró un especia] movimiento de 
visitantes, relacionados todos con 
el mundo del motor. Compra-ven
tas de toda Galicia, Asturias y, 
León, licitaron por los distintos ve
hículos que sufrieron sustanciales 
incrementos en los precios fijados. 
Como ejemplos podemos citar un 
viejo "Mercedes" que tenía un pre
cio de salida de 30.000 pesetas y 
que se pagaron 100.000. 

Un "Peugeot", depositado en Pa
las de Rey, fue suspendido en su
basta porque, al parecer, no lo 
dejaron ver a los llcitadores inte
resados. 

F E R I A S 
HOY, S A R R I A , MONFORTE, 

GONTAN Y FONSAGRADA 
- - • " 

Mañana, Mosteíro, Sobrado de 
Picato, Vlllalba, Fuentenuevo y 

Castroverde 

Fiesta de San Adriano en G o i r k 
V I L L A L B A . — (De nuestro co-

rresponsal, A L F O N S O RAMU
DO). — Los próximos días 10 y 
11, y.en horas de nueve a catorce, 
se efectuará el primer ejercicio 
de tiro al blanco por Fuerzas de 
la Guardia Civil, bajo la dirección 
del brigada-jefe de Línea residente 
en Muras. 

Dichos ejercicios se reaüzarán 
en el campo de Bordelle, en la pa
rroquia de Santaballa, a cuyo fin 
se ruega a los vecinos de aquella 
barriada, se abstengan de circular 
y permanecer por las inmediacio
nes del campo durante el tiempo 
que se realice el ejercicio, en evi
tación de posibles accidentes. 

HOY, FIESTAS DE SAN 
ADRIANO EN GOIRIZ 

En la capilla de San Adriano, 
sita en la inmediata parroquia de 
Goiriz, se celebra en el día de hoy, 
fiesta en honor a dicho Santo 
que dará comienzo con una misa 

solemne, a la una de la tarde jr 
procesión. Desde las nueve de la 
noche y hasta la madrugada y 
teniendo por marco el parque-pista 
parroquial enclavado en la margea 
derecha de la carretera de Sau 
Sebastián a Santander y La Coru« 
ña, lugar de junto a la iglesia; 
extraordinaria verbena con la ac
tuación del conjunto musical 
"Xuntanza". 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1. a pleamar 
2. fl pleamar 

EL PROYECTADO COLEGIO DE B.U.P. 
FOZ.— (De nuestra Correspon

salía). 
E l pasado sábado, día 29 de abril 

y como estaba programado, celebró 
asamblea general extraordinaria con 
sus asociados, la junta directiva 
de la Asociación de Vecinos de 
Foz «O Castro», en el salón de 
actos del colegio Martínez Otero, 
exponiendo como único tema a tra
tar, el presente y futuro del pro
yectado colegio de B.U.P . y la 
problemática que concurre para la 
tramitación del mismo y, luego de 
un amplio cambio de impresiones, 
con intervención de varios asocia
dos, el presidente de la Asociación, 
don José Paz Vázquez, puso a la 
vista de todos los asociados, el ple
no de ío que ha constituido la gran 
novedad en los últimos días de 
abril, acaparando la atención del 
pueblo fócense, cual es el proyec
tado puerto pesquero, con un pre
supuesto de ochenta millones de pe
setas. 

Pero concretamente, el motivo 
principal de esta Asamblea, era 
dar a conocer la problemática que 
se cierne sobre la proyección del 
Colegio de B.U.P. y, en cuya pro
blemática —como siempre— «Don 
Dinero», es la parte decisiva. 

No hay más paliativos, o sea, 
que antes del 30 de octubre dé 
este año, el pueblo de Foz —en
tiéndase Ayuntamiento de Foz— 
tiene que dar juntados cuatro mi
llones de pesetas, con que hacer 
frente al pago de los terrenos. Es
ta es la única realidad y realidad 
que detalladamente fue expuesta 
por el señor Paz Vázquez, estupen
damente secundado por el directi
vo señor Andina González, quien 
expuso una acertada tesis, basada 
ésta en el padrón de habitantes 
del municipio fócense, para el logro 
del citado dinero, y que de ser ex
puesto en sucesivas reuniones, por 
lo muy acertado de la misma, cree
mos que sería el sistema ideal que 
todos debíamos de aceptar para el 
logro del dinero, porque de hecho 
lo ' que es evidente, es que el di
nero hay que juntarlo, desechando 
el optimismo de ayudas exteriores, 
como pueden ser la banca priva
da, entidades de ahorro y AJúmi-
na-Aluminio, sobre lo que en acer 
tadas intervenciones coincidieron, 
tanto el socio señor Fernández Ló
pez (don Jesús), como el presiden-

ASOCIACION PROVINCIAL 
DE AUTO • ESCUELAS 

Se comunica a todas las Auto • Escuelas que en el local de la 
confederación de empresarios (Ronda General Primo de Rivera, 
32 • 1.°), se encuentran expuestas las listas provisionales de con
tribuyentes sometidos a evaluación global por cuota de beneficios 
del Impuesto Industrial del Año 1977, durante DIEZ DIAS, a 

efectos de consultas, exclusiones, inclusiones o posibles 
reclamaciones 

te, señor Paz Vázquez, aunque en 
realidad, creemos que sobre esta 
particular coincidimos todos. E l es
fuerzo es de los focenses y para loa 
fócenses y de esto tenemos que to
mar conciencia debidamente, ante
poniendo las muchas ventajas qus 
para el Ayuntamiento de Foz, con
trae el contar en la villa fócense, 
con un Instituto de B.U.P. , a ;a-
convenientes o problemas que se 
nos ocurra el poner por medio a 
la hora de prestar nuestra más de
cidida colaboración económica. So
bre las muchas ventajas, que está 
esfuerzo económico supone para e\ 
pueblo de Foz, el señor Paz Váz
quez ofreció un detallado y biea 
matizado estudio, que fue asimila
do por todos sin ningún género 
de dudas, por la evidente lógica 
del mismo. 

Tendría una acertadísima inteiv 
vención el socio don José de Soco
rro, analizando la creación del sis
tema de Comisiones, que sucesiva
mente visitarán las parroquias del' 
Ayuntamiento de Foz, en bien del 
mayor éxito de las gestiones de las 
mismas y, de cuyas opiniones, el. 
abundamiento fue general, siempre 
que en la meta trazada de la con
secución del Instituto de B.U.P. , 
la más generosa colaboración eco
nómica, de los habitantes de las 
parroquias focenses, juegan un pa
pel decisivo y los argumentos a ex
poner, con la debida lógica, deben 
y tienen que ser absolutamente con-
vicentes, porque ya de hecho lo 
son, por eso es de espersr quo 
la colaboración de las consideradas, 
como más cualificadas personas do 
las parroquias, para acompañar a 
las distintas comisiones que lleven 
a cabo el cometido de poner dete
nidamente al corriente, de las nu
merosas ventajas que concurren, en 
que Foz pueda contar a corto pla
zo con un Instituto di© B . U . P . 
sea tan abierta como entusiasta, 
previo el firme convencimiento, del 
gran favor que hacen los padres 
de familia, al presente y futuro 
de sus hijos, del considerable aho
rro económico, que este logro con
lleva, y de que es un paso progre
sivo para, rio vamos a decir Foz 
y sus parroquias y, en cuyo pro
greso, todos los habitantes empa
dronados en el mismo, estamos in
volucrados en ello, por los diversos 
intereses que sobre el particular nos 
atañen, en. este importante paso 
progresivo, para que el proyectado 
Instituto de B.U.P. , se convierta 
lo más pronto posible, en la rea
lidad que todos deseamos. 

E l dinero hay que juntarlo, y 
máxime teniendo en cuenta de que 
el tiempo apremia, y el momento 
nos pide lo que fue y es premisa 
muy importante en los focenses, 
y nuestra mentalidad sin cortapisas 
de ninguna clase, debe y tiene qua 
estar en el logro del proyectado 
Instituto de B.U.P. 

Como quiera que este proyecto, 
es indudablemente muy importan
te para los habitantes del munici
pio de Foz, a medida que transcu
rran acontecimientos, ya iremos po
niendo al corriente a nuestros lec
tores, de las novedades sobre d 
particular. 

file:///ESSESBSISEi


PAGINA 8 
SABADO, 6 de Mayo de 1978 

L A P R O V I N C I A 
¿Para cuándo la Residencia de Ancianos? 

A B R I M O S D E N U E V O 

SARRIA. — (De nuestro corres
ponsal, VILLARABID) . — Acaba
mos de ver en la Prensa que ese 
jurado provincial nombrado hace 
tiempo para tomar acuerdos sobre 
el tan importante tema, para nues
tra provincia y Galicia en general, 
como es el declarar montes en 
mano común. O mejor dicho estu
diar el asunto. Pues hace buena 
falta que así sea^ Concretamente 
en el municipio de Sarria, hay 
montes que deben ser repartidos 
cuanto antes y para su puesta en^ 
rendimiento. Con ello, todos, ab
solutamente todos los ciudadanos 
saldremos ganando. Siempre y 
cuando no haya "fallos" y explota
ciones particulares, que si dan su 
rendimiento será un poco discuti
ble... Ya que siempre suele caer 
todo en las mismas personas... 

Pero bueno, entregárselo a los 
vecinos más cercanos, será siem
pre rentable. Habrá incluso menos 
incidentes, seguros estamos de 
ello, pero ni habrá botellas olvida
das en el monte ni cerillas que 
caigan en zonas rociadas de ele
mentos inflamables. 

Ésto me trae a la memoria mu
chos de los expedientes que comi
siones de vecinos de nuestro mu
nicipio iniciaron ya hace años con 
este fin. Requeixo, Arximil y Or-
toa... E l tiempo transcurrió y los 
montes siguen dando materias sil
vestres, para un día sacar de paseo 
el ganado que saldrá mal alimen
tado en la jornada o bien comerse 
con los parientes una empanada... 

Ahora, después de estas prime
ras noticias, la cosa cambia. La 
confianza volverá a renacer y es 
de esperar que en breve plazo és
tos y otros grupos de vecinos, vean 
llegar la solución de l ' problema, 
nuestros montes sean explota
dos al máximo, debidamente estu
diados y con ello no dejará de ser 
un incentivo para mayor riqueza, 
más demanda de mano de obra y 
mejor renta per cápita dentro de 
algunos años. Y mientras, menos 
montes se quemarán y menos pro
blemas ecológicos habrá. 

CRUZ ROJA 
¿Qué pasa con ese puesto de la 

Cruz Roja que se iba a instalar en 
las inmediaeiones del Puente del 
Mazadoiro...? 

Creemos que es interesánte, la 
obra del puente está terminada, 
aunque no recibiese esa limpieza 
final su calzada y sus barandillas 
la correspondiente pintura. 

' M U ¡ M E N T A 

L A F E R I A D E B E 

R E V I T A L I Z A R S E 

M U I M E N T A , — (De nuestro co
rresponsal, José V E G A ) . N 

Se celebró el jueves, día V í a fe
ria de Muimcnta, siendo la concu
rrencia de ganado muy similar a la 
anterior, aunque mejoraron los pre
cios. L a presencia de feriantes fue 
muy escasa. Si Muimenta y su co
marca no echan una mano por elía 
puede que nuestra feria desaparez
ca. 

• F I E S T A S 
Este año habrá las tradicionales 

fiestas en honor a San Cristóbal 
Los festejos, como es costumbre, 
estarán amenizados por el conjun
to «Los Españoles». 

CASTRO DE R E Y 

M a ñ a n a , c o n c i e r t o e n 

e l T e l e c l u b de B a z a r 

C A S T R O D E R E Y . — (Especia, 
para E L P R O G R E S O ) . 

E l próximo domingo, día 7, e 
ilas cinco y media de la tarde, 
en el local social del Teledub de 
Bazar, ofrecerá un concierto la 
Agrupación Musical Santa María 
de Lugo (Colegio Josefinas); bajo 
la dirección de la Madre M.a del 
Carmen Rodríguez. L a entrada 
será libre y se espera sea muy 
numeroso el público asistente. 

¿Siguen los trámites o es que es
tá algo olvidada la gestión? 

CARITAS 
Una fecha más tenemos en puer

tas, en las que Caritas espera ayu
da. Es la del domingo, día 7 de 
mayo, primer domingo de mes. 
Tal vez por eso de que en muchas 
ocasiones nos olvidamos de refle
jarlo en nuestro espacio. Como 
recordatorio de los fieles, en esta 
ocasión, lo hicimos equivocadamen
te una semana antes. Esto nos 
obliga a la corrección. 
, Aunque es fecha ya conocida 
por todos, no debe olvidarse el 
reponer los bolsillos. Es frecuente 
el ver en los templos como se en
cuentra mucha gente sin el corres
pondiente estipendio. Y en esos 
casos, se sienten mucho. • 

Caritas sarriana, necesita las 
ayudas de los templos, las-particu
lares y mucho más. Tiene necesi
dades en abundancia día tras día, 

RESIDENCIA 
Por cierto que sabemos que la 

gestión sigue, pero no en qué fase 
está, el asunto de la Residencia de 
Ancianos. 

Días pasados hemos visto una 
proposición de Ley, reflejada en 
los resúmenes del Congreso de 
Diputados y que por cierto parece 
que defendió Gabriel Cisneros, 
sobre la tercera edad. 

Conoce muy bien don Gabriel 
Cisneros el problema sarriano en 
este tema de la Residencia de An
cianos, no en vano fue él quien 
inició la gestión, siendo director 
general de Asistencia Social. 

Esta circunstancia nos trajo a 
la mente, lo mucho que se lleva 
trabajado, los viajes hechos a Ma
drid y que la cosa siga por los 
mismos senderos. 

Si se trata de dar solución a los 
problemas de "La Tercera Edad", 
la Residencia de Sarria debe ser 
pronto realidad. Se lleva bastante 
adelanto. 

AMAS DE CASA 
Se había celebrado el pasado 

día 23 de febrero una reunión, 
entre las amas de casa de nuestra 
villa para elegir la presidenta de 
esta nueva asociación. Resultó 
electa doña María Martínez, que 
por cierto se encontraba ausente. 

Luego, esta señora enfermó lo 
que le obligó a presentar su dimi
sión/ motivo por el cuál, en la 
tarde del pasado jueves, de nuevo 

en los salones de la Biblioteca Pú 
blica Municipal se hayan vuelto a 
reunir las amas de casa para nom
brar presidenta y junta directiva 
completa, que quedó como sigue: 
presidenta, doña Nievas López, de 
López; vicepresidenta, doña María 
del Carmen Silva, de Fernández; 
secretaria, doña Marilé Landín, de 
Viñas; tesorera, doña María del 
Carmen Conde, de Pallares; y vo
cales, doña Adela Benáchez, de 
Díaz; doña Maruja López, de Gar
cía; doña Julia Barreal, de Gon
zález; y doña Carmela González, 
de Vizcaíno. 

Feliz cometido a esta importante 
y nueva asociación, que hace falta 
comience a solucionar algunos pro
blemas, muy propios de su incum
bencia. 

SERVICIO MEDICO DE UR 
CENCIA 

Prestará este servicio de urgen
cia el doctor don Víctor Rodríguez 
Díaz, en ta jornada de mañaija. 

FARMACIA DE TURNO 
Prestará servicio de guardia, 

desde hoy, a las 2 de la tarde y 
durante toda la semana, la farma
cia de Sucesores de don Antonio 
Peña Villamarín. calle Mayor. 

PRACTICANTE DE TURNO 
Estará mañana de servicio doña 

Pilar Hombreiro, teléfono 530-278. 

A F E D E G A L I C I A 
C A N T O N G R A N D E 

S u C a f é d e s i e m p r e , e n e l c e n t r o d e 
L a C o r u ñ a , a h o r a r e n o v a d o , c o n m á s 
a l i c i e n t e s y u n a e x c l u s i v a : 

N u e s t r a e s p e c i a l i d a d 

E N T R E C O T E 

• C A F E D E G A L I C I A » 

c o n p a t a t a s f r i t a s y e n s a l a d a 

2 9 5 p t a s . 

¡ P a r a e s a s p e r s o n a s q u e 
d i s p o n e n d e p o c o t i e m p o 1 

CON LA E X P E R I E N C I A Y GARANTÍA 

DE LA R E D H O T E L E R A 

MOTei.cs 

El martes, reunión para 
constituir la taision de «As San lucas» 
MONDOÑEDO.— (Especial para 

E L PROGRESO).— Acabamos de 
leer un escrito de la Alcaldía en 
el que dice que se había citado a 
comerciantes e industriales para 
asistir a una reunión en la Casa 
Consistorial al objeto de constituir 
un Comisión de Fiestas para "Los 
Remedios" y -"As San Lucas", y a 
la cual sólo asistió el alcalde que 
suscribe dicho escrito, cuatro co
merciantes y dos funcionarios mu
nicipales. Debido a esto hace una 
nueva convocatoria a todos los 
convocados en la anterior reunión, 
para el martes próximo, día 9, a 
las ocho de la tarde. 

De pasada diremos que al asistir 
dos funcionarios municipales será 

debido a que los convocaron y es
to es extraño, cuando, por ejem
plo, no se hizo con los correspon-
sales de Prensa. L a inclusión de 
ingerencias municipales en la co
misión originó ya otros años co
mentarios desfavorables. 

Bien. E n prhrer lugar creemos 
que las fiestas de Los Remedios 
deben tener su comisión y recau
dación independiente de la otra 
comisión que pueda formárse pa
ra las fiestas de As San T ucas. Es
to de unificar los dos festejos cree
mos sea un desacierto, si es que 
se pretende, cosa a decidir, que 
exista una sola comisión y una 
sola recaudación. 

Nosotros pedimos la formación 

P A N O R A M I C A D E L A C O S T A L U C E N S E 

VIVERO, LLAMADA URGENTE.- FOZ, MAGNIFICA 

ESPERANDO.- SAN MIGUEL DE REINANTE, 
P o r J e s ú s J . M . O T E R O 

ACTIVIDAD.- RINLO, 

HACIA ARRIBA 

Los vivarienses lo saben y muy 
bien por cierto. Los que vamos 
con la mayor frecuencia posible a 
Vivero también conocemos el muy 
explícito y altamente significativo 
hecho. Que conjunta una serie de 
factores admirables. Vivero, su ma
ravilloso entorno, su gran fuerza 
de atracción. 

. Encontrar tantas j tan bien dis
tribuidas bellezas como se dan en 
la ciudad del Landro, en su ría, 
en sus alrededores, es hallazgo real 
mente notable. 

No están los tiempos para esa 
clase de encuentros. Por eso valo
ramos más todo lo de la comarca 
vivariense. Por eso hacemos, in
tentamos al menos, distribuir facto
res influyentes. 

Vivero por iu reconocida impor 
tancia está llamada a ser epicen
tro vital de una importantísima zo
na industrial. 

Vivero debe prepararse, desde ya. 
para esa realidad. E l que esto es
cribe sabe muy bien lo ocurrido a 
localidades que estuvieron en las 
mismas circunstancias que la pri
mera ciudad de nuestra costa. No 
se emplazaron adecuadamente y 
ahora pagan muy caro tributo. 

L a industria y toda su poderosa 
influencia, todo su fuerte impulso 
para un mejor vivir; todo su am

plio y muy positivo impacto ea 
la realidad socioeconómica. 

L a rigurosa adaptación de todos 
los sectores a esa notabilísima rea
lidad. 

Todo pragmático y por ende en 
consonancia con los imperativos de 
los adelantos. Lo primero, lo ur 
gentísimo, la sólida base de vías 
de comunicación modernas. 

FOZ 
Tarde primaveral en Foz. Paren-

tesis en el dominio de una clima
tología que se estaban tornando po 
co propia para el paseo por los 
acogedores pagos focenses. 

Auscultación serena de realida
des muy fructíferas en orden cul
tural y artístico. Certera promo
ción, desde bien definidos emplaza 
mientos. 

Foz, en magnífica actividad. 
R I N L O 

E l pequeño puerto pesquero del 
Ayuntamiento de Ribadeo. L a lo
calidad costera que más abierta y 
valientemente saluda al cántabro 
mar. Rinlo, uno de los más pinto
rescos, interesante, acogedor pue
blo de litoral lugués, Rinlo en as
pectos varios, desfasado. 

Rinlo esperando mejoras en un 
cercano futuro. Rinlo acreedor por 
todos los conceptos, a atenciones 

acordes con las exigencias de los 
tiempos actuales. 

S A N M I G U E L D E R E I 
N A N T E 

E n la voz amiga de un entusias
ta vecino de la localidad. «San 
Miguel de Reinante hacia arriba, 
en sus varios sectores. Haremos lo 
posible para continuar tareas que 
nos trajeron progreso». 

VIDA MUNICIPAL 
• CASTRO D E R E I 

Se ha hecho público el cuader
no de reparto de las imposiciones 
especiales acordadas por el pleno 
municipal en su sesión del día 
29 del pasado mes de octubre, pa
ra las obras de ampliación de) 
abastecimiento de aguas y sanea
miento de lavilla de Castro de R i 
beras de Lea, con un tipo imponi
ble del 10 por 100, equivalente a 
219.115 pesetas. E l costo de las 
obras será de 7.500.000 pesetas. 

• COSPEITÜ 
Durante un plazo de quince días 

se abre información pública sobre 
el padrón municipal para la apli
cación del Impuesto sobre circu
lación de vehículos de tracción 
mecánica, tasa de rodaje v el ca
non de aprovechamientos comu
nales. 

de comisión en notas publicadas 
en este mismo diario en enero y 
abril últimos y exponíamos el dis
gusto existente en el comercio por 
instalar todos los puestos en la 
Avenida Calvo Sotelo hacia la Ala
meda, dejando el pueblo totalmen
te vacío. Y este disgusto quedó de 
manifiesto al no asistir nadie a la 
llamada de la Alcaldía. 

Nuestro alcalde insiste en su 
convocatoria y creemos tenga pen
sado que las cosas vuelvan a lo 
pasado, pues nadie sabe quien 
acordó no instalar ni un solo pues
to dentro del pueblo. Por ello cree
mos que los convocados deben 
asistir en masa, exponer a nues
tro alcalde las cosas claras que se 
comentan en tertulias, preguntar 
cuanto se recaudó por puestos pú
blicos en los últimos diez años en 
As San Lucas, preguntar el impor
te que. va a aportar para dichos 
festejos este año, en el que se su
pone un ingreso quizás de dos mi
llones (en Lugo se recaudaron el 
año pasado cinco millones y me
dio en subasta de puestos), y que 
se controle rigurosamente la re
caudación, con intervención muni
cipal y de la comisión. O dando 
atribuciones a ma comisión que 
podría presidir un teniente de al
calde y que garantizase al munici
pio un ingreso igual o superior al 
de años anteriores. 

Por si esto sucede sería intere
sante que nuestro activo alcalcíe 
acudiese con datos a la reunión, 
ya que no pueden ser secretos los 
asuntos del municipio. 

Y trabajando todos juntos, bus
cando la forma de contentar a to» 
dos, y que colaboren los convoca
dos, entre los que no figuramos y, 
por ello, no asistiremos. 

URINARIO 
Se ha suprimido el urinario pú

blico, que existía en la plazuela de 
Oswaldo Codina sin que se conoz
can los motivos, ya que tampoco se 
ha instalado en ningún otro lugar. 
Como hay siempre quien piense 
mal, se comentaba que se hiciera 
por estar cerca del domicilio de 
un miembro de la Corporación, 
con el cual oemos cambiado im
presiones sobre esto y nos ha di-
cho que el acuerdo se había toma
do hace unos dos años, que él no 
pidiera tal desaparición y nos he
mos quedado sin conocer el moti-
vo concreto de tal supresión. 

Hay quien dice va a instalarse 
de nuevo mejorándolo y se pon
drá alguno más. ¿Lo creen uste
des? — C. 

http://MOTei.cs
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L A P R O V I N C I A 
L O R E N Z A N A 

Gran actividad de la Corporación Municipal 
V I L L A N U E V A DE LORENZANA. 

De nuestra Corresponsalía). 
Entre otros el Pleno Municipal 

ha adoptado acuerdos sobre las 
materias que a continuación se 
describen: 

Cuenta general del presupuesto 
ordinario del ejercicio ppdo. de 

1977. — Examinada y discutida ha 
sido aprobada dicha cuenta con 
carácter provisional, ya que la 
aprobación definitiva corresponde 
al Servicio de Inspección y Aseso-
ramiento de las Corporaciones Lo
cales. 

Dichas cuenta arroja lo siguiente: 

Ingresos líquidos de 1977 ... 
Obligaciones satisfechas durante el mismo 

Resultado del arqueo 
Cantidades pendientes de ingreso 

TOTAL ... 
Obligaciones pendientes de pago 

Superávit... 

Nos encontramos ante un récord 
de la buen? administración por 
parte de la Corporación, a la que 
no podemos por menos de felicitar 
ya que a la vista está la realidad 
que no puede ser negada, y que 
todos, unos más y otros menos, 
han contribuido, sin duda, al apo
yo posible; pues si bien es cierto 
que hay algún concejal que sus 
ocupaciones profesionales no le 
permiten consagrarse con más in
tensidad a la colaboración de la 
administración local, no por ello 
dejan su puesto y continúan fir
mes en su decisión de verse hon
rados con tal cargo, ya que cada 
uno vive a su manera y forma de 
pensar. 

Como sé que muchas veces se 
habla de que la administración an
da mal —nos referimos a este tér
mino— les patentizamos, por me
dio del presente, lo que consta en 
el tablón de anuncios de la Casa-
Ayuntamiento, y que muchas ve
ces resulta más fácil hablar sin 
permiso de la razón que ir a ver 
dicho tablón y leer, si es que sa
ben, lo que en el mismo se hace 
público. Asi se forman los criterios 
propios y no los inducidos por 
quienes se aprovechan de la buena 
voluntad unas veces y de la igno
rancia otras. Esto es lamentable; 
pero siempre ha pasado y seguirá 
pasando. Lo que debemos es pro
curar progresar y adquirir los co
nocimientos necesarios para que 
nosotros mismos establezcamos un 
criterio sano y de conciencia. 

Enhorabuena señor Alcalde; se
ñores Concejales —que trabajan— 
y señores empleados que con tan
ta dignidad cumplen con el deber 
que la Ley les impone y que mu
chas veces sufren ingratitudes. 

.Fue aprobada la cuenta del pa
trimonio municipal del ejercicio de 
1977 con un líquido de 1.101.011 pe
setas. 

POLICIA URBANA. — Se infor
mó favorablemente el expediente 
instruido a instancia de don Anto
nio Fernández Vidal para la insta
lación de un taller de reparación 
de automóviles en la parroquia de 
San Adriano de este término y 
lugar de Solleiro. 

RECONSTRUCCION D E L MURO 
D E CIERRE D E L GRUPO ESCOLAR. 
Habiéndo sido necesario la de
molición en parte del muro indica
do para que los ómnibus del trans
porte escolar pudiesen tener acce
so al mismo, se acordó la recons
trucción de dicho muro con las 
adecuadas reformas de garantía 
para la separación del solar cedido 
a la Compañía Telefónica y el evi
tar que personas ajenas al indica
do Centro tengan acceso al mismo 
para usos, incluso de actos impro-

7.640.688 ptas. 
4.814.271 " 

2.826.417 " 
568.290 " 

3.394.707 M 
1.030.669 " 

2.364.038 " 

pios de una cultura encargada en 
una civilización que nos está re
clamando obligaciones muy dignas 
de toda consideración y respeto, 
si es que queremos mantener los 
MINIMOS resquicios de la moral 
legada por nuestros antepasados. 

RECONSTRUCCION D E U N 
PUENTE. — Se acordó el estudio 
del presupuesto y demás pormeno
res de la posible reconstrucción 
del puente de PONTENOVA, que 
da acceso a la villa por Cuñas —an
tiguo Camino Real— a Condomiña, 
y que en la actualidad es de vital 
importancia por el mucho tránsito 
que tiene. 

AGENTE EJECUTIVO. — Se ins
truye por aprobación el expedien
te que ha de servir de base para 
las condiciones de nombramiento 
de agente ejecutivo de este Ayun
tamiento. 

Es muy doloroso que a estas al
turas se tenga que apelar a un ex
tremo tan DURO en el impacto 
moral para cobrar una cuota que 
todo ciudadano debe de pagar. Y a 
sé que muchos alegarán que es 
ilegal el impuesto, que él no paga, 
que en otros Ayuntamientos no 
cobran tanto, etc., etc. No olvide
mos que formamos parte de una 
sociedad a la que tenemos que 
contribuir en la forma y posibili
dad que nos pertenece, y que el 
pensar lo contrario es engañarse 
a sí mismo. Llegará el agente eje
cutivo y entonces habrá una des
agradable situación que lejos de 
compasión será el perjuicio de pa
gar más y a la fuerza de la Ley 
por no haberlo hecho dentro del 
sentido común. 

Yo, con gran experiencia de 
ello, les aconsejo a todos aquellos 
que tengan pendientes cuentas con 
el Ayuntamiento se apresuren a 
liquidarlas sin llegar al bochor
noso hecho de verse cazados por 
la ejecución. Con ello salvarán bas
tantes malos ratos y se conserva
rán en la Paz. He oído hablar al
gunos que tienen camiones de 

SE NECESITA 
REPRESENTANTE 

A COMISION 
para Fábrica de Confección 
de Batas y Camisones. Zona 

Galicia 
Interesados dirigirse al 

Apartado 147 de 
ARANDA D E D U E R O 

(Burgos) 

transportes y cada uno interpreta 
la Ley a su antojo. Esto no puede 
ser. Creo estar en lo cierto al 
hacerles presente que los trans
portistas de S.P. tienen un 25% de 
descuento y los particulares nada. 
No obstante para mryor abunda
miento legal deben de informarse 
en el Ayuntamiento, ya que siem
pre encontrarán personal idóneo 
que les informe adecuadamente. 
Tengan presente que la terquedad 
es un vicio de la ignorancia. 

Eviten la acción ejecutiva y vivi
rán la verdadera tranquilidad, co
sa que yo les deseo a todos. 

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL 

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION 
RESIDENCIA SANITARIA "HERMANOS PEDROSA POSADA" 
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Objeto del concurso; Adquisición de un equipo de Radlodiagnóstico 
para exámenes mamarios. 

Vencimiento plazo presentación ofertas: A las 13 horas del día 27 
de mayo de 1978 para las que se presenten en esta oficina. Para las 
enviadas por correo, a las veinticuatro horas del mismo día. 

Pliego de condiciones: Serán facilitadas en mano en esta oficina y 
por correo a quienes lo soliciten por escrito. 

Lugo, 6 de mayo de 1978 
El Director Provincial, 

F.: Antonio Bujedo Fernández 

M O N F O R T E D E L E M O S . - ( D e 
nuestra Corresponsalía). 

L a gestión de las Fiestas Patro
nales se halla en marcha al ser 
concretada la distribución de fun
ciones de los distintos miembros 
de la Comisión, en la reunión últi
mamente celebrada, y que de for
ma definitiva ha quedado concre
tada de la manera siguiente: 

Presidente, Amador López Bali-
ña. 

Vicepresidentes, César Gómez 
Mendoza, José Díaz Otero y José 
Rodríguez Iglesias. 

Secretaría, Magín Losada Sal-
gueiro y Manuel Sánchez López 
(Copa). 

Tesorero, Eugenio Várela Cao. 
Propaganda, Manuel Guntifias 

Guntiñas y José Luis de la Fuente 
Sánchez. 

Coordinador, Antonio V a l d é s 
González, y 

Relaciones Públicas, José Real 
Castro. 

I M P O R T A N T E S F I G U 
R A S D E L A C A N C I O N 
E N T R E L A S A T R A C 
CIONES 

Las atracciones de las fiestas que 
tendrán un capítulo económico po
siblemente superior al millón y me
dio de pesetas, incluirán entre 
otras figuras, diversas orquestas y 
conjuntos, a Angela Carrasco, Elsa 
Baeza, Mike Kennedy y L a Pola
ca. 

No faltará tampoco la música 
de banda, tan apreciada por un 
importante sector de nuestra ciu
dad. A tal efecto se han ultimado 
las gestiones para la contratación 
de la Banda de la Sociedad Musi
cal de Alcira, Primer Premio en el 
Certamen Internacional de Valen
cia, y que representará a España 
en el que se celebrará en Rother-
dam. 

Aparte de esto, y en el aspecto 
musical actuarán otros grupos, so
listas, conjuntos regionales, etc. 

L A S D E S A N ANTONIO 
Antes de que lleguen las Patro

nales, estarán presentes, como to
dos los años, los populares festejos 
de San Antonio, que según decla
raciones de uno de los miembros 
de la Comisión que ya está con las 
primeras gestiones de los festejos 
se celebrarán los días 11 al 13 de 
junio. 

Próximamente podrá concretarse 
el programa en sus aspectos reli
gioso, cultural, deportivo, etc., ha
biéndose concertado la contrata
ción de varias orquestas. 

No sería necesario añadir la po
pularidad de que tradicionalmente 
gozan los festejos de San Antonio, 
y la capacidad de organización y 
apoyo a estas manifestaciones po
pulares, del vecindario de esta im
portante barriada monfortina, que 
cada año realiza unas fiestas que 
tienen un justo eco mucho más 
allá de nuestra comarca. 

COMUNICADO D E L A 
U. G . T . 

E l representante del Comité Ge
neral de R E N F E , nos envía un 
comunicado en el que informa de 
la convocatoria de una reunión pa
ra los ferroviarios de U . G . T . y 
CC.OO., para informar sobre los 
acuerdos tomados en el citado Co
mité General, la cual se celebrará 
en los talleres de Vías y Obras, 
hoy, sábado, día 6, a las cuatro y 
media de la tarde. 

Ruega la asistencia a dicha reu-

Fiestas de las Carpaciñas en San 
Esteban de Uriz, los días 13 y 14 

BEGONTE. — (Especial para E L 
PROGRESO, por Roberto Trasho-
rras). — Un año más, como ya es 
tradicional, se van a celebrar las 
tradicionales fiestas de las Carpa-
ciñas en San Esteban de Uriz de 
Begonte, los días 13 y 14 de mayo. 
Hemos hablado con don Manuel 
Braña Parguiña y don Manuel Re-
gueiro Pérez, componentes de la 
comisión de festejos, que nos han 
comunicado el programa, que está 
lleno de atracciones y que creen 
que superará a ediciones anterio-

En el aspecto musical hay 2 

grandes conjuntos, pues se encar
gará de animar la jornada, el gru
po "Alquitara", de Lugo, y "Bo« 
gambo Show", de Santiago de Com-
postela. 

En el deportivo, habrá partido 
de fútbol y varias competiciones. 

Referente a los alardes pirotéc
nicos, correrán a cargo del señor 
Rodríguez, de Astariz. Esperamos, 
que el tiempo ayude a que las 
fiestas tengan gran brillantez. Y 
desde estas columnas de E L PRO
GRESO, nuestra felicitación a los 
componentes de la comisión de 
festejos, por conseguir un progra
ma tan completo. 

C O M P L E T A D A I A 
COMISION DE F E EIOS 
nión, dada la importancia de los 
temas a tratar. 

C O N F E R E N C I A S E N L A . 
E S C U E L A D E M A E S 
T R I A 

Programado por la organización 
A U X I L I A , que ya viene expo
niendo una muestra de fotografía 
en la Biblioteca de la Caja de Aho
rros de L a Coruña y Lugo, sobre 
Barreras Arquitectónicas, se ha or
ganizado un ciclo de conferencias 
dentro de la Campaña de Men-
talización PRO-M1NUSVALIDOS 
E N G A L I C I A , las cuales tendrán 
lugar todas ellas a las ocho de la 
tarde, según el siguiente calen
dario: 

Día 6 de mayo, sábado: «Psico
logía del minusválido», a cargo del 
psicólogo Juan Sanmartín Pazos. 

Día 19 de mayo, viernes: «Barre
ras Arquitectónicas», por María 
del Carmen Díaz Alvarez. 

Día 20 de mayo, sábado: «El de
ficiente psíquico ante el mundo la
boral», a cargo de Camilo López 
Alvarez, especialista en psicos. 

Día 26 de mayo» viernes: «Posi
bilidades educativas del deficiente 
mental en edad escolar», a cargo 
de Rosa Anglada Pous. 

Día 27 de mayo, sábado: «Mesa 

redonda dirigida a todo tipo de 
instituciones, asociaciones y parti
dos políticos», en la que actuarán 
de moderadores los ponentes ante
riormente mencionados y el peda
gogo Primitivo López Latorre. 

UN PUNTO P E L I G R O ' 
SO 

Nos referimos a la curva del Pa
seo del Malecón, inmediata a la 
estación de bombeo, en donde ya 
han estado a punto de ocurrir al
gunos encontronazos y atropellos. 

Ocurre que, mientras no se abre 
Doctor Casares en período de re
paraciones, que esoeremos resulten 
mejor que las de la calle Cardenal, 
se circula en 'doble sentido, por 
una carretera estrecha y con la 
consiguiente falta de costumbre 
por parte de los conductores. 

Es frecuente que dos automó
viles se crucen en sentido contra
rio en este punto, en donde fre
cuentemente hay parejas o gento 
que habitualmente transita por este 
lugar de paseo. 

Si apenas hay sitio para dos co
ches, mucho menos para coches y 
peatones. Y el peatón es el que 
siempre lleva la de perder. Lo ad
vertimos, para que tengan cuidado. 

d i a d e l a 

En el DIA DE LA MADRE,simbolicemos 
con un regalo nuestra gratitud y cariño a 

i quien, siempre nos dio consuelo, amor y ternuraf^ 
P E R F U M E S S O R T I J A S MANICURAS 
BOLSOS PENDIENTES POLVERAS 
PULVERIZADORES MONEDEROS COLLARES 
I M P E R D I B L E S PULSERAS J O Y E R O S 

...y un surtido de bellos objetos apropiados 
para ayudarles en su elección, presenta 

Dr. Castro, 19 
Conde Pallares L U G O 
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MADRID, 5. — ( E F E ) . — A las 
diez y veinticuatro minutos de 
esta mañana ha dado comienzo 
en l a Comisión de Asuntos Cons
titucionales del Congreso de los 
Diputados el debate sobre el an
teproyecto de Constitución, pri
mero que se celebra en nuestro 
país desde 1931. 

E l único diputado ausente y 
no sustituido de los 36 miembros 
de la Comisión era el ponente de 
"ÜCD, Gabriel Cisneros Laborda. 

E l señor Attard, presidente de 
la Comisión, pronunció unas pa
labras en las que puso de relieve 
que en la conmemoración del Dia 
de Europa el Parlamento español 
comienza los debates qut- darán 
a nuestro país una constitución 
que permitirá nuestra definitiva 
integración en Europa. 

E l debate de la totalidad se in i 
ció con la intervención, en nom
bre de UCD, del ponente Miguel 
Herrero Rodríguez de Miñón, 
quien consumió seis minutos me
nos de los 45 a que tenía derecho. 

Miguel Herrero comenzó anun
ciando que UCD votará a favor 
de la adopción del texto constitu
cional elaborado por la ponencia, 
como base de los trabajos ae la 
comisión, y expuso seguidamen
te su opinión respecto a la gé
nesis y contenido del proyecto. 

Afirmó en este sentido que se 
trata ahora de culminar el ya 
largo trayecto de la autocracia a 
l a democracia, iniciado con el re
feréndum de 16 de diciembre de 
1976, y de llenar el vacio consti
tucional existente, que ha tenido, 
no obstante, la presencia de la 
institución monárquica al servicio 
de la voluntad democratizadora 
de nuestros pueblos. 

Recordó que la Constitución de 
1931 había sucumbido ante el 
sectarismo, válido para la Cáma
ra constituida, pero utilizado en 
definitiva como arma arrojadiza 
de media España contra la otra 
media, y expresó su deseo de que 
la Constitución que de ahí surja, 
no sea la imposición de nadie so
bre nadie. 

E l único mal de este Reino, di -
Jo, es que carece de Constitución, 
pero que nadie se haga ilusiones 
taumatúrgicas. 

Refiriéndose al contenido del 
proyecto, Miguel Herrero comen
zó señalando que en su conjunto 
es satisfactoria. Se subraya la 
decisión favorable a una gran 
nación, tan grande como para 
contener nacionalidades capaces 
de autogobierno. Se subraya asi
mismo la opción de un estado de 
derecho, social y democrático, co
ronado por la monarquía parla
mentaria como forma política. 

P E C E S B A R B A 
E l segundo orador fue Grego

rio Peces Barba, por el Grupo So
cialista. E n primer lugar expresó 
su satisfacción por haber llegado 
a este momento, ya que para los 
socialistas estaba muy claro que 
lo primero que debía hacerse era 
una Constitución. 

Añadió que los planteamientos 

Delegación Provincial 
de la Mntualidad de 
Funcionarios Civiles 

del Estado 
Se pone en conocimiento de los 

mutualistas incorporados a M U -
P A C E que, entre los días 10 y 25 
del mes de mayo, podrán si así 

. lo desean, cambiar de entidad de 
asistencia sanitaria. Las solicitu
des para el cambio se proporcio
narán , en horas de oficina, en la 
Delegación Provincial y ios mu
tualistas que opten por ei cam
bio deberán -permanecer en la 
Entidad elegida al menos duran
te un año, salvo casos excepcio
nales. 

L a orden de 26 de enero de 1978 
y la Resolución del Consejo Rec
tor de la Mutualidad General de 
Funcionarios Civiles del Estado, 
que la desarrolla, publicada en el 
B . O. E . de 12 de abril del presen
te año, regulan detalladamente 
las condiciones generales y especí
ficas de concesión de créditos pa
ra adquisición de viviendas, por 
parte de los mutualistas incorpo
rados a M U P A C E 

Quienes estén interesados en la 
concesión de este tipo de prés
tamo deberán solicitarlo en el 
primer mes de cada trimestre y 
excepcionálmente, por ser ahora 
la primera ocasión, el plazo de 
presentación de solicitudes, que 
serán facilitadas en la Delega
ción Provincial, y la documenta
ción exigida, se establece desde 
el 1 de mayo hasta el 30 de junio 
del presente año. 

COMENZO E L 
ANTEPROYECTO 
• PECES BARBA: «EL 

DEBATE SOBRE E L 
DE LA CONSTITUCION 
SOCIALISMO VOTARA A Sü FAVOR, 

AUNOIIE EL ULTIMO TEX10 ES PEOR QUE LOS ANTERIORES» 
El martes se votará y habrá turno de explicación del voto 

ae su grupo sodre la generalidad 
de l a Constitución se enmarcan 
en un socialismo democrático, que 
pretende llevar la democracia a 
su total consolidación, para que 
puedan realizarse en nuestro país 
los dos grandes valores occiden
tales de libertad e igualdad. 

Destacó que la Constitución 
tiene dos puntos fundamentales: 
Que es un texto único,* lo que 
marca la ruptura con el proceso 
anterior y que cumple tres fun
ciones principales e inseparables: 
Legitimación, seguridad y Justi
cia. 

SANTIAGO C A R R I L L O 
Poco antes del mediodía, San

tiago Carrillo subió a la tribuna, 
en el tercer turno de intervencio
nes generales, para hablar en 
nombre del Grupo Parlamentario 
Comunista. 

Santiago Carrillo comenzó ma
nifestando que el texto constitu
cional no complace por entero a 
todos los partidos con presencia 
parlamentaria, pero tampoco es 
una Constitución de la derecha 
o de la izquierda. Contiene una 
serie de principios democráticos 
fundamentales que, de entrada, 
obtienen una actitud favorable de 
los comunistas, en primer térmi
no aquel que afirma que la so
beranía nacional reside en el 
pueblo, del que emanan todos los 
poderes del Estado. L a fuente de 
poder no es n i la gracia de Dios, 
n i la providencia, ni ningún man
dato del destino, sino la volun
tad del pueblo. 

Subrayó el secretario general 
del P C E que España ha alcanza
do, aunque sea tardíamente, una 
cota histórica trascendental de la 
que nunca debemos ceder. E l 
compromiso comunista es aquí to
tal. No haremos jamás nada que 
vaya contra el principio de la 
soberanía popular. 

Agregó que su partido es mar-
xista, revolucionario y democrá
tico, que se propone t ransíormar 
la sociedad capitalista, pero el 
cambio social sólo se obtendrá 
s i así lo desean la mayoría de los 
hombres y mujeres de este país, 
a través de una acción democrá
tica y el sufragio universal. 

E l líder comunista fijó a con
tinuación la posición de su par
tido sobre la forma política del 
Estado, que el proyecto define 
como monarquía parlamentaria, y 
recordó que el P C E ha conside
rado siempre la república demo
crática como la forma más idó
nea de la democracia. Recordó 
asimismo que los comunistas ha
blan defendido con su sangre a 
la República de 1931, a pesor de 
ser burguesa y de que reprimió 
a los comunistas duramente en 
más de una ocasión. 

Luchando por la República, 
añadió Carrillo, correríamos hacia 
una aventura catastrófica, en la 
que no obtendríamos la repúbli
ca, pero perderíamos la democra
cia. Un partido serio, dispuesto a 
convertirse en fuerza de gobierno., 
no podía actuar así, incluso nos 
negamos a hacer una finta, a ju 
gar a amagar y no dar. Sería con
tribuir a un desplazamientc hacia 
la derecha o, incluso, hacia la 
ultraderecha. Por eso votaremos 
a favor del artículo primero y 
afirmamos que, mientras la mo
narquía respete la Constitución 
y la soberanía popular, nosotros 
respetaremos la monarquía. Al 
hacerlo abrimos un crédito de 
confianza a un hombre joven que 
da muestras de identificarse más 
con la España de hoy que con le 
del pasado. 

Santiago Carrillo terminó su 
intervención fijando los criterios 
de su grupo en torno a otros te
mas del proyecto, como los que 
se refieren a las autonomías, el 
derecho de huelga, el lock aut, las 
relaciones Gobierno - Parlamen
to y la Enseñanza, y terminó ex
presando su aspiración de que 
esta Constitución viva muchos 
años. 

F R A G A I R I B A R N E 
Intervino después, en represen

tación de Alianza Popular, Ma
nuel Praga Iribarne, que señaló 
que una nación veterana como 

hispana no puede ser tratada con 
ligereza a la hora de redactar una 
Constitución, y que debemos 
aprender la lección de nuestro 
poco logrado proceso anterior de 
experimentos constitucionales. 

Dijo que lo anterior no sirvió 
por tres razones, que en esta oca
sión no se dan: Elaboración de 
constituciones en circunstancias 
históricas y sociales poco propi
cias, imposición de una consti
tución de grupo y mezcla de ma-
ximalismo y optimismo en su 
elaboración. 

E l señor Praga Iribarne dijo 
que la Constitución es un punto 
de partida y un proyecto suges
tivo de vida en común; que ha 
de ser un equilibrio de fuerzas 
económicas, sociales y culturales 
que pueda absorber, mediante re
forma, los cambios posteriores de 
la sociedad, ya que una consti
tución acuña el modo específi
co de vida de una comunidad. 

Dijo que el consenso para este 
pacto básico sólo puede lograrse 
a partir de un clima de confian
za y si las partes entran en un 
verdadero compromiso con lo pac
tado, sin considerarlo una mera 
etapa hacia otras metas. 

Se refirió después a los gran
des compromisos de la Consti
tución. E n primer lugar, las cues
tiones religiosas y morales, en las 
que defendió eü reconocimiento 
de la mayoría católica, ia ense
ñanza privada, el respeto y pro
tección a la familia y el respeto 
a l honor en el ejercicio de la l i 
bertad'de expresión. 

Como segundo punto citó el 
equilibrio entre la unidad de Es
paña y las autonomías, punto por 
el que se juzgará el acierto o fra
caso de esta Constitución. Reite
ró que A. P. rechaza la utiliza
ción del término "nacionalida
des". 

E n cuanto a l a forma del E s 
tado, señaló que A. P. apoya la 
monarquía parlamentaria e i n 
vita a los demás grupos a no 
plantear una infecunda discusión 
sobre este tema, que anteriormen
te terminó con el desastre de 
nuestras dos repúblicas. 

Tras mostrarse partidario de 
una justicia independiente y se
ñalar que el proyecto ha logrado 
un equilibrio correcto entre la 
rigidez y la flexibilidad en cuan
to a l a posibilidad de reforma de 

la Constitución, anuncio el voto 
favorable de A. P. al anteproyec
to y pidió su aceptación por los 
demás grupos. 

Después de la intervención del 
señor Praga, a las 13,03. se le
vantó l a sesión hasta la* cinco 
de la tarde. 

JüAx\ R A VENTOS 
M primer orador de l a tarde 

fue Joan Raventós, de Socialistas 
de Cataluña, quien señaló que su 
grupo desea que la Constitución 
no sea una simple hoja de papel, 
ya que las constituciones españo
las no han pasado de ser retóri
ca sin incidencia en la vida de 
los ciudadanos; que l a Constitu
ción no sea el úl t imo acto de re
forma del sistema de intereses 
políticos y económicos del fran
quismo, sino un verdadero acto 
constituyente, es decir, fundan
te de un nuevo sistema político. 

Afirmó que sin ruptura no hay 
fundación de un nuevo régimen, 
pero que en este caso, cabe una 
ruptura jurídica. 

Afirmó también el diputado ca
talán que su grupo apoyará todo 
perfeccionamiento del proyecto 
que tienda a impedir la constitu-
cionolización sin limitaciones de 
la libertad de creación y direc
ción de centros docentes. Añadió 
que considera regresivo constitu-
cionalizar pretensiones tan an
ticuadas como el sacrosanto de
recho a una propiedad privada. 

E l señor Raventós dijo que su 
grupo defenderá hasta el final 
una Constitución que haga dé l a s 
autonomías políticas de las na
cionalidades y regiones de Espa
ña, el fundamento mismo de la 
estructura del Estado. 

M I G U E L BOCA 
Habló después Miguel Roca i 

junyent, de la Minoría Catala
na, que dijo que la historia cons
titucional española es la historia 
de todos ios. españoles en su bús-
oueda de las libertades públicas 
y que a la democracia, en Espa
ña, no se le ha dado la posibili
dad de aceptarse y se le ha ne
gado él derecho al error. 

Señaló que somos herederos de 
t n pasado dramático, que no re
chazamos, sino que h a c e m o s 
nuestro porque queremos' afirmar 
que no venimos de la nada y que 
le democracia es posible. Añadió 
que asi se continúa la historia y 
que, entre todos, somos capaces 
de hacer viable la democracia 

porque sólo en la democracia es 
posible la libertad 

Por último, pidió que no se sa-
cralice la Constitución, porqu© 
ño va a resolver todos los proble
mas, cosa que depende más de 
nosotros que del texto constitu
cional. Pidió que en todo caso, 
se sacralice el compromiso deque 
esta vez la democracia va a ser 
irreversible. 

T I E R N O C A L V A N 
Por el Grupu Mixto, tomó l a 

palabra Enrique Tierno Gaiván, 
quien empezó por felicitar a l a 
pcnencia, diciend< que en su bo
ca estas palabras de felicitación 
tienen uña significación especial. 

E l señor Tierno manifestó que 
tenia, como "modesto profesor", 
unas observaciones que hacer a l 
texto constitucional, que para ser 
bueno debe ser coherente, resis
tente y poderoso. 

E l profesor Tierno expuso ea 
primer lugar su concepción del 
Estado, en cuanto ente coactivo, 
V dijo que cuando el Estado se 
haya socializado dejará de ser 
tal Estado, y que es tanto más 
coactivo cuanta más independen» 
cía y libertad concede a los i n 
dividuos. 

Para el profesor Tierno, no bas
ta con el pacto de las fuerzas po
líticas para lograr la estabilidad 
constitucional. E l problema está 
en que la Constitución resuelva 
sus propias constradicciones o 
deje un margen para su resolu
ción en el futuro. Es menester, 
dijo, que esta Constitución ca
nalice los problemas hacia solu
ciones futuras. Una Constitución 
por sí mismo no da confianza a 
la sociedad, porque las constitu
ciones también cambian. Lo im
portante es l a confianza que los 
grupos políticos tengan en la 
Constitución. 

No estamos, añadió, ante una 
Constitución clasista, pero sí an 
te una Constitución de defensa 
de los intereses de clase. Dentro 
del marco capitalista, lo contra
rio sería incoherente. Puede de
cirse que los sotíialistas de hoy 
estamos haciendo el socialismo 
posible aquí y ahora, no el so
cialismo utópico. 

E l profesor Tierno terminó pi
diendo responsabilidad a los com-
natriotas de las nacionalidades, 
para no forzar el sentido polémi
co de este término, y subrayó que 
cuda de la capacidad de flexi
bilidad del texto constitucional 
de l a ponencia, ya que, en su opi
nión, algo falta para que tenga
mos la certeza por ejemplo de 
que una crisis de Gobierno no 
puede convertirse en una crisis 
de Estado. 

E l último orador de hoy fue 
Xabier Axzalus, del Partido Na
cionalista Vasco. Señaló que no 
está de acuerdo con el criterio de 
queel segimdo borrador es mejor 
queel primero y defendió el té r 
mino " nacionalidades", del que 
dijo que supone la legitimación 

(Pasa a la página, siguiente) 

AYER, EN LA DELEGACION DE AGRICIILTIJRA, CONSTITUCION 

DE LA JUNTA DE ELECCIONES PARA LAS CAMARAS AGRARIAS 

E N la Delegación Provincial 
de Agricultura y bajo la presi-
denQia del delegado, Dásió Carba-
lleira Telia, tuvo lugar el acto de 
constitución de la Junta Provin
cial de Elecciones a Cámaras 
Agrarias. Esta elección se llevó a 
cabo ante la Junta Electoral cons
tituida por el propio Delegado, el 
Abogado del Estado, un represen
tante del Instituto de Estadística 
y otro funcionario de AISS, en 
este caso el antiguo secretario de 

la COSA, que actuó como secre
tario. 

No fue necesaria la- elección 
por cuanto sólo se presentaron 
un titular y un representante de 
cada una de las siguientes cen
trales o sindicatos: Sindicato L a -
brego Galego, Comisiones Labre-
gas y Confederación Sindical Ga
lega de Sociedades Agrarias. 

Resultaron designados los si
guientes miembros: 

Por la Confederación: Juan 
José Otero Pérez, de Baralla y 

como suplente, Jesús Gonzáleaí 
Vázquez, de E l Burgo. 

Por Comisiones Labregas: Emi* 
lio López Pérez, de Cimbran, 
Monforte y suplente, María Sara 
Alvarez Alonso. 

Por S I L G A , Jesús Vilela G a * 
cía, profesor de Enseñanza Me* 
dia, con residencia en Lugo, y. 
Ramón Pena Vázquez, como so* 
píente, también de Lugo. 

E n el grabado de Vega, im 
momento de la reunión de U 
Junta Electoral. 
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i Reglamento interna de la Xunta de Galicia 
E L LUNES SERA SOMETIDO A LA APROBACION DE LOS 
PARLAMENTARIOS Y TENDRA CARACTER TRAIUEÍORIO 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 5,— ( E F E ) . — E l reglamento 
de régimen interno de \s Junta 
de Galicia, que el próximo día 
ocho será sometido a la aproba
ción de los parlamentarios galle
gos, consta de tres títulos y 29 
artículos. 

E n el preámbulo se determina 
que la bandera gallega ondeará 
con la española en la sede de la 
Junta y que los idiomas oficiales 
de ésta serán el gallego y el cas
tellano. 

E l presidente podrá designai 
entre los consejeros uno o más 
vicepresidentes. E l pleno, a pro 
puesta del presidente, asignará a 
los consejeros los respectivos de
partamentos y titularidades. 

E l presidente ejecutará los 
acuerdos del pleno en aquellas 
materias que no correspondan a 
los específicos departamentos, 7 
puede delegar temporalmente a l 
gunas de sus funciones en ^no 
o varios consejeros. 

E l reglamento determina que 
constituirán el pleno el presiden
te y los consejeros. 

E n caso de muerte o incapaci
dad del presidente o algunos con
sejeros, se procederá a cubrir las 
vacantes observando las reglas 
y criterios contemplados para la 
elección de la junta actuaju 

Corresponde al pleno elaoorar 
y aprobar normas de carácter ge
neral, resolver sobre funciones y 
servicios que se transfieran del 
Estado y de las diputaciones, i n 
tegrar y coordinar actuaciones y 
funciones de las diputaciones, de

signar a propuesta del presiden
te los miembros que han de re
presentar a la junta en las comi
siones mixtas, en el traspaso de 
competencias de las funciones y 
servicios de la Administración 
del Estado y de las diputaciones 
gallegas, elaborar y aprobar los 
presupuestos de la Junta de G a 
licia, proponer al Gobierno del 
Estado español cuantas medidas 
afecten a los intereses de Galicia, 
crear departamentos y establecer 
toda clase de órganos, institucio
nes y servicios públicos y organis
mos autónomos que dependerán 
de l a Junta, defender ios crite
rios y dar las instrucciones que 
hayan de seguir los representan
tes en los comisiones mixtas. 

Los vicepresidentes suplirán a l 
presidente en caso de ausencia o 
enfermedad por el orden de su 
designación. 

E l presidente, a propuesta del 
pleno, designará de entre los 
miembros al consejero-secretario, 
quien redactará las actas, dará 
fe de los acuerdos adoptados y 
expedirá las certificaciones de los 
mismos con el visto bueno del 
presidente. 

Corresponde a cada consejero-
titular de un departamento la 
gestión, organización y adminis
tración de las gestiones propias 
de su departamento, elaborar un 
programa de su actuación y ele
varlo a la aprobación del pleno, 
proponer al pleno el nombramien
to del personal de su departamen
to, elaborar y elevar al pleno las 
propuestas de carácter normativo 

El Partidlo Comunista Gallego no 
quiere una Xunta presidencialista 
SANTIAGO D E COMPOSTE-

L A , 5.— ( E F E ) . — E l reglamento 
de régimen interior de la Xunta 
de Galicia, qué el próximo lunes 
será presentado a los parlamen
tarios gallegos no debe reforzar 
ia posición presidencialista, ma
nifestó a " E F E " el Secretario ge
neral del Partido Comunista de 
Galicia, Santiago Alvarez. 

Ese reglamento no debe ser 
ajeno a los partidos políticos, ya 
que solamente con la participa
ción de éstos se conseguirá dar 
\erdadero sentido a la preauto-
nomía, señaló el secretario gene-
tal del " P . c. G. quien añadió 
"nosotros apoyamos la preauto-
nomía para conseguir una autén
tica autonomía en su momento, 
pero nosotros no designamos a 
Antonio Rosón para la presiden
cia de la Xunta, esa designación 
correspondió a " ü . C. D . " . Con
sideramos que en las comisiones 
mixtas que se constituyan debe
rían estar las fuerzas políticas 

más significativas de Galicia, 
porque sólo asi la Xunta tendrá 
verdadera autoridad". 

Sobre l a f u t u r a sede de l a 
Xunta de Galicia, el " P . C. G . " 
considera que "es necesario abor
dar el minifundio ciudadano y 
conseguir una descentralización 
de las distintas dependencias. So
bre todo hay que evitar la divi
sión de la opinión pública galle
ga y aunar esfuerzos". 

E n sus declaraciones a " E F E " , 
el secretario del " P . C. G . " dijo 
también: "Gal ic ia tiene en este 
sentido una transcendental cues
tión que resolver, l a elección a 
Cámaras Agrarias. Es importan
te l a participación de candidatu
ras democráticas, porque sólo así 
se garantizará que las Cámaras 
Agrarias no sigan jugando el pa
pel de las anteriores Hermanda
des. E l triunfo de candidaturas 
democráticas puede propiciar el 
cambio en el campo gallego". 

COMENZO E L D E B A T E SOBRE.. . 
(Viene de la página anterior) 

de su denominación y del fin que 
persiguen, que es ia defensa del 
ser y de los derecnos de una na
cionalidad concreta que forma 
parte, aunque no de manera sa
tisfactoria, del Remo 

Recordó que mientras se man
tuvo el pacto foral de los vascos 
con la Corona, no hubo pertur
bación de la convivencia y que 
cuando se rompió unilateralmen-
tt surgió el separatismo. Añadió 
que para los vascos los fueros son 
la propia raiz de su nistoria y el 
«xponente de su cultura y sus 
criterios de convivencia 

Finalmente, lamentó el bajo te
cho que da el actual proyecto a 
os niveles autonómicos y dijo 

que el Senado no tiene por qué 
existir, mientras no suponga una 
garantía de las autonomías. 

E l presidente de ia comisión, 
señor Attard, recordó después que 
el lunes por la tarde -interven
drán ios representantes de Unió 
del Centre i la Democracia Cris
tiana de Cataluña, Esquerra Ca
b a n a , Euzkadiki. Ezkerra y Par
tido Socialista de Aragón. 

E l martes poi la mañana se 
Casará a l turno de rectificacio-

ües. 

Por l a tarde se votará y habrá 
turno de explicación de voto. 

A las oeno de la tarde se le
vantó la sesión hasta ei lunes a 
las 16,30 horas. 

L A BANDERA D E E U R O 
PA, IZADA E N L A S COR
T E S 

E l presidente del Congreso, Fer
nando Alvarez de Miranda, ha 
procedido, a las diez de la maña
na, a izar la bandera del Conse
jo de Earopa, azul con doce es
trellas formando círculo, en la 
fachada del Palacio de las Cor
tes, junto a la bandera nacional. 

A l acto asistieron la Mesa del 
Congreso y los diputados de la 
comisión constitucional, que co
mienza hoy sus trabajos. 

Hoy se celebra en los veinte 
países miembros del Consejo de 
Europa el :<Día de Europa", en 
e1 aniversario de la firma de la 
constitución del Consejo, el 5 de 
mayo de 1949. Para España, que 
ingresó en el Consejo de Europa 
el pasado noviembre, es la pri
mera conmemoración de? "Día 
de Europa" que este año se ce
lebra bajo el lema "L'Europe 
c'est toi" (Europa eres t ú ) . 

general y-ejercer l a potestad re
glamentaria en las esferas de su 
competencia. 

Las sesiones de la junta tendrán 
lugar en la sede de la misma o 
eventualmente en cualquier otro 
lugar de Galicia. Estas se cele
brarán cuando el presidente lo 
disponga, cuando lo soliciten cin
co o más consejeros y cuando a l 
guna disposición lo exija por ra 
zón de la materia. 

Los acuerdos se tomarán por 
mayoría absoluta y dirimirá los 
empates el voto del presicente. 

Los decretos y órdenes se pu
blicarán en el Boletín Oficial de 
la Junta de Galicia, que estará 
a cargo del consejero-secretario. 

L a financiación de la Junta se 
h a r á por los recursos propios, 
subvenciones que el Estado asig
ne, por recursos que se establez
can en los acuerde» de transfe
rencias de funciones, por los i m 
portas de créditos y de la emi
sión de deuda que concierna, por 
los donativos y mandas que per
ciba o por cualquier otros. 

E l reglamento de régimen i n 
terno, que oficialmente no ha sido 
hecho público, determina que todo 
lo establecido en el reglamento 
tendrá carácter provisional y 
transitorio. 

CONFIRMADO 

Pedro González López, decano del Colegio 
de Abogados de LUGO, reelegido miembro 

del Consejo General de Abogacía 

MADRID, 5 . - - (EFE).— Hoy han sido elegidos doce nuevos 
miembros del Consejo General de la Abogacía española, elec
ciones que han estado presididas por el titular del Consejo, An
tonio Pedrol Rius, y en las que han sido electores los 82 decanos 
de los colegios de España. 

Resultaron elegidos: Por colegios de abogados con sede en 
Audier.cias Territoriales: Fortunato Crespo Cedrón, decano de 
Valladolid; Manuel iglesias Corral, de La Coruña; Julián Linares 
Vilasca, de Granada; Bartolomé Mulei Bauza, de Palma de Ma
llorca, e Ignacio Martín Calleja, de Burgos. 

Por ¡os colegios ron sede en las Audiencias Provinciales; Pe
dro González López, de LUGO; Juan Moreno Cordero, de Huel-
va; Rogelio Pérez Burgos, de Almería,- César Santiago Santiago, 
de Zamora, y José Luis de la Vega-Hazas del Campo, de San
tander. 

Por colegios de abogados con sede en Partido Judicial: Agus
tín Barrera Carrero, de Reus y Tomás López Galindo, de Orihuela, 

Más de mi! quinientos presos saldrán 
a !á calle la próxima semana 

Tras la publicación en el BOE de la Ley de Cuantías 
M A D R I D , 5.— ( E F E ) , — Alre

dedor de 1.500 presos de los esta
blecimientos penitenciarios espa
ñoles saldrán de las cárceles, tras 
la publicación el próximo mar
tes, en el Boletín Oficial del E s -

TERENCE A. T O D M A N , NUEVO 
EMBAJADOR DE EE.UU. EN ESPAÑA 

Es el funcionario de raza negra que ocupa el 
más alto nivel en el Departamento de Estado 

M A D R I D , 5.— ( . E F E ) . — E l nue
vo embajador de Estados Unidos 
en España, Terence A. Todman, 
va aceptado por el Gobierno es
pañol, nació en las Islas Vírge
nes, norteamericanas, en E l Ca
ribe, el 13 de marzo de 1926. Cur
só estudios en ex Instituto Poli
técnico de Puerto Rico, obtenien
do después el master en adminis
tración pública en la Syracuse 
TJniversity. 

Es el funcionario de raza ne
gra que ocupa el más alto nivel 
en el departamento de Estado y 
fuentes del Gobierno norteame
ricano, describieron a Todman 
como un h o m o r e "moderado, 
pragmático y destinado a alcan
zar resultados prácticos". 

Habla correctamente á r a b e 

francés y español, aunque según 
su historial profesional no ha 
trabajado en temas españoles y 
su conocimiento de nuestro país 
debe ser más bien escaso. A pe
sar de esto, por su experiencia 
en temas africanos, su nombra
miento implicará que se debe es
perar bastante de nuestro papel 
africano. 

Todman será el primer emba
jador estadounidense de raza ne
gra destacado en una represen
tación diplomática europea Im
portante. Sólo falta para su ve
nida a España el nombramiento 
cei presidente y l a posterior i n 
vestigación y aprobación en su 
caso del Comité de Asuntos E x 
teriores del Senado. 

Está casado con Dorls Weston. 

Reducidas a tres las ocho autorizaciones 
previas para construir centrales nucleares 

un i m p u e s t o a f a v o r de las 
excedentarias en energía eléctrica 

Se creará 
provincias 

MADRID, 5. — { E F E ) . — La re-
ducción a 3 de las 8 autorizacio
nes previas de centrales nuclea
res tendrá gravísimas consecuen
cias para la industria española, se
gún un comunicado de "SERCO-
B E " (Servicio Comercial de Bienes 
de Equipo). 

La consecuencia inmediata, in
dican dichas fuentes, sería el pa
gar por vía de subsidios de paro 
en estos sectores industriales, can
tidades equivalentes a las que se 
trata de eliminar reduciendo el 
programa de centrales nucleares. 

Con respecto a este tema, un 
portavoz oficioso del Ministerio de 
industria ha justificado la reduc
ción del programa de centrales nu
cleares sobre tres puntos: 

Por un lado, el programa ante
rior de construcción de centrales 
nucleares estaba hecho sobre la 
hipótesis de crecimiento de la eco
nomía española del 6 por ciento 
para el próximo decenio. A l redu
cirse esta hipótesis, en el actual 
programa, al 4 por ciento, baja la 
previsión de demanda energética 
por lo que se procede a un ajuste 
del programa anterior, establecien
do en tres las licencias para cons
trucción de centrales núcleares, 
que son las que se estiman necesa
rias. 

En las compañías eléctricas se 
está considerando la ilegalidad de 
la anulación de cinco de las ocho 
autorizaciones previas que se ha
bían concedido para construir cen
trales nucleares. En este sentido, 
el Ministerio de Industria, a tra
vés de un portavoz oficioso esti
ma que la anulación de una auto-
rización previa no es contraria a 
la ley, ya que no es una concesión 
en firme. 

SIN ENERGIA NUCLEAR 
NO HAY PIES NI CABEZA 

"Una sociedad sin energía nu
clear es una sociedad sin pies ni 
cabeza", ha dicho el catedrático de 
Economía, Juan Velarde Fuentes, 
en la clausura del ciclo de confe
rencias sobre el tema general 
"¿Una sociedad no nuclear?", or
ganizada por el Forum Atómico 
español. 

E l catedrático de Derecho, Luis 
Sánchez Agesta, destacó que "es 
preciso que órganos autorizados, 
como las Cortes, constituyan una 
comisión de técnicos que hagan 
público un informe objetivo y ve
raz sobre las garantías de seguri
dad de la energía nuclear". 

E l presidente del Forura, Alfon
so Alvarez de Miranda, clausuró 
el ciclo haciendo un repaso a la 

(Pasa • la página 14) 

tado, de la Ley de Cuantías, se
gún ha podido saber "e fe" de 
fuentes competentes. 

Esto quiere decir que tras la 
aplicación de dicha Ley, aproxi
madamente un 15 por ciento de 
l a población penal española se 
verá beneficiada por esta medi
da. 

Esta nueva Ley modificara de
terminados artículos del Código 
Penal en lo que a cuantías s© 
refiere, con la consiguiente re
percusión en las penas impuestas, 
que subsiguientemente serán mo
dificadas y rebajadas. 

Así, el artículo primero de la 
Ley de Cuantías, apartado G ) , es
tablece que dichas cuantías en 
los delitos contra la propiedad s© 
multipliquen por tres: Ejemplo: 
Artículo 515.— Robo con fuerza 
en las cosas: Hasta 5.000 pesetas 
pasa a 15.000 pesetas. De 5.000 
pesetas a 50.000 pasa a 15.000 y 
150.000. Más de 50.000 pesetas pa
sa a 150.000.. 

E n cuanto a los articiuos 521 
(hurtos;, 528 (estafas), 52J tapro-
piación indebida), 516 bis (ucili-
zación ilegítima de vehículo de 
motor ajeno se establece lo s i 
guiente: De 200.000 pesetas en 
adelante, pasa a 600.000 pesetas, 
de 50.000 a 200.000 pesetas, pasa 
a 150.000 y 600.000 pesetas, de 
5.000 a 50.000 pesetas, pasa & 
15.000 y 150.000 pesetas. 

Por otra parte, e; director ge
neral de Instituciones Peniten
ciarias, Carlos García Valdes, na 
cursado una circuiar a los direc
tores de todos los centros peni
tenciarios, para que se adopten 
las medidas oportunas para que 
los internos beneficiados io sean 
a la mayor brevedad posible, so
licitando de los tribunales senten
ciadores, directamente, las modi
ficaciones correspondientes a xas 
liquidaciQnes de condena o la l i 
bertad en su caso, aportando los 
datos precisos para él mejor cum
plimiento de esta instrucción. 

RECTIFICARA SU • 
INSCRIPCION 

" L a Pasionaria9* quiere 
figurar en el Registro 
Civil con el nombre de 

Isidora y Dolores 
MADRID, 5.— ( E F E ) . — Dolores 

Ibarruri «La Pasionaria' , presi
denta del Partido Comunista de 
España, ha promovido expediente 
para rectificar su inscripción en 
el registro civil, en el que única
mente aparece inscrita con el 
nombre de Isidora. 

E l nombre de Dolores, con el 
que es comunmente conocida " L a 
Pasionaria", sólo consta, conjun
tamente con el de Isidora en su 
partida sacramental de bautismo 
y no figura en su acta de naci
miento del registro civil. 

L a dirigente comunista na te
nido algunos problemas ae iden
tidad, ya que es umversalmente 
conocida por el nombre de Do
lores, que figura sólo en su ins
cripción cristiana. 
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i Las gafas de la Reina 

Algunos subditos de su graciosa majestad la Reina 
de Inglaterra han visto con asombro esta foto, que 
muestra a Isabel II en la famosa competición hípica 
de Badminton. No son las gafas en sí las que han 
provocado su extrañeza —iodos saben que su reina 
tiene necesidad de nevarlas—, sino su combinación 
con el sombrero. Y si los sombreros de la reina han 
sido desde siempre un tema polémico, parece que a 
partir de ahora lo serán también sus ctafas. 

(FOTOFIEL) 

El MUNDO SE OÜEM PEOlMO I 
N 

• S e g ú n e l A n u a r i o D e m o g r á f i c o n 
d e l a O N U , l a p o b l a c i ó n m u n d i a l 
s e h a b r á d u p l i c a d o e l a ñ o 2 0 1 3 

NU€VA YORK.- Crónica UPI-FIEL, Servicios Espe-
eiales EFE, por Geraid Nadler, en exclusiva para nues
tro periódico). 

La población mundial será de 8.080 millones de 
personas el año 2013, es decir, el doble que en la ac
tualidad, y quienes tienen más oportunidades de llegar 
a esa fecha son las mujeres noruegas y ios hombres 
suecos, según datos tomados del anuario demográfico 
de las Naciones Unidas. 

Las estadísticas afirman que la población aumenta 
ai ritmo de 1,9 por 100 anual. Ocho de cada diez per
sonas viven en ios 25 países más populosos, a la ca
beza de los cuales va China, con 852 millones, segui
do de la India, con 610 millones, la URSS con 258 y 
Norteamérica con 215. 

La esperanza de vida, 77,8 años, corresponde a las 
noruegas, en tanto que para los hombres 72 años es 
la máxima y los favorecidos son los suecos. En ge- Q 
neral, los nacidos -hombres y mujeres- en los años R 
sesenta tienen buenas perspectivas de vida en el y 
Norte de Europa, Australia, Nueva Zelanda y Norte R 
y Sur de América. Pueden llegar a ios 75 años las 
mujeres nacidas en Suecia, Holanda, Islandia, Estados 
Unidos, Francia, Canadá, Japón, Dinamarca, Finlandia, 
Gran Bretaña, Australia y Nueva Zelanda. 

MIL MILLONES DE CHINOS R 
Pero la mayoría de los africanos no rebasarán los U 

50 años. En 21 de los 43 Estados o regiones del con- H 
tinento negro, la esperanza de vida es menos de 40 y 
años, en tanto que en otros 21 llegará a los 49 y sólo N 
en nueve se superará el medio siglo. En Chad, ta cifra 
para ios varones es de 29 años y de 35 para las 
hembras. 

Los 852 millones de chinos aumenta al ritmo de N 
14 millones al añ<j, lo que suponen que serán más 
de 1.000 millones al comenzar el siglo XXi. La india M 
no quedará muy lejos, ya que su población aumenta N 
en 13 millones todos los años. 

Pero el aumento más rápido de población se pro- M 
duce en Africa, donde el índice anual de crecimiento 
es del 2 por 100 o más en 37 países o regiones, con M 
nueve países que superan el 3 por 100. 

Sin embargo, más de la mitad de la población mun-
dial, el 57 por 100, vive en Asia. A continuación está n 
Europa, con el 10,2 por 100, Africa, con un 8,2 y Amé- u 
rica ¿atina, con 6,4 por 100. La URSS, el mayor país 
del mundo en extensión territorial, tiene un 5,9 por U 
100 de la población mundial y ios Estados Unidos un N 
5 por 100. H 

MORTALIDAD INFANTIL 
La nación africana de Burundi encabeza la esta- ^ 

dística mundial en cuanto a mortalidad infantil, con N 
un índice de 150, lo que significa que de cada 1.000 H 
niños que nacen en Burundi, 150 no llegan a cumplir M 
el primer año de vida. 

El índice de mortalidad infantil más bajo corres- u 
ponde a Suecia, con un 8,7, seguida de Japón con 10,1; 
Dinamarca, 10,4; Finlandia y Holanda, 10,5; Suiza, 10,7; u 
Noruega, 11,1; Francia, 11,3; Singapur, 11,6; España, M 
12,1; islandia, 12,5; Inglaterra y Gaies, 14, y Australia, tí 
14,3. Los Estados Unidos ocupan el puesto 17, con un M 
15,1 y en los lugares siguientes están Alemania del H 
Este, con el 15,8 y Nueva Zelanda con el 16. 

En cuanto a los divorcios, Cuba el primer puesto 
en la estadística mundial, con un 21,8 por 1.000 de M 
parejas que se separan cada año. El segundo lugar 
lo ocupa Puerto Rico, con un 20,4 y después apare- y 
cen los Estados Unidos, con un 14 por 1.000. 

El anuario demográfico de la ONU empezó a pu- |* 
bilcarse en 1948, tres años después de fundarse la K 
organización mundial. 
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—Regresó de Santiago, a 
donde fue con objeto de pre
senciar diferentes trabajos que 
se están llevando a cabo en 
un nuevo auto-camión que se 
destina al Ayuntamiento de 
Lugo, para transportar las car
nes desde el Matadero hasta la 
Plaza de Abastos, nuestro dis
tinguido amigo, el alcalde de 
la ciudad, don Angel López 
Pérez. Este nuevo servicio mu
nicipal del transporte de car
nes se inaugurará muy en bre
ve. 

—Hoy dará comienzo, en 
la capilla de las Hermanitas 
de los Ancianos, la novena 
en honor de la Virgen de los 
Desamparados. Todos los días, 
a las siete y media de lá mo-
ñana, habrá misa rezada. Por 
la tarde, a las seis y media 
se hará exposición de S.D.M 
y se rezará la estación, rosa
rio y novena, terminándose 
con la reserva y los Gozos 
cantados. E l alumbrado será 
costeado todos los días por 
varias caritativas señoras. 

—Hoy en el Teatro Princi
pal, interesantes sesiones de 
cinematógrafo. Se. estrenará la 
película titulada. «El legado 
tenebroso» que está admira
blemente interpretada por la 
gran artista americana Laura 
L a Plante. Las sesiones pro
meten verse muy concurridas. 

—Para la Exposición de Mu
ñecas que organiza, en E l Fe
nol, la Acción Católica de la 
M u j e r , enviaron preciosos 
ejemplares las infantas doña 
Beatriz y doña Cristina. 

— E l Diario Oficial del Mi
nisterio de Marina publica 
una disposición, concediendo 
subvenciones a los Clubs Náu
ticos de España. A l de Vigo se 
le conceden doscientas cin
cuenta pesetas, e igual canti
dad .al de Villagarcía de Aro-
sa. Todo, ello es a cargo de 
los fondos destinados a pro
mover el deporte náutico y las 
asociaciones que la fomentan. 

—Causó gran satisfacción 
la noticia del nombramiento, 
como catedrático de la Facul
tad de Medicina, a favor del 
joven compostelano don Pedro 
Pena Pérez, el discípulo pre
dilecto del doctor Nóvoa San
tos que hace poco ganó por 
oposición ¡a cátedra de Pato
logía general en la Facultad 
de Cádiz. 

—Se ha constituido en Ma
drid una sociedad de camare
ras de hoteles, para la conse
cución de diversas mejoras. 
Entre lo que las asociaciones 
pretenden, figura la supresión 
de las propinas. 

— E l miércoles de la sema
na próxima llegará a Madrid 
el director de la Oficina Inter
nacional de Trabajo de Gine-
bre, Albert Thomas. Durante 
la estancia del señor Tromas 
en España ,se ratificarán dos 
convenios previamente apro
bados por la Oficina Inter-
cional. , 

— E n varios periódicos ma
drileños se ha denunciado la 
escasez de patatas en el mer
cado. Excitan en los sueltos a 
las autoridades i ara poner re
medio al mal. 

— L a comisión de la Federa
ción Española de Fabricantes 
de Pan, en la asamblea que 
celebró en Madrid, dio cuen
ta a los congresistas de las 
gestiones realizadas cerca del 
Ministro de Hacienda y del 
director genenal de Abastos, a 
quienes entregaron las conclu
siones aprobadas en dicha 
asamblea. Entre las peticiones 
de los fabricantes de pan figu
ran la de libre importación de 
trigo y que las 'untas de Abas
tos fijen mensuahncnte el pre
cio de las harinas (latinadas a 
la fabricación de pan. 

V I D A 
O L I T I C A 

Ei P M se opone a la constriieeion 

de la Central Nuclear de Xove 
E l partido Obreiro Galego (POG) 

adherido al Comité Antinuclear de 
Galicia, ha hecho público un co
municado, en el cual «razona a 
sua oposición á central nuclear de 
Xove». E n su escrito, el POG, uti
lizando los mismos argumentos que 
los contenidos en el documento 
remitido por la Comisión de Ve
cinos de Xove a los parlamenta
rios de Galicia, señala, entre otras 
cosas, que «A central nuclear tle 
Xove non responde en absoluto a 
utiha solidaridade galega co resto 
dos pobos do Estado —solidarida
de que podería xustificar unha pro-
dución enerxética excedente, des

tinada á exportación—, pois non 
explota recursos enerxéticos natu-
rais de Galicia». 

Asimismo, en el escrito se re
cuerda que «os perigos do ciclo 
enerxético nuclear (extracción dos 
minarais, enriquecemento do ura
nio, producción de enerxía eléctri
ca, tratamento do combustible irra
diado, almacenamento dos refugos 
radiactivos, e transporte do mate
rial radioactivo), non poden ser 
irresponsablemente ignorados, sen
do muitos os aspectos do ciclo que 
están en fase de análisis ou están 
aínda sen resolver axeitadamehte». 

REUNION DE ALIANZA POPULAR CON 

SUS REPRESENTANTES COMARCALES 
E n la sede de Alianza Popular 

de ¡Lugo se ha celebrado ayer tar
de una reunión con los represen-
f^ntes en las comarcas de Fon-
.-agrada, VilMba, Monforte de 
Lemos, Lugo, Sarria, Chantada, 
Mondoñedo, Vivero y Becerreá. 
Presidió el titular provincial don 
Aniceto Oodesal Lozano, acom
pañado del senador don Francis
co Cacharro Pardo; del secreta
rio de A. P. don Adolfo Abel V i -
lela; secretario de formación de 
cuadros, don Luis Castro Gómez 
y otros diversos directivos pro
vinciales. Por causas Justificadas 
no pudieron estar presentes los 
representantes en Ribadeo y Q u i -
rogav 

Tras un saludo del señor Co-
tíesal Lozano todos y cada uno 
de los vocales comarcales, que 
quedan integrados en el * pleno 
provincial de A. P. hasta que se 
celebren los correspondientes con
gresos comarcales, dieron a co
nocer diversos pormenores de l a 
marcha de este partido político, 

especialmente en lo que se refie
re a censo de militantes y sim
patizantes, así como de actos a 
celebrar próximamente en las 
respectivas zonas. Por su parte 
la secretaría amplió información 
sobre las comisiones gestoras de 
Alianza Popular en los distintos 
municipios lucenses. 

E l señor Cacharro Pardo, in 
formó igualmento de a s u n t o s 
parlamentarios y c o n t e s t ó a 
cuantas preguntas se le hicieron 
en torno a su actuación en el 
Senado. 

L a reunión, que se había in i 
ciado a las siete y media de la 
tarde, concluyó pasadas las diez 
de la noche y ha servido para 
poner de manifiesto la cada vez 
más p u j a n t e organización de 
Alianza Popular en la provincia 
de Lugo que, sin prisas pero tam
bién sin pausas, está completan
do su cuadro de mandos y nu
triéndose especialmente de gente 
joven y nueva en política. 

D E A R T E 

Pereíro Migúeos y su arte 
P o r J . T R A P E R O P A R D O 

Pereiro Míguens vive ei arte. Lo prueba el hecho de que en 
sus cuadros hay la percepción de fo que las cosas -un barco, una 
hoja, un vlolín o una fruta- tienen de "personalidad", de esencial, 
pero ai mismo tiempo de sugerencias y de vivencias para ei que 

H las contempla con ojos de artista. En la sala del Banco de Crédito 
e Inversiones expone Pereiro estos días 27 óleos y varios dibujos. 
Én ellos resulta fácil apreciar el "oficio", esas simbólicas "horas 
de vuelo", que suponen estudio, ensayo, trabajo y un afán de 
perfección. 

Este artista es vario en su quehacer pictórico. Sin llegar a ese 
^ ultramoderno "sharp focus «ysteme", cultiva de modo preferente 
4 un acusado realismo, que no es el hiperrealismo desvitailzado y 

sin eso que Sedlmayer llamó "lo numínlco", puesto que conoce el 
'¡i valor expresivo de las cosas y eso le permite arrancar a un vlolín 
*-cuadro número 4- no sólo su forma externa, sino la armonía 
>Í interna que en esa forma existe. 

Correcto en el dibujar, dominador de las entonaciones de ios 
últimos planos, conoce muy bien el efecto de los colores contras-

ti tantas y de las veladuras. Por eso, con pincelada mínima, que, por 
paradoja, tiene valor impresionista, logra ei efecto de relieve, ese 
efecto que obliga a que los visitantes de la exposición digan que 
un quinqué, unos libros, el marco de un espejo "se salen del 

'>i cuadro". 
Uno -el titulado "Barcos"-, colorista y vertical de forma es un 

4 notable estudio de perspectiva y de ejecución, porque sabe valorar 
^ el plano en que los barcos aparecen como elemento que los dis

tancia, pese al poco campo que el lienzo deja. 
He de destacar, sin embargo, por lo que tiene de sencillez 

dentro de la complejidad -que eso pedía Read para la obra de 
arte- el titulado "Rompeolas". Pereiro emplea en él una técnica 

2 distinta de la habitual: pincelada larga, intercalada con toques 
"i de otro color para el sombreado o el relieve; rapidez de apunte 

ai descubrir el artista en la Naturaleza lo que le Impresiona; ios 
planos se suceden en ritmo horizontal, hasta curvarse en el ara
besco de la ola que rompe. Esta es la técnica que dará nuevos 
triunfos al artista, porque, dentro de lo figurativo, hay en este t 
cuadro un neoimpresionismo en perfecta distribución y con ¡un- t* 
clón de elementos. 

El dibujo es actividad que domina con facilidad. Sobre un fondo £ 
azul, alegrado por trazos de blanco, dibuja cruceiros, hórreos y 
paisajes rurales, raspando la capa cromática con punzón, palillo u t 
otro objeto. Las líneas en blanco sobre el fondo azul producen F 
bellos • interesantes efectos artísticos. 

Terminaré este comentario repitiendo -como el mejor elogio V 
H para el pintor-- que Pereiro siente el arte. Y lo vive. 
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DENUNCIADO, ANTE I A 
T R A B A J O , A UNA 

P R O G R E S O el pasado 29 de abnl, 
se dice textualmente: 

«1.° E l único Sindicato repre
sentativo de los obreros de Pana 
dería es la Unión General de Tra
bajadores. 

«2.° L a Asociación Provincial 
de Fabricantes de Pan no debe vi 
puede acreditarse el hecho de que 
el día 1 de Mayo los panaderos no 
hayan trabajado, pues el Convenio 
Provincial de este ramos dice en su 
Art. 10, apartado A ) que: «coinci
diendo dos días festivos, sólo se 
elaborará pan el 1.° de ellos, pero 
sin reparto a domicilio. Existiendo, 
además, la obligación de abonar el 
día trabajado». También recorda 
mos a la citada Asociación el Art. 
7.° que dice: «Las empresas habrán 
de tener expuesto en sus centros de 
trabajo, un ejemplar del Convenio, 
para debido conocimiento de todo 
el personal» .Este requisito no es 
cumplido por ninguna empresa de 
la provincia». 
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solamente la ING contaba con 
gente en «San Remo». «Entón, pra 
dividí-lo personal, o auxiliar ad
ministrativo da empresa afilióu a 
CC.OO. ó resto da plantilla, que 
dende o primeiro momento pedíu 
o peche da fábrica, apoiando así 
a postura do patrono». 

L a alternativa de la ING es 
otra: «Traballar media xornada 
durante seis meses. Coidamos que 
é o millor modo de defender o 
noso posto de traballo». Precisa
mente la garantía de este puesto 
de trabajo es más que problemá
tica para estas 26 chicas: «Así que 
pasen os seis meses, o. máis seguro 
e que non volvamos a traballar na 
empresa... Además, as da ING 
caíamos mal». 

De momento las trabajadoras 
viven como pueden. Están acogidas 
al seguro de desempleo, pero no 
empezarán a cobrarlo hasta los pri
meros días del mes de junio. Y 
por si esto fuera poco «a empresa 
aínda non pagóu os beneficios co
rrespondientes ó ano 1977». En 
medio de todo, aún les cabe un 
consuelo a estas empleadas (des
empleadas, más bien) de «Manu
facturas San Remo», una fábrica 
que, según nos dijeron ayer, estuvo 
vinculada, en sus orígenes, a la fa
milia Fraga: «A xente de Villalba 
nos apoia». 

E T I E M P O 
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A c t i v i d a d HOY COMIENZA LA " I SEMAN NAdONAL 
DO ESTUDANTADO GALEGO" 

Nuevo subdirector general de Fomento de la 
Creación y Difusión Musicales 

Juan Antonio García Barquero 
ha sido nombrado subdórector ge
neral de Fomento de la Creación 
y Difusión Musicales, de la D i 
rección General de la Música. E l 
señor García Barquero era, hasta 
el momento, funcionario del cuer
po de técnicos del desaparecido 
Ministerio de Información y T u 
rismo, 

E l nombramiento del subdirec
tor general llega en unos momen
tos en los que l a amencia de nue
vos canales de difusión musical 
o la ineficacia de los existentes 
ha llegado a colapsar casi por 
completo la vida musical de las 
provincias españolas. E l hecho 

ha sido criticado por entidades 
profesionales (como la Asociación 
de Compositores Sinfónicos) y por 
los distintos medios de comuni
cación del país. Desde estas mis
mas columnas, E L P R O G R E S O 
ha denunciado, machacona y rei
teradamente, el crimen cultural, 
que en tal sentido, puede suponer 
la desaparición de acontecimien
tos como la Semana de Música 
del Corpus Lucense, en cuya ani 
quilación parecrai seriamente em
peñadas Jas autoridades culturales 
del país, desde las altas jerar
quías, del Ministeario correspon
diente hasta sus delegados en esta 
provincia. 

A comienzos del presente curso, 
estudiantes de diversos sectores y 
zonas de Galicia decidieron pro
mover la celebración simultánea de 
la «I Semán Nacional do Estudan-
tado Galego». Esta idea se ha con
vertido en una realidad, que co
menzará a llevarse p cabo a partir 
de hoy, a las seis de la tarde. 

Los objetivos fundamentales de 
esta Semán son los siguientes, en 
palabras de la Comisión Promotora 
de la misma: 

«Por unha parte quere ser un 
motivo de análise e discusión en-
col da actual situación do estudan-
tado galego, no marco da «refor
ma educativa» do Gobernó espa
ñol. 

«Por outra, está na intención 
dos promotores contribuir á defen

sa e promoción da nosa culturA 
nacional, ca organización de dis
tintos actos de carácter cultural». 

Como primer acto de esta Se
mán, hoy, a las seis de la tarde, 
en el Instituto Masculino, habrá 
un «Gran Festivaf de Canción Ga
lega», con la intervención de Xosé 
Manuel, Xosé do Pació, Tangara-
ño y Treboada. L a entrada única 
cuesta cincuenta pesetas. 

L a Semán proseguirá con actos 
diversos los días 9, I I y 12 de este 
mes (martes, jueves y viernes de 
la semana próxima). E n marcha 
está el «Certame de Poesía Galega 
pra estudantes de Lugo», cuyas 
bases ya son conocidas por nues
tros lectores (ver E L P R O G R E S O 
del jueves). 

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E O 
Desde !as primeras horas de la mañana en: 

Gráficas Santiago, en c/. Rodrigue} Murías, 4 
Salvador Rodríguez, en e/ San Roque, 1 

Con SuperaceHe Cepsa 
cualquier motor "va como la seda 

Muchos conductores piensan 
que cualquier aceite es bueno 
para el motor. Pero se equivocan, 
naturalmente. Y lo pagan caro. 
Porque al principio puede no 
notarse, pero luego... Un motor 
bien lubricado, en cambio, 
"va como la seda", suave, regular, 
comb debe ser, durante años. Con 
menos averías y sin problemas. 

Por eso, yo recomiendo Super 
Multigrado Cepsa, un verdadero 
Superaceite que responde en todo 
momento y protege el motor 
en cualquier régimen 
de marcha. 

De entrada, con Super 
Multigrado Cepsa se lleva siempre 
el mismo tipo de aceite, porque es 
tan ef icaz en verano como en 
invierno. Además, es detergente, 
o sea, limpia el motor y elimina los 
residuos y la carbonilla de la 
combustión. Y encima, lleva 9 
aditivos que evitan la corrosión, 
la herrumbre, el ataque de ácidos 
y óxidos, el desgaste, la fricción... 

Hágame caso, tenga el coche 
que tenga, en el próximo cambio 
de aceite, pida Super Multigrado 
Cepsa y compruebe que el motor 

"va como la seda". 

S S U P E R A 
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El profesorado estatal de E, G. 6. de Galicia LA HIZO JOSE ANTONIO TRILLO, EN MADRID 

reanudará la actividad docente el próximo lunes 
• Continúa la convocatoria de huelga de los profesores de Instituto 

M A D R I D , 5.— ( E F E ) . — Ha 
disminuido sensiblemente la situa
ción de anormalidad del profeso
rado estatal de E . G . B . , calculán
dose en un 35 por ciento, el nú
mero de maestros en paro en el 
día de hoy, según datos de las De
legaciones Provinciales del Minis
terio de Educación y Ciencia. 

L a nota oficial asegura que ha 
habido normalidad total en Alba
cete, Huesca, Logroño, Salamanca, 
Segovia y Teruel. Se espera que, 
a la vista de la tendencia que se 
observa, el próximo lunes queda 
resuelto en gran parte el conflicto. 

• E N B A R C E L O N A CONTI
N U A R A E L P A R O 

Por lo menos hasta la madruga-
da no se sabrá si se desconvoca 
o no lo huelga de maestros esta
tales, según las previsiones de uno 
de sus portavoces, que ha informa
do a «Efe» que a las nueve de esta 
noche se reunirán, por separado, 
los delegados provinciales y el Co
mité Nacional de Huelga para va
lorar los resultados de las asam-

SEGUN EL COMITE 
DE HUELGA 

El paro de maestros se 
mantavo estacionario 

en Lugo 
E l Comité de Huelga del 

Profesorado de E . G . B . nos 
ha remitido la siguiente 
nota: 

Hoy, a la 12 de la mañana se 
celebrará una Asamblea del Pro
fesorado de E . Q. B . , en el Co

legio Sagrado Corazón de Lugo, 
a l a que está invitado todo el 
Profesorado de la provincia. 

E n ella, el representante de esta 
provincia, miembro del Comité de 
Huelga a nivel Estatal, informa
r á ampliamente de las negocia
ciones y acuerdos a que se ha 
llegado con respecto a la P L A 
T A F O R M A R E I V I N D I C A T I V A , 
en defensa de la cual el Profeso
rado de K G . B . está en Huelga 
desde el pasado dia 18 de abril. 

Asimismo se verá la postura 
adoptada por el Comité de Huel
ga Estatal, una vez unificadas las 
valoraciones de las Asa moteas 
Provinciales a última hora del 
dia de ayer. 

Dada la trascendencia de esta 
Asamblea, es necesaria la asis
tencia del mayor número de pro
fesores. 

E n el dia de ayer, la nuexga se 
mantuvo estacionaria, afectando 
a 1.060 profesores. 

bleas provinciales y tomar una de
cisión. 

L a impresión provisional del ci
tado portavoz a media tarde, cuan
do se tienen noticias de unas 13 
provincias, es que las posturas en 
favor y en contra de la huelga es
tán equilibradas, inclinándose, en 
general, las provincias de la peri
feria por la continuación del con
flicto y las del centro por su ter
minación. 

E n Barcelona continuará la huel
ga, en principio, hasta el próximo 
martes, fecha en la que se valorará 
la situación en una asamblea. Se 
ha solicitado autorización para rea
lizar una manifestación, el domin
go. Unos 5.000 maestros privados 
han continuado hoy en huelga. 

Con respecto a la entrevista de 
representantes del profesorado es
tatal de E . G . B . con el secretario 
de Estado de la Función Pública, 
señor Graullera, se ha informado 
que éste acepta la fecha del 15 de 
julio para la celebración de elec
ciones en los centros con arreglo 
a una normativa provisional hasta 
que se apruebe el Estatuto de la 
Función Pública. Los candidatos 
podrán ser presentados por centra
les sindicales, organizaciones profe
sionales e independientes. 

Por otra parte, el Comité de 
Huelga de los profesores agrega
dos de Instituto, tras la entrevista 
de ayer y de hoy con las autorida
des del M.E.C. , ha considerado su
ficientemente positivos los resulta
dos alcanzados y han enviado te
legramas a los presidentes provin
ciales para que no, continúe la 
huelga. 

Sin embargo, las Federaciones de 
enseñanza de las centrales CC.OO., 
CSUT y U G T convocaron una 
huelga para hoy en los Institutos de 
Bachillerato cuyo alcance se esta
blecerá esta noche en una nueva 
asamblea de estos profesores en la 
que se decidirá si se mantiene o 
no la convocatoria de huelga para 
el próximo lunes y días sucesivos. 

Las reivindicaciones de estos 
profesores se refieren a una más 
justa distribución de los incremen
tos salariales, participación en la 
elaboración del estatuto de cen
tros, libertad de acción sindical en 
los mismos y otras de carácter pro
fesional. 

V U E L V E N A C L A S E S E N 
G A L I C I A 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 5.— ( E F E ) . — E l profesorado 
de E . G . B . de las cuatro provincias 
gallegas reanudará la actividad do
cente el próximo limes. 

A este acuerdo se llegó tras dis
tintas asambleas en las que se reali
zaron votaciones para decidir la 
actitud a seguir en este conflicto, 
iniciado el pasado 18 de abril. 

ULTIMA HORA 

Terminó la huelga de profesores de EGB 
# Llamamiento del Comité Estatal para que 

el lunes se reanuden las clases 

M A D R I D , ^ — (EFE) . — E l Comité Estatal de Huelga del Profeso
rado de E.G.B., compuesto por las centrales sindicales y sindicatos 
Comisiones Obreras, CSUT FETE-UGT, SPE, SU UCSTE y USO. asi co
me por representantes de las asambleas provinciales, ha hecho público 
un comunicado en el que hact un llamamiento para que el lunes se 
vuelva unitariamente a clase. 

E l comunicado señala, entre otras cosas, que el Comité "valora los 
resultados de la huelga como un éxito de la lucha del profesorado, 
que ha logrado conquistas de gran importancia frente a un Gobierno y 
un Ministerio de Educación y Ciencia poco dados a negociar nuestras 
reivindicaciones". 

"La consecución de la dedicación exclusiva para todos a partir del 
1 de septiembre —se añade— la convocatoria de elecciones sindicales, 
la jubilación, la estabilidad en el empleo para ios no numerarios y 
el establecimiento de un calendario de negociaciones concretas es 
fruto de la fuerza de una lucha unitaria. "Tras criticar al Gobierno 
por la no concesión del aumento salarial y hacerle responsable de la 
duracióD del conflicto, el Comité invita a todo el profesorado de 
E.G.B. estatal a mantenerse unido y alerta para que las negociaciones 
que a partir de mañana se inicien tengan los mayores éxitos. 

Para mañana, sábado, aclara el comunicado, está prevista la prime
ra negociación sobre retribuciones y en ellas el Comité planteará cómo 
¡punto previo e) que no haya sanciones. 

Finalmente señala el comunicado que "los logros abren un camino 
a una transformación de la enítñanza, a que ésta sea democrática, de 
calidad, pluralista y ai servicia de las clases populares: Un avance'ha
cia la escuela pública". 

L a asamblea de mayor asisten
cia de profesores se llevó a cabo 
durante once horas en uno de los 
salones del monasterio mercedario 
de Poyo, en Pontevedra. Los 1.300 
profesores presentes tuvieron cono
cimiento de una nota en la que 
se daba cuenta de la reincorpora
ción a las tareas docentes el próxi
mo lunes en doce provincias, en
tre las que figuran L a Corufia, 
L U G O y Orense. 

L A U D O E N L A E N S E 
ÑANZA P R I V A D A 

M A D R I D , 5.— ( .EFE) .— U n to-
tal de 34.040 pesetas será el sueldo 
bruto mensual de un profesor ds 
E G B no estatal, según el laudo de 
obligatorio cumplimiento para cen
tros de educación preescolar. E n 
señanza General Básica, Bachille
rato, Formación Profesional y para 
el personal no docente de enseñan-
ña no estatal, dictado por la Direc
ción General de Trabajo. 

E l salario bruto de un profesor 
de B U P o de un jefe de taller de 
Formación Profesional es de 36.360 
pesetas, el de un oficial de admi
nistración 22.900 y 19.700 el del 
personal de limpieza. 

Las tablas salariales tendrán vi
gencia desde el uno de enero de 
1978 y las diferencias entre estas 
y las vigentes desde.el uno de sep
tiembre de 1977, se abonarán so
bre los salarios reales, sin absor
ción ni compensación. 

L a solicitud de declaración de 
conflicto colectivo ha sido formu
lada por la Confederación de Cen
tros de Enseñanza y la Asociación 
de Centros Autónomos de Ense
ñanza, ante la situación derivada 

MADRID — (MULTIPRESS). 
"Nueva Derecha Española", coali
ción que integran los partidos: 
Centro Popular, Conservador, Na
cional Independiente, Renovación 
Española, Conservador Industrial 
y Agrícola de Castellón y Conser
vador ludustrial y Agrícola de Va
lencia, se ha formado con el obje-
tivo de aglutinar una serie de 
fuerzas de derecha, de carácter 
moderado, progresista no marxis-
ta y católico", dijo ayer José Anto-
nio Trillo, secretario general de 
Renovación Española, durante una 
comida de presentación. 

Nueva Derecha cuenta en la ac
tualidad con 23.000 afiliados y con
sidera que su lugar dentro del ac
tual panorama político puede en
contrarse entre los votantes de
fraudados por la línea que desde 

el pasado quince de junio, están sido dada 

llevando a cabo los partidos "que 
se denominaron de derechas y que 
ahora se balancean hacia todos los 
lados". L a financiación corre por 
el momento a cuenta del bolsillo 
de los afiliados y el próximo mar
tes se presenta en sociedad. 

Son partidarios de la autonomía 
entendida como integración y des
centralización, consideran que el 
Gobierno no mantiene una políti
ca coherente de orden público al 
dejarse llevar en sus actuaciones 
por las presiones de la calle; pien
san que la reforma fiscal no es 
más que una bandera demagógica; 
se muestran partidarios de la l i 
bertad de enseñanza, y a su jui
cio la estatalización es un factor 
regresivo. Estiman que el artículo 
nueve de la Ley de Acción Sindi-
cal es perfectamente viable y ope
rativo con la redacción que le ha 

de la denuncia del vigente conve
nio colectivo nacional por parts 
de las Centrales Sindicales U G T , 
CC.OO., USO, SU, CNT, C S U T 
U C S T E , F E S I T E y C G T . 

E l laudo, dictado el pasado día 
28 de abril, aparece publicado hoy, 
en el «Boletín Oficial de Estado». 

C O N T I N U A R A L A H U E L 
GA D E P R O F E S O R E S D E 
I N S T I T U T O S 

L a huelga del profesorado de 
Institutos Nacionales de Bachille
rato, convocada por las Centrales 
Sindicales CC.OO., CSUT y F E T E 
( U G T ) , ha sido secundada hoy en 
varias provincias, y en otras se ce
lebran asambleas para decidir su 
participación o no en el paro. L a 
convocatoria de huelga continúa y, 
probablemente, seguirá el lunes 
próximo, según dijeron esta tarde 
los representantes de estas centra
les en una reunión celebrada en 
la AISS. 

Est convocatoria de huelga de 
I N B es una manifestación de pro
testa contra los criterios adoptados 
por la Junta Central de Retribucio
nes, respecto a la distribución del 
incremento salarial para exigir las 
ofertas ministeriales de participa
ción de los docentes en las retribu
ciones de 1979, elaboración del es
tatuto del profesorado y otras 
reivindicaciones de tipo profesio
nal. 

Concretamente, en Madrid, par
ticiparon en la huelga —según los 
representantes de las centrales ci
tadas— un total de 410 profesores 
pertenecientes a 32 Institutos, y ao 
se tienen datos de otros 18 cen
tros más. Ayer, el paro fue segui
do por 350 profesores. Algunos 
profesores agregados también se 
sumaron solidariamente a esta 
huelga, pero no se han facilitado 
datos concretos al respecto. 

E N P R E S E N C I A D E L R E Y Y D E L P R E S I D E N T E E A N E S 

AYER SE FIRMO EN GUIMARAES E L TRATADO DE 
AMISTAD Y COOPERACION HISPANO - PORTUGUES 

• «IA DIRECCION M OÜE CAMINAMOS ES LA MISMA», DIJO El REY 
LISBOA, 5.— (P»r Horacio M. 

Morata, de la Agencia E F E ) . — E l 
Pacto Ibérico ha quedado definiti
vamente liquidado a las tres me
nos diez de esta tarde, hora espa
ñola, en Guimaraes, cuna del na
cionalismo portugués. 

A dicha hora, Marcelino Oreja 
y su colega oortugués, Sa Macha
do, signaron la ratificación del 
Tratado de Amistad y Cooperación 
íntre España y Portugal, en pre-
sencia de los Jefes de Estado de 
ambos países. Su Majestad el Rey 
Don Juan Carlos y el presidente 
Eanes. 

E l llamado Pacto Ibérico —tra
tado de amistad y no agresión— 
nació en base a 'a preocupación 
existente por la segunda guerra 
mundial. E l nuevo tratado ha co
nocido la luz amparado en un es
píritu de colaboración eficaz y de 
relaciones estrechas, que, dándola 
espalda al pasado busca la espe 
ranza sóli la del futuro. 

Guimaraes, entroncada directa
mente en el sentimiento nacional 
portugués, no sólo ha sido testigo 
de un acontecimiento singular pa
ra España y Portugal, sino que 
además ha brindado un recibimien
to entrañable a los Reyes de Es
paña. 

Don Juan Carlos, en un momen
to inesperado, rompió las normas 
del protocolo y de seguridad esta
blecidas, y se acercó a estrechar 
la mano de los habitantes de Gui
maraes que se habían congregado 
en las cercanía del palacio ducal 
de Braganza para vitorear y ova
cionar a los Reyes de España. 

La jornada de hoy. marcada 
inequívocamente por la signación 
del nuevo tratado, comenzó para 
los Reyes de España en la Casa 
Municipal de Oporto, ciudad a la 
que se habían trasladado a prime
ra hora por vía aérea. 

Desde Oporto se trasladaron los 
Reyes a Guimaraes para asistir en 
compañía del presidente Eanes y 
de su esposa a la firma de la rati
ficación del Tratado de Amistad y 
Cooperación. 

La jornada de los Rey3s de Es
paña en Portugal, finaliza hoy con 

una cena de gala que se celebra 
en la reconstruida sede d* la em
bajada de España en Lisboa, cena 
a la que asisten los condes dé Bar
celona. 

Mañana, Don Juan Carlos y Do-
ña Sofía recibirán a primera hora 
a la colonia española ubicada en la 
capital de Portugal, y posterior
mente, se trasladarán a Estéril. 

En esta localidad los Reyes de 
España disfrutarán de un breve 
descanso en compañía de la Fami
lia Real y de los amigos portugue
ses de Don Juan Carlos. 

E l regreso de los Reyes de Es
paña a Madrid está previsto para 
la mañana del próximo lunes. 

, CAMINAMOS EN LA MISMA 
DIRECCION 

GUIMARAES, 5.— (EFE).-— «La 
dirección en ^ue caminamos es 1^ 
misma", afirmó el Rey Don Juan 
Carlos de España en el discurso 
pronunciado aqui al término del 
almuerzo que siguió al intercam
bio de los instrumentos de ratifica
ción del nuevo Tratado de Amis
tad y Cooperación entre España 
v Portugal. 

E l Rey certificó el cierre de una 
época en las relaciones luso'espa-
ñolas y el comienzo de una etapa 
nueva "con posibilidades inéditas 
de acción conjunta y de mutuo 
beneficio'. 

Don Juan Carlos se refirió a los 
prepósitos que contempla el pre
ámbulo del tratado para glosar el 
significado del mismo: fortalecer 
la amistad existente en una comu
nidad de sentimientos e intereses 
conservando la identidad nacio
nal, "dentro del contexto europeo 
en el que queremos integrarnos". 

El Rey insistió en la integración 
europea como objetivo común que 
'hasta hace pocos años era simple 

. mente el ideal de un grupo mino
ritario de personas o de entidades 
sin carácter oficiar-. 

E l Monarca esoañol desdobló la 
tarea común en dos -bjetivos: 
"Ajusfar las respectivas economías 
a niveles de desarrollo social 
al de los nueblos europeos que nos 
precedieron ea este camino y 
aportar al proceso europeo la 

fuerza renovadora para mantener 
vivo el ideal eropeo". 

En términos realistas, Don Juan 
Carlos aludió a las dificultades pjh 
ra convertir en realidad estas es
peranzas: "La estabilidad política, 
el orden público y el progreso eco
nómico —dijo— se ven amenaza
dos en todos los países, no sólo 
por fuerzas contrapuestas sino 
también a veces por el cansancio, 
la ratina y la falta de imaginación 
creadora. 

Reducidas a tres... 
(Viene de la página 11) 

problemática que acecha la coyun
tura actual de la energía. 

SOLICITAN UN GRAVA. 
MEN A FAVOR DE PRO-
V1NCIAS EXCEDE NT ARIAS 
EN ENERGIA ELECTRICA 

Representantes de Unión de 
Centro Democrático de once pro
vincias excedentarias en produc
ción de energía eléctrica, entre 
los que figuraban varios parlamen
tarios, se han entrevistado hoy con 
el ministro de Industria y Energía 
con el fin de exponerles la ^eivin-
dieación sobre creación de im
puesto a favor de las respectivas 
economías provinciales. 

E l señor Rodríguez Sahagún in
formó a los representantes de 
UCD que er. el Plan Energético, 
aprobado en el último Consejo de 
Ministros, figura el establecimien
to de un gravamen especial a fa
vor de las provincias excedenta
rias en producción eléctrica 

E l ministro acogió las propues
tas que le fueron formuladas y 
prometió mstrumentalizar con ra
pidez las medidas legales oportu
nas para satisfacer esta demanda. 

En la reunión estuvieron repre
sentadas entre otras, las provin
cias de ^ugo y Orense 

Minusváiido: La sociedad te 
necesita. La Segundad Social te 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación f 
Behabuitación áe Minusválídos. 
Mana de Gu/man numero 52 
Madrid. Teléfono ¿-53-68-68. 
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LUGO; ROBAN UN CÍCLOMOTOR AL 

C i n m muertos al chocar una ambulancia 
camión, en Sollana (Valencia) 

172 PERSONAS HERIDAS EN EN ACCIDENTE D E l "METRO" OCURRIDO EN MADRID 
SOLLANA (Valencia), 5.—(EFE). 

Cinco personas resultaron muertas 
esta mañana, al chocar una ambu
lancia y un camión, en la carrete
ra nacional 332, a su paso por este 
término municipal. 

E l choque se produjo entre la 
ambulancia "Simca", matrícula 
V-7670-C, conducida por Miguel 
Gascón Peris, de 32 años, y el ca
mión "Barreiros", m a t r i c u l a 
V-2092-J, que conducía José Llopis 
Pons, de 50 años, vecino de Oliva. 

Como consecuencia del fuerte 
encontronazo, resultaron muertos 
el conductor de la ambulancia y los 
ocupantes de la misma, Amanda 
Vicenta Bonet Peris, de 43 años, 
enfermera; Francisco Méndez Gre
gorio, de 42; la esposa de éste, Jo
sefa Sebastiá Aparisi, de 31; y el 
hijo de los dos últimos, Francisco 
Méndez Sebastiá, de 14 años. 

BELGAS DETENIDOS CUAN
DO IBAN A COMETER UN 
ROBO EN UNA JOYERIA DE 
LA CORUÑA 

L A CORUÑA, 5. — (EFE) . —Dos 
individuos de nacionalidad belga, 
cuyos nombres no han sido facili
tados y que supuestamente perte
necen a una banda internacional 
de delincuentes, han sido detenidos 
cuando iban a perpetrar un robo 
en una joyería coruñesa. 

En la noche del pasado miérco
les los dos individuos forzaron la 
puerta del primer piso de la joye
ría Olmos, donde están instaladas 
las oficinas de la misma. Utilizan
do moderna herramienta hicieron 
un hueco en el suelo, que no lo
graron concluir y decidieron de
jar la herramienta en el piso para 
continuar la operación durante la 
noche del jueves, aprovechando 
que dicha jornada era festiva en 
La Coruña. • 

Casualmente, el contable de la 
joyería acudió al establecimiento 
el jueves y advirtió el boquete y 
las herramientas, por lo que deci
dió avisar a la policía. 

La policía estableció un servicio 
de vigilancia, que le permitió des
cubrir a los dos individuos, los 
cuales sobre las nueve de la noche 
acudieron s i inmueble, pero al 
percatarse de que la puerta de 
entrada en el piso no sé encontra
ba como la habían dejado decidie
ron huir. Su intento fue frustra
do por la intervención de la poli
cía, que logre detenerlos. 

L a joyería donde se pretendía 
llevar a cabo el golpe, por el siste
ma "Rififi" es una de las más im
portantes de La Coruña. 

DETENIDOS LOS AUTORES 
D€L SECUESTRO DE UN 
JOYERO 

MADRID, 5.— (EFE) .— Tres in
dividuos han sido detenidos por 
inspectores del Grupo I I I de la 
Primera B.R.I . , como presuntos 
autores de un delito de secuestro, 
en la persona del joyero Recaredo 
González Pazos y otro de robo a 
mano armada con amenaza, en la 
persona del industrial Felipe Bata
llo Iglesias merced a los cuales 
consiguieron un total de 25 millo-
nes de pesetas, según informaron 
a "Efe" en la Jefatura Superior 
de Policía. 

Se trata de Luis Miguel Rodrt-
guez Pueyo, de 36 años, Gerardo 
Vázquez Torres, de 26, y Antonio 
Córdoba Camacho, de 18. Otros 
dos presuntos implicados aún no 
han podido ser identificados. 

E l secuestro del joyero, señor 
González Pazos, ocurrió a primera 
hora de la noche del 18 de mar?» 
pasado, cuando tres individuos que 
portaban dos pistolas y esposas, 
tras franquear la puerta del domi
cilio, haciéndose pasar uno de 
ellos por policía, manifestaron 
pertenecer a la organización te
rrorista "Brigadas Rojas" y le exi-
gieron 25 millones de pesetas. 

A l indicarles el joyero que no 
disponía en efectivo de aquella 
cantidad, le sacaron de su casa y 
le introdujeron en un automóvil, 
en el que, por un espacio aproxi
mado de treinta minutos recorrie
ron varios kilómetros por autopis
ta. Luego le llevaron a un piso 
de la calle Arroyo del Fresno, que 
había sido alquilado por Rodrí-
guez púeyo, a nombre de Luis 
Pastor Pastor. 

Desde allí llamaron a la familia, 
quien les manifestó no disponer 

lás que de 15 millones de pesetas, 
cantidad que aceptaron, aunque 
afirmaron que el resto, hasta los 
25 millones se lo e::igirían en los 
próximos meses. 

A l día siguiente por la tarde, 
según órdenes de los secuestrado
res, una maleta con el dinero 
acordado se depositó en un moto
carro, en la calle de Hilarión Es
lava, y, a pesar de que la policía 
había montado los correspondien-

CON LA NUEVA » » „ , 
RETROEXGAVADORA MK III 

se distancia aún más 
W * P X de filis AnmnAtifinrAfi de sus competidores 

SOLICITE INFORMACION/ 

I £fJELIA G A M A D E A C C E S O R I O S E X C L U S I V O S 
* M A R T | L L 0 S N E U M A T I C O S 
I S H F ^ B A S E S P E C I A L E S 
• A L A R G A D E R A S D E B R A Z O 

• ¡MPUAS FACILIDADES Di PA6Q 
• MAXIMA VALORACION DE 

SU MAfliUNA USADA 
• GARANTIA TOTAL 

J t S M F m m i m r B 

'trote con profesionales" 
Carretera de La Coruña, Km. 513 
T e l M I 3547/8/9. LUGO 

tes controles, a causa de la circu
lación, los atracadores pudieron 
escapar. E l señor González Pazos 
fue liberado poco después, en la 
Plaza de Oriente. 

En el segundo caso, otros tres 
individuos, que decían pertenecer 
a E T A y V I Asamblea, se perso
naron en el domicilio del señor 
Batllo Iglesias, presidente de la 
empresa "Cile, S.A.", y le exigie
ron la misma cantidad —25 millo
nes—, extendiéndoles el industrial 
dos cheques por valor de diez mi
llones de pesetas, contra el Banco 
Norte. 

Mientras dos individuos perma
necían de vigilancia en la casa, el 
jefe del comando hizo efectiva la 
operación bancaria. 

C I E N T O V E I N T I S I E T E 
H E R I D O S E N UN A C C I 
D E N T E D E L " M E T R O " 

MADRtD, 5.— (EÍE).— Un to
tal de 29 personas, de los 127 que 
sufrieron heridas esta mañana en 
el accidente de "Metro" en la 
estación de la Avenida de Amé
rica, permanecen ingresadas en 
diversos centros sanitarios de 
Madrid. * 

E n el Prancisco Franco, 21; 
cuatro en el Gran Hospital, uno 
en. Virgen de América, uno en 
la Mutualidad Asepeyo y dos en 
L a Paz. 

Según diagnóstico provisionoil 
de los médicos de los distintos 
centros hospitalarios, uno de ellos, 
Gerardo Antequera, inspector de 
Circulación, se encuentra muy 
grave y el pronóstico del resto 
de los hospitaSúzados es grave, 
dependiendo su estado de la evo
lución de su cura. 

De estas personas, la más gra
ve es el inspector' del tren, que 
quedó aprisionado y que fue i n 
tervenido: Presenta traumatismo 
craneoeneefálico, traumatismo to
rácico y fractura de tibia y pero
né. 

E l resto de ios heridos fueron 
atendidos 57 en el hospital F r a n 
cisco Franco, de los cuales 28 ya 
han sido dados de alta; doce en 
L a Paz, el pronóstico de dos de 
ellos, Ascensión Sánchez y Seve-
riano Carpintero Otero, es de 
grave; en el equipo quirúrgico 
número 1, de Montesa, se atendió 
a trece personas, cuatro de pro
nóstico reservado y el resto leves; 
en el hospital de Diego de León, 
se llevó a catorce, cuatro de las 
cuales están graves; en ia Cruz 
Roja Española, cuatro, tres de los 
cuales ya han abandonado el 
centro y en la Clínica Asepeyo 
fueron atendidas otaras cuatro, 
tres leves. 

E l convoy del Metro accidenta
do en la estación de Avenida de 
América iba sin frenos, al pare
cer, desde tres estaciones antes, 
según informaciones recogidas por 
" E f e " en el lugar del suceso. 

Ante esta situación, se intentó 
frenar el "metro" metiendo la 
marcha a t rás , con lo que se con
siguió disminuir la velocidad. A l 
llegar a la estación de Avenida 
de América, el metro entró en 
una vía muerta y chocó contra 
el pilote de contención. 

¿UN F A L L O HUMANO? 
. Un fallo humano ha sido la po

sible causa del accidente de 
"Metro". 

Las fuentes consultadas por 
" E f e " han precisado que desde 
cinco estaciones antes a la de 
"Avenida de América" se había 
observado que el tren quedaba 
frenado, una vez utilizados los 
frenos. 

Ante esta circunstancia, un em
pleado de la compañía subió al 
convoy y ordenó que se desconec
tase el freno automático, quedan
do únicamente el freno eléctrico, 
que no reúne todas Jas garantías 
necesarias, según se ha precisado 
a " E f e " y que falló en el mo
mento que se accionó para parar 
el/ convoy, 

"No se puede hablar de rotura 
dé frenos como causa del acci
dente, en tanto no se efectúe una 
investigación a fondo, que de mo
mento no se puede realizar, a l 
estar aún empotrado el convoy 
en el muro", ha declarado a 

DE TRAFICO 
Sustracción de joyas por valor de 300M00 pesetas 

M a n u e l González Rodríguez, 
teniente de alcalde del Ayunta
miento de Lugo y delegado de 
Tráfico, denunció en la Comisa
ría de Policía que durante la no
che y del interior del aparca
miento cubierto que tiene en el 
Hotel Miño, de su propiedad, le 
sustrajeron un ciclomotor, que 
valora en 25.000 pesetas. 

ROBO D E J O Y A 3 
E n el transcurso de la noche 

última, y del escaparate de la Jo-
vería Carrasco, de la calle Agui-
rre, 12, han sustrajdo joyas, con
cretamente ocho pulseras y un 
collar, todo de oro, que su pro
pietario, Manuel Carrasco Saba-
ter, valora en trescientas mil ne-
setas. 

SUSTRACCION D E UN 
R E L O J 

E n l a m a ñ a n a de ayer y de la 
relojería " M Desengaño", de la 
Plaza de Santo Domingo, fue ro
bado un reloj que el propietario 
valoró en veinte mil pesetas. 

L a sustracción pudo haberla 
perpetrado alguna persona que 
ftntró en el establecimiento y que 
desde el mostrador tuvo accedo 
al escaparate, que estaba abier
to, aprovechando un descuido del 
dueño. 

ROBO D E COCHES 
E n l a Comisaría de Policía for

mularon sendas denuncias Ar 
mando V e l a s e o Gómez, de 33 
sños, y Julio Rodríguez Pouz. de 
53 años. 

A l primero le sustrajeron el tu 
tismo M-76e.713, que había de
jado estacionado en la calle del 

Conde —en su interior tenía a l 
gunos maletines con ropas y do
ce mil pesetas en metálico—, v a 
lorándolo todo en 175.000 pesetas, 

Y al segundo un "seiscientos", 
C-49.562, propiedad de un hijo 
suyo que reside en Barcelona, y 
que dejara estacionado en la ca 
lie de Angel López Pérez. Lo v a 
lora en 55.000 pesetas. 

MURAS- UN B A C H E OCA
SIONA UN CHOQUE D E 
V E H I C U L O S 

MURAS.— (De nuestro corres
ponsal, F I D E L C O R R A L ) . 

A las diez y media de la ma
ñana de ayer, en la Curva da 
Volta, a 200 metros del famoso 
Ponte Nova, y a consecuencia de 
un bache existente, el turismo 
C-85C0-E, conducido por Manuel 
Xoureiro Blanco, dé 25 años, ve
cino de Negreira-Santiago, coli-
sionó contra el furgón LU-2154-D, 
que conducía José Vázquez Albo, 
vecino de Vivero, y que circula
ba en sentido contrario. E l pr i 
mero trató de esquivar el bache, 
invadiendo lamparte izquierda de 
la, calzada. 

E l punto exacto corresponde a l 
kilómetro 35,900 de la carretera 
de Vivero a Cabreiros. Y una vez 
más rogamos una mayor aten
ción a esta carretera, que de mo
mento es la de la Costa, ya que 
por ella se transporta el mate
rial para Alúmina-Aluminio. 

Unicamente el conductor del 
turismo resultó con heridas le
ves. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico. 

DETENIDOS S I E T E MIEMBROS DEL 
P. C. ( R ) EN VIG0 Y LA CORUÑA 

L A CORUÑA, 5.— ( E F E ) . — 
S i e t e presuntos miembros del 
Partido Comunista de España 
(reconstituido) han sido deteni
dos en Vigo y L a Coruña, según 
una nota de la Jefatura Superior 
de Policía. 

Los detenidos en Vigo, donde 
se inició este servicio policial, son 
—según l a referida nota—, Lucio 
García Blanco, de 27 años, na
tural de Santa Eufemia (Valla-
dolid), mecánico, responsable po
lítico del comité nacional de G a 
licia del partido; Arturo Alonso 
Simón, de 18 años, de Vigo; San
tiago Manuel Castaño, de 29, na
tural de L a Estrada (Ponteve
dra), obrero, y Manuel Cámese-
lle Rodríguez, de 20, natural de 
Vigo, estudiante, responsable po
lítico del comité local de Vigo y 
que al parecer,, participió en el 
e tentado perpetrado contra la 
oficina de empleo en Vigo el 87 
de octubre de 1977. 

E n L a Coruña los detenidos 
han sido Rogelio Vázquez Gómez, 
de 23 años, natural de Crecien
te (Pontevedra), responsable de 
organización y propaganda del 
comité local de L a Coruña; Ma
nuel Enrique Sáez Bayona, de 
23, natural de L a Coruña, sin 
profesión actualmente, responsa
ble de la organización del comité 
local de la misma capital, y María 
Isabel Montero Fernández, de 18, 

natural de Villarreal de Urre* 
chua (Guipúzcoa), esposa del an 
terior. 

E n L a Coruña fueron descubier
tos dos pi^os, uno de ellos domi
cilio del matrimonio citado, y que 
fue utilizado para alojamiento de 
militantes del partido y coman
dos arma-dos del " G R A P O " . E n 
tre los comandos que se alojaron 
en este piso figura uno del que 
formaban parte un hombre y una 
mujer que fueron detenidos en 
Pontevedra en los últimos días 
de marzo, tras un enfrentamien-
to con la Guardia Civil , y que, 
entre otros hechos, fue autor del 
robo de un coche, en cuyo inte
rior se hallaba un muestrario de 
alhajas valorado en más de cua
tro millones de pesetas. 

E l domicilio del citado matri
monio fue sede también, durante 
algún tiempo, del aparato y de
pósito de propaganda del PC ( R ) 
de la nacionalidad gallega. 

E l otro piso constituía actual
mente un "piso franco" para re
fugio y base del aparato de pro
paganda, constituido por multico
pistas y máquinas de escribir sus
traídas. 

Los detenidos, en unión de las 
diligencias instruidas y los efec
tos ocupados, fueron puestos a 
disposición de la autoridad j u 
dicial. 

Después de estar congelados durante cinco 
años cuando eran embriones de tres días 

9 Fueron implantados en una rata y han nacido 
normalmente unos ratones en Inglaterra 

LONDRES, 5. — (EFE) . — Un 
equipo de científicos desheló, con 
resultado positivo, a unos ratones 
que habían sido puestos en hiber
nación hace cinco años, según un 

" E f e " el jefe de personal del Me
tropolitano. 

Según opinión del mismo, es 
extraño un fallo en el mecanis
mo de frenado, ya que el convoy 
dispone de tres sistemas, uno de 
control automático, otro eléctrico 
y otro neumático; lo que sí es 
cierto, añadió, es que el tren no 
frenó. 

Señaló a " E f e " que los convoyes 
que han sufrido el accidente en
traron en funcionamiento en los 
años 75 y 76, disponen de métodos 
sofistificados de seguridad y nun
ca han dado ningún problema. 

informe dado a conocer ayer en 
• la "Royal Society". 

E l doctor Whittingham, del con
sejo de investigaciones médicas de 
la Universidad de Londres, dijo 
en la "Royal Society" —la organi-
zación científica más antigua de 
Inglaterra— que los ratones con
gelados en nitrógeno líquido hace 
cinco años, cuando eran embrio
nes de tres días, fueron deshela-
dos a comienzos de este año e im? 
plantados en una rata. 

Esta rata dio a luz a la carnada 
hace un mes y el doctor Whitting. 
ham mostró unos ratones aparen
temente normales cuando dio a co
nocer su informe. 

Los embrione? congelados íü^. 
ron conservados durante cinco 
años a una temperatura de menos 
de 196 grados centígrados en un 
laboratorio de la Universidad de 
Cambridge. 
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£1 armador de Burda explica el traslado del 
barco en construcción desde Aviles a Ríbadeo 
• «ACTUE ASI PORQUE NO ENCONTRE OTRA ALTERNATIVA. - EL 

CASCO ESTA PAGADO ¥ REGISTRADO A MI NOMRRE» 

SABADO, 6 de Mayo de 197a 

LA PESCA EN LOS RIOS DE 
LA PROVINCIA DE LUGO 

Han sido capturados 11S salmones 

EL CASCO DEL "BROUSIA", EN RIBADEO. - (FOTO SA£Z) 

E l teletipo nos dio la noticia, 
servida por Agencia "Efe" y fecha
da en Avilés: " E l casco de un bar
co pesquero construido en los as
tilleros "OJeda y Aniceto", ha 
desaparecido del muelle de atra
que durante esta madrugada". No
ticias posteriores nos alertaron de 
que el "secuestro" de dicho casco 
bahía sido realizado por un arma
dor burelés que, desde dicho puer
to asturiano, lo había remolcado 
hasta otro de la provincia de Lu
go. Más tarde nos informarían que 
estaba en Eibadeo, a donde había 
llegado remolcado por los pesque
ros con base en Burela, "Herma
nos Fraga" y "Monte Pasajes", es
te último del armador propietario 
del casco pretendidamente "se
cuestrado". 

HABLA EL ARMADOR 
Ayer nos hemos desplazado a 

Ribadeo para intentar saber más 
detalles en torno al pretendido 
"secuestro" del casco en cuestión. 
E n el muelle de Mirasol se encon
traba atracado un barco pesquero, 
de hierro, totalmente oxidado. E n 
uno de los laterales del puente 
había un inscripción con la pala
bra "BROUSIA", debajo de la cual 
figuraba el nombre de Burela. Se 
trata del misterioso barco que el 
día anterior había sido amarrado 
en la dársena del muelle de Mira
sol. • 

Intentamos localizar al armador 
de dicho barco, para lo cual, en 
unión de nuestro corresponsal grá
fico e informativo en Ribadeo nos 
acercamos a la Ayudantía de Ma
rina, donde, según nos dijeron en 
el muelle, se encontraba don José 
Valle Vázquez, propietario del 
«asco en cuestión. No estaba en la 

oficina de Marina. Por la tarde, 
por fin, hemos podido encontrar
lo. Estaba a bordo del barco, al 
que habían cambiado de lugar. 
José Valle, en principio, no estaba 
dispuesto a responder a nuestras 
preguntas. Luego, tras exponerle 
nuestro deseo de aclarar la confu
sa situación, accedió al diálogo. 

—¿Es tuyo el barco? 
—^Naturalmente. E l barco está a 

mi nombre en el Registro Mer
cantil de Buques, en Gijón. 

—¿Entonces no hay nada anor
mal en el traslado desde Avilés a 
Ribadeo? 

—No, yo al'menos creía que no 
cometía ninguna falta al remolcar
lo hasta aquí. 

—¿Cuándo encargó la construc
ción y con quién firmó el contrac 
to? 

—En enero de 1974; el contrato 
fue suscrito por el director geren
te de Astilleros "Ojeda y Aniceto", 
don Manuel Díaz Madarro. 

—¿Qué plazo de entrega del bar
co habían convenido? 

—Dos años; es decir, que tenían 
que entregármelo, totalmente ter
minado, a finales de 1976. 

—¿Solamente el casco? 
—No, totalmente dispuesto para 

hacerse a la mar. 
—¿Cuál fue el precio estipula-

do? 
—Treinta y cuatro millones de 

pesetas, 
—¿Los ha pagado usted? 
—Hasta el momento, había pa

gado unos quince millones y me
dio de pesetas aproximadamente, 
consiguiendo que el casco se pu
siese a flote y pagando todos los 
materiales por mi cuenta. 

—¿Intentó trasladar el casco a 

Don José Vafle Vázquez, propietario de' barco 
y responsable del traslado. ••> (Foto SAEZ) 

otro lugar, una vez que fue bota
do? 

—Sí, cuando estuvo a flote, a la 
vista de que todos los plazos ha
bían prescrito, pedí que me lo en
tregaran: 

—¿Y qué le contestaron? 
—Que para llevármelo tendría 

que pagar tres millones y medio 
de pesetas más. 

—¿Y qué hizo usted? 
—Hice un requerimiento notarial 

para que me lo entregaran, al que 
no contestaron,- Intenté por todos 
los medios que la entrega se rea
lizase. Planteé un acto de concilia
ción, y tampoco se personaron. En 
vista de los resultados negativos, 
agoté gestiones de buena fe, pero 
tampoco logré la entrega del cas
co, pese a que el valor del mismo 
era inferior a las cantidades que 
yo había satisfecho. 

—¿Cómo tomó la decisión de re
molcarlo hasta Ribadeo? 

—Ante la amenaza de que el 
casco volvería a las gradas si no 
entregaba los tres millones y me
dio de pesetas más que me pedían, 
y asesorado de que el barco, como 
está, valía menos dinero del que 
había entregado, decidí trasladar
lo hasta aquí. 

—¿Había en el contrato alguna 
cláusula por lo que se penalizaba 
al constructor en caso de no en
tregar el barco en la fecha conve
nida? 

—Sí, había una cláusula en la 
que yo me comprometía a entre
garles 150.000 pesetas por cada 
mes de adelanto, y una cantidad 
igual tendrían que darme en el as
tillero por cada mes de retraso; es 
decir, que en estos momentos ten
drían que darme unos tres millo
nes y medio de pesetas como in
demnización. 

—¿Tuvieron problemas para sa
carlo de Avilés? 

—No, en absoluto, todo se llevó 
a cabo con absoluta normalidad. 

—¿Considera normal su actua
ción? . 

—Yo actué así porque no encolé 
t r é otra alternativa y porque el 
barco es mío. 

Y esto es todo lo que pudimos 
saber por parte del armador, visi
blemente afectado por la publici
dad que se le dio al caso y por los 
perjuicios que, indudablemente, 
está padeciendo. Un hombre de la 
mar, ilusionado por su trabajo, y 
que ha tenido que permanecer 
inactivo durante dos años a la es
pera de una solución que no se 
producía hasta que decidió remol
car el casco hasta Ribadeo, donde 
piensa terminar su equipamiento, 
E l barco —solamente el casco— 
es la construcción número 24 de 
astilleros "Ojeda y Aniceto", tiene 
un registro bruto de 150 toneladas, 
27 metros de eslora (e.p.p.) y 7 de 
manga y construcción de acero. 
Una bonita embarcación pesquera 
que presenta corrosión exterior-
mente —no ha sido pintado—, y 
aparentemente no tiene daños, 

Situación de los ríos de nuestra 
provincia, referida al pasado viep 
nes, día 5 de mayo: 

R I O E O (Coto de Abres): 
Nivel, medio. > 
Aguas, claras. 
Temperatura, I I ' . 
Cebos aconsejables, los autoriza

dos. 
R I O E O (Cotos de Puentenuevo 

y Salmeán): 
Nivel, alto. 
Aguas, tomadas. 
Temperatura, 10° 
Cebos aconsejables, los autoriza

dos. 
R I O E O (Cotos de Villarmide y 

R. de Piquín): 
Nivel, alto. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 10c 
Cebos aconsejables, lombriz. 
R I O M A S M A : 
Nivel, medio. 
Aguas, tomadas. 
Temperatura, 13*. 
Cebos aconsejables, cucharilla, 

pluma y lombriz. 
R I O ORO: 
Nivel, medio. 
Aguas, tomadas. 
Temperatura, 12°. 
Cebos aconsejables, lombriz, cu

charilla y mosca. 
R I O B A U S : 
Nivel, medio. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 15*. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

pluma. 
R I O P A R G A : 
Nivel, medio. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 10°. 
Cebos aconsejables, cucharilla y 

lombriz. 
R I O S A R R I A : 
Nivel, alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 9*. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O C A B E : 
Nivel, muy alto. 
Aguas^ turbias. 
Temperatura, 10°. 
Cebos aconsejables, lombriz. 
R I O N E I R A : 
Nivel, alto. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 9°. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O N A V I A : 
Nivel, alto. 
Aguas algo turbias. 
Temperatura, 9° 
Cebos aconsejables, lombriz y 

mosca. 
R I O MIÑO (Cotos Hombreiro 

y Quinte): 
Nivel, medio. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 11°. 
Cebos aconsejables, cucharilla y 

pluma. 
R I O MIÑO (Zona de Castro de 

Rey y Cospeito): 
Nivel, algo alto. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 11°. 
Cebos aconsejables, pluma y cu

charilla. 
R I O MIÑO (Coto de Cela): 
Nivel, alto. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 12*. 
Cebos aconsejables, pluma y lom

briz. 
R I O E N V I A N O S : 
Nivel, alto. 
Aguas, algo turbias. 
Temperatura, 9°. 
Cebos aconsejables, cucharilla y 

lombriz. 
R I O A S M A : 
Nivel, alto. 
Aguas, algo turbias. 

Temperatura, 10?. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O L A N D R O : 
Nivel, medio. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 10*. 
Cebos aconsejables, lombriz, cy. 

charilla y pluma. 
R I O M A O : 
Nivel, muy alto. 
Aguas, turbias. 
Temperatura, 11*. 
Cebos aconsejables, lombriz, 
R I O L O R (Coto de Labrada): 
Nivel, muy alto. 
Aguas, algo turbias. 
Temperatura, 9°. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O L O R (Coto de Cauret): 
Nivel, alto. 
Aguas turbias. 
Temperatura, 9°. 
Cebos aconsejables, lombriz. 
R I O Q U I R O G A : 
Nivel, muy alto. 
Aguas, muy turbias. 
Temperatura, 10°. 
Cebos aconsejables, lombriz. 
R I O O R i B I O : 
Nivel, alto. 
Aguas turbias. 
Temperatura, 8* 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O N A R L A : 
Nivel, alto. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 9*. 
Cebos aconsejables, cucharilla y 

pluma. 
R I O U L L A : 
Nivel, alto. 
Aguas, algo turbias. 
Temperatura, 11°. 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O P A M B R E : 
Nivel, alto. 
Aguas algo turbias. 
Temperatura, I I " . 
Cebos aconsejables, lombriz y 

cucharilla. 
R I O L A D R A : 
Nivel, médio. 
Aguas, claras. 
Temperatura, 11°. 
Cebos aconsejables, lombriz, cu

charilla y pluma. 
R I O F E R R E I R A : 
Nivel, alto. 
Aguas algo turbias. 
Nivel, 11°. 
Cebos aconsejables, lombriz J 

cucharilla. 
CAPTURADOS 318 SALMO 
NES 

Las capturas del salmón logr» 
das hasta la fecha hacen un total 
de 318, de ellos corresponden 29{ 
al río Eo (139 al Coto de Abres, 
154 al Coto de Turismo y 3 al Coto 
de Puentenuevo), 18 al río MasiM 
2 al Oro y 2 al Landre. 

aunque esto tendrán que decirlo 
los técnicos que lo examinen. 

Deseamos que esta odisea tenga 
un final feliz, porque según nos 
cuenta su principal protagonista, 
no tiene nada de particular. Han 
querido vincularle a los proble
mas internos del astillero en don
de fue construido, que presentó 
suspensión de pagos, pero él no 
puede —a nuestro juicio—t ser 

j más perjudicado.— SISO. 

d i r e c t o 

• c o l o r < 
J . «. PRIMO DE 

t.i.ríi! > i J H - m e o 

La imprudencia es un sutoî 1 
y no tienes derecho a suidfl*''^ 
te. Te lo prohibe tu religlén 
tu ley. Trabaja con seguridad 
coq método. 
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CAJA DE AHORROS 
DE LA CORUÑA Y LUGO 
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Coto 
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Hoy podemos ofrecerle más Oficinas, mejor 
asistencia, mayor ayuda. Somos más gran
des porque creemos que, sumando esfuer
zos, multiplicamos nuestros servicios. La 
Caja de Ahorros de La Goruña y Lugo, se une 
a la Caja General de Ahorros de El Ferrol 
para, juntas, formar la Caja de Ahorros 
de Galicia. Nace, pues, así la primera 
Caja en recursos ajenos entre todas las 
gallegas y una de las diez primeras 
de España. 151 Oficinas hacen que 
estemos muy cerca de Vd. 

C A D C A D E A F O R R O S 
D E G A L I C I A 

4 » * 
^ 1 

Y a Vd. le interesa también tener a su 
dinero muy cerca. Más de 51.000 millones 
de pesetas dotan a la Caja de Ahorros de 
Galicia de la potencialidad necesaria para 
cumplir los altos fines que se ha propuesto: 

ayudar al desarrollo de las' empresas 
gallegas y colaborar con las familias de 
nuestra región, ofreciéndoles nuestra 
máxima ayuda. Más de 873.000 

clientes son la demostración palpa
ble del éxito de esta filosofía. 

C A J A D E A H O R R O S 
D E G A L I C I A 

Wíjá 

Porque somos moyoreŝ  podemos ayudar más 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO DE BILBAO 
BOLSA De MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES Ultima 
Cotización 

Bilbao ...... 
Central 
Banesto .... 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano ....... 
Hispano 
ibérico «... 
I . de Cataluña » 
López Quesada ........ 
Mercantil 
Popular 
Santander ............... 
Urquijo .................. 
Vizcaya 
Bankunión « 
Seguros Aurora 
ünlón y Fénix. Seg. 
Herrero 
Paator 
Noroeste 
Sankisur ' 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 

1,000 
1.000 
1.000 

MWWiKIiHMMHJIil- il III) H M 1 W 
500 Cartimbao . . .„ . . , 
600 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa , 

1.000 Finsa 
500 Grai. Inversiones 
500 Popuiarinsa * 

500 Electra de Vlesgo .... 
500 Reunidas Zaragoza 

5.000 Fecsa íG> ., 
1.000 Fecsa (Pi 
1.000 Fenosa 

500 Hld. Cantábrico ....... 
500 Hid Cataluña ............ 
600 Hldrola 
500 iberduero , 
500 Sevillana 
500 ü Eléctrica ... 

SiüeR. Y VINPRAS 
500 Altos Hornos ....... 
500 Duro-Feiguera ..... 

1.000 Echevarría «.. . 
1.000 Fasa-Renault . . 

500 Santa Bárbara 
500 Mat y Construc. .., 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica , 
500 Nueva M. Quijano 
500 Olarra , 

1.000 Seat 

600 Metro 
600 Naviera Aznar ......... 
60C Transmediterránea «. 

600 croa „ 
E e L Aragonesas ... 
Cepsa 
Firestone Híspanla «, 
Papelera Española •... 
Papelera de Le Iza ... 
Pape ¡eras Reunidas * 
Petrolíber „ 
Snlace „ 
U E Rio Tinto . U Rpslnerf ñafióla 

500 
600 
500 
600 
600 
500 
500 
600 
500 

1.000 

INVIOBlLUiRlAS Y AUXiÜAHtS 
2_.'A- coMSTRucciorg 600 -ijs.dni 

600 Jementos bemoaa ., 
1.00C Cristalería EIspañola 

60t' Dragados 
500 L Colonial „s 
600 L Metropolitana 
500 ürbl» 
600 Vaiderribaa 
500 Vallefaermoso 

800 Campsa . 
5W Tabacalera , 
SOC Telefónica . J Z ' . 

itWEnf^i^MBm mniFii i f 
600 Corp Bancobao . . . . . . 
m «ES Aguila" .... . 
500 Ebro _.TmM 
SO0 Flnanzauto . . ü ! . . . ! ^ 

1.000 Flnanz y Servicios -
fOO Galerías Preciados ... 
500 Grai Azucarera ..... 

1.000 Koipe 
1.000 Savín .. 

600 Tabacos Filipinas 
1.000 Rumaslna 

Planlnver I 
Planlnvei 2 

NOTA: 
O. a dinero. P. « papel. 
Ex ^ dvdo ' ex deho. 

319 
348 
275 
300 
264 

244 

232 

253 
392 
268 
250 
153 

360 
145 
210 

88 
160 
96 

101 
132 

73 
52,75 
88-
75 -
71,50 
79 
65,50 
83,50 
82 
75 

82,75 

44 
54 

86 

67 
66 
54 

89 
144 

61 
66 

202 

57 
69,75 
74 

117 
49 

107,50 
352 

375 
270 

110 
105 
155 
122 

248 
169 
89,75 

72 
63 

273 
134 
130 
83 . 
76 

65,57 
82.01 

Cotización 
del día 

834 
360 
285 
300 
275 

254 

238 

263 
395 
280 
260 
161 

330 

363 
150 
210 

d. 89 
160 

d. 
78 
55 
78 
80 
75 
84 
70,50 
88,50 
77 
80 
87,75 

46 
59 

88 

70 
68 
59 

d. 93 
d. 154 

82 

68 
70,75 

212 

39 
72 . 
77,50 

120 
50 

110,25 
d. 370 

389 
283,50 

1U 
110 
160 
125 

248,50 
168 
92 

73 
66 

285 
134 
130 

d 88 

92 

66,31 
62,74 

Ultima 
Cotización 

318 
348 
275 
296 
248 

243 

183 
226 

253 
393 
267 
253 
154 

360 

83 

105 
134,50 

53 
67,50 
74 

66 
84 
83 
74,50 
81 

43 
51 . 

67,50 
68 

156 

78 

66,50 
204 

69 

50 
108,50 

120 

272 
148 

248 
156 
90 

71 

133 
134 

76 

205 

65,57 
62,01 

Cotización 
del día 

335 
360 
286 
305 
260 

254 

193 
239 

264 
407 
280 
266 
162 

363 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

111 
141,50 

55 

80 

90 
90 
91 
79 
85,50 

45 
53 

164 

82 

70 
214 

72 
73 

31 
112 

124 

286 
150 

251 

91,75 

133 

210 

66,31 
62,74 

317 
354 
271 

273 
240 

183 
233 

255 
405 
262 
255 
152 
570 

87 

48 
77 

74 
55 

71,50 

84,50 
86,50 
74,50 
81 

43 
48 
39 

43 

151 

39 

64,50 
201 
100 
59 
70 
72 

48 
108,50 
490 

212 

280 

243 
171 
90 

72 

265 
137 
130 

76 
124 
110 

65,57 
62,01 

335 
364 
285 

281 
252 

193 
240 

258 
410 
275 
272 
162 
600 

90 

51 
79 

78 
57 

72 

92 
80 
86,50 

48 

41 

160 

66,50 
213 
105 
59,50 
73 
76 

109,50 
500 

230 

310 

167 
92 

75 

139 
135 

126 
112 

66,31 
62,74 

C a m b i o s d e l día, C B o f a a y m o n e d a Éxtr.) d e s d a l a s 1 S h . ( t r e S t a r d e ) 
li a m a n d o a l teléfono n ° S 1 S 1 ^ B 

SERVICIO TOTAL 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 
• E x p e r i m e n t ó u n n u e v o " e s t i r ó n " 

p r o d u c i e n d o a m b i e n t e d e e u f o r i a 

MADRID, 5. — (EFE) . — Como 
se preveía ya, en la jornada de 
ayer, jueves, la Bolsa experimentó 
en esta sesión, de cierre semanal, 
un nuevo "estirón" que supuso, en 
este caso, para su índice general, 
los casi cuatro puntos de alza. 
Estos interrumpidos avances día 
a día y durante toda la semana, 
ofreciendo para el mercado un 
balance finai muy sustancioso que 
sitúa al mercado dentro de un 
ambiente "esperanzador". Hubo 
sectores, como el eléctrico, —uno 
de los más destacados— que su
bieron más de seis enteros, en su 
índice parcial; también los títulos 
bancarios, se anotaron avances de 
más de cinco puntos en los indus
triales, y a este tenor, todos los 
corros ganan en proporciones no
tables. ¿Cómo dará comienzo la 
próxima semana? Esperemos que 
siga idéntica tendencia, ya que el 
cierre de la jornada, se efectuaba, 
igualmente, con .predominio abso
luto del dinero sobre el papel. O 
sea 67 valores en dinero y sola
mente 2, con papel. 

De un tota1 de 177 valores con
tratados en renta variable, 133 
suben, 7 bajan y 37 no varían. 

Indice general de la sesión: 
109,15 contra 105,16. 

FUERTE INCREMENTO £N 
EL VOLUMEN DE CONTRA
TACION 

La notable alza en las cotizacio
nes habidas hoy en la Bolsa de Ma

drid se complementa con un fuer
te incremento en los volúmenes 
de contratación que confirma el 
buen momento del mercado de va
lores. 

Durante la sesión se han contra
tado 11.107.000 pesetas en deuda 
pública (frente a 28.424.000), y 
177.216.600 ptas. en títulos de ren
ta variable (frente a 159.849.450), 
con un total de 379.741.600 pesetas 
(frente a 196.194.450 durante la 
sesión del jueves). 

Junto con un alza notable en los 
cambios, también el incremento 
del volumen de contratación re
fuerza el optimismo moderado ea 
el futuro inmediato de los cam
bios, ya que entre las sesiones del 
martes y del viernes en la Bolsa 
de Madrid el aumento en el volu
men total de contratación asciende 
a 111 millones de pesetas. 

— • — 

BARCELONA, 5. — (EFE). — 
La sesión que cierra la semana se 
ha desarrollado dentro de un am
biente de euforia ejerciendo el di
nero presión insistente en la tota
lidad de los corros. ~ 

E l mercado, respecto a sesiones 
anteriores, ha mejorado en activi
dad y decisión de los comprado
res. A l cierre continuaba la buena 
disposición de la demanda. 

E l grupo bancario sigue siendo 
de los más solicitados y de ios 
más activos. Prácticamente, la to
talidad de estos valores han con
seguido mejoras importantes. 

(Pasa a la página siguiente) 

Dólar USA 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina , 
Libra italiana 
Dólar CanaQá 
Franco suizo , 
Franco belga comercial 
Franco beíge financiero 
Florín , 
Corona sueca , 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses ..... 
Yens , 

Comprador 

80,751 
38,949 
17,535 

147,709 
9,312 

71,553 
' 41,480 

250,119 
249,077 
36,439 
17,461 
14,256 
14,946 
19,127 

539,959 
190,900 
35,950 

Vendedor 

81,011 
39,169 
17,610 

148,509 
9,352 

71,864 
41,721 

251,704 
251,430 
36,639 
17,555 
14,327 
15,022 
19,234 

545,345 
192,425 
36,146 

E R C A D 0 D E D I V I S A S 

B I L L E T E S DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en ei Mercado Español. 

i Dólar USA Biliete grande (1) .. 
I Dólar USA Billete pequeño (2) 
l Dólar canadiense 
I Franco francés ., 
I Libra esterlina (3) ................... 

Franco suizo 1 
i00 Francos belga* 
' 1 Marco alemán 

i 00 Liras italianas (4) ......... 
1 Florín Holandés ............ 
1 Corona sueca (5) .......... 
t Corona danesa «.. . 
I Corona noruega 
i Marco finlandés ........... 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) 
100 Yens iaponeses 

Otros billetes 

1 Dirham 
i 00 Francos C F A. 

I Cruceiro 
I Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

78,99 
78,20 
69,46 
17,14 

- 144.77 
4037 

245.55 
38,27 
9,11 

35,82 
17,03 
13,94 
14,58 
18,65 

529,96 
180,63 
35,16 

14,25 
34.46 
3,90 

18,10 

Vendedor 

Peseta» 

81,95 
81,95 
72,41 
17,78 

150,2C 
42,40 

25á,7e 
39,71 
10,02 
37,16 
17,7? 
14,53 
15.20 
19,44 

552,48 
188,31 
36,25 

14,84 
35,53 
4,02 

18,66 

ti) Esta cotización es apácable para los billetes de 10 Dólares USA 
i denominaciones superiores. 

(2i Esta cotización es aplicable para los billetes de 1. 2 y 5 Dólares 
USA 

O? Esta cotización es también aplicable a ios billetes de 1, 5 y 10 
Libras irlandesas emitidos por el Central Bank oft Ireland. 

*4i Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
- 50 000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 100 000 

Liras. 
<5). Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe

riores a 100 Coronas suecas. 
(6> Las compras <e limitaT. a residentes en Portugal y sin exceder 

de l 000 Escudos o™ persona 
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E l C. D. Lugo emprende esta 
tarde viaje hacia Reinosa, donde 
mañana , a partir de las cinco de 
la tarde se enfrentará a i Naval. 
Es el último desplazamiento de 
la temporada y también la últ i
ma y gran oportunidad que tie
ne nuestro equipo de dar el salto 
a la Segunda División " B " . 

Mañana podria producirse ya 
el ascenso con tan sólo el empate, 
si el Deportivo Gijón pierde en 
campo del Rayo Cantabria. Tam
bién si los rojiblancos suman los 
dos puntos y el cuadro asturiano 
uno. 

Pero lo que interesa sobre todo 
es no volver en vacio. Un empa
te ya sería suficiente, aunque el 
Gijón ganase, porque bastaría 
vencer al Arosa en la últ ima jor
nada de Liga. 

- -¿O esto es peligroso? —pre
guntamos ayer a Manohn. 

--Hombre, mejor sería resolver 
las cosas mañana , pero pienso que 
aunque tengamos que esperar al 

LA BOLSA M MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 
(Viene de la página anterior) 

Otro grupo sobresaliente en esta 
sesión ha sido el eléctrico, en el 
que la mayoría de los valores han 
registrado las máximas alzas per
mitidas. 

Un comportamiento similar, en 
cuanto a actividad y mejoras con
seguidas, han tenido los sectores 
químico, textil, papeleros, cemen
tos, construcciones e inmobiliarias. 

En el sector siderúrgicos y el 
minero, la mayoría de los valores 
han quedado con posición de dine
ro sin operaciones 

Servicios y varios han sido los 
sectores con alzas más moderadas, 
dentro también del comportamien
to firme. 

En total se han contratado 109 
clases de acciones, de las que 74 
suben, 12 bajan y 23 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado 
avanza 4,41 puntos y cierra a 
110,35 y en base, se sitúa a 152,77 
y gana 6,11 puntos. 

— • — 

^ BILBAO, 5. — (EFE) . — Como 
"histórica" consideran los expertos 
la sesión de hoy en la Bolsa de 
Bilbao, en la que, en medio de 
gran euforia, el índice ha ganado 
5,44, colocándose en 116,52. 

Las características de esta se
sión han sido parecidas a las de 
ayer, volcándose el dinero en des
bordante riada sobre todos ios co
rros. 

Han vuelto a ser las acciones 
eléctricas las que han iniciado la 
contratación con clara disposición 
compradora, lo que ha originado 
la superación de todas las cotas 
ante la concurrencia de órdenes 
We, vista la limitación existente 
en Madrid en materia de diferen
cias, se han orientado hacia la 
Plaza de Bilbao. 

Siderúrgicas y bancos han actua
do en un-plano parecido, con plus
valías que .revisten importancia, 
máxime cuando sobrevienen en. 
cotizaciones que han experimenta-
ao fuerte mejora. No han desen
tonado los demás grupos indus
triales. 

La c0riiente compradora no se 
detiene, a juzgar por el cierre, al 
existir demanda generalizada en la 
Posición final. 

Indice general, 116,52 +5,44. 
Suben 64, baja 1 y repiten 12. 
Volumen total contratado en la 

sesión de ayer, día 4, 44.83L932 
pesetas. 

próximo domingo no va a haber 
dificultades. 

Lo jpeor es si el Lugo pierde en 
Reinosa y si el Deportivo Gijón 
gana a l Rayo Cantabria. 

--Porque creo --nos comentaba 
el entrenador--, que la Ponferra-
dina será, incapaz de puntuar alli . 

--Manolíu, el Naval es un rival 
difícil... 

—A estas alturas todos son di
fíciles, y el Naval, en efecto, tie
ne buen equipo. E l domingo an
terior empató en Villagarcia y 
ha realizado una estupenda se
gunda vuelta. Pero tampoco quie
re decir mucho. Ni el que hubiese 
jugado aquí tan bién. Nosotros 
estamos muy animados —supera
mos el nerviosismo de las últimas 
jornadas— y pienso que al menos 
un empate podremos conseguirlo. 

Con respecto al Deportivo G i 
jón nos dijo: 

—Lo tiene más difícil que nos
otros, porque sabe que aunque 
gane, puede no serle suficiente. 

E n cuanto a la alineación no 
hay novedad con respecto a lo 
que les anticipábamos ayer; Vita; 
Fariña, Tapia, Bilbao, Tito; Ca-
muel I , Alvarez, Félix; Canelas, 
Camuel U y Toledo. Viajan tam
bién Dosi, Iglesias, Charíy y Vei-
ga. 

G A R C I A PENA NO 
D U E R M E 

E l que está-preocupado es el 
presidente. Nos comentaba ayer: 

--Hace ya unas cuantas noches 
que duermo mal. Me despierto, 
empiezo a pensar y soy incapaz 
de conciliar de nuevo el sueño. 
Es que nos jugamos mucho. 

Sin embargo, confía en'que el 
equipo puntúe : 

—Cuando hablé con los chicos 
observé que están muy ilusiona

dos y seguro que van a hacer 
algo. Manolin también tiene mu
cha confianza. 

—¿Va a ver el partido? 
— ¡Hombre, claro! Y eso que 

viene bastante mal. Pero no pue
do estar lejos del equipo en un 
momento tan decisivo. 

S E R A RADIADO 
E l partido será transmitido en 

directo por Radio Popular de 
Lugo a través del canal de Fre
cuencia Modulada. A l mismo 
tiempo, de forma simultánea, se 
na r ra rán incidencias del choque 
Rayo Cantabria - Deportivo G i 
jón. Es decir, que los oyentes po
drán seguir ambos encuentros, 
porque si importante es lo que 
suceda en uno, más lo es lo que 
ocurra en el otro. 
. Antes del encuentro la emisora 
ofrecerá un programa especial 
con comentarios alusivos al mis
mo y entrevistas con los diferen
tes protagonistas. 

MALOCA 

5 . D . MILAGROSA 
Se pone en conocimiento de 

Carlos, Moncho Otero, Vilabella, 
Perdiz, Ayala, Jorge, Losada, Cei-
de, Moncho Fernández, Pablo, Si-
bori, Toñito, Isidoro y Meilán, to
dos jugadores de esta Sociedad, que 
deberán personarse mañana, do
mingo, a la una y media de la tar
de, en la Cafetería Mallorca. Se 
encarece la máxima puntualidad 

SECCION D E I N F A N 
T I L E S 

Se agradece a los jugadores in
fantiles de esta Sociedad, se perso
nen mañana, domingo, a las nue
ve y media de la mañana, en el 
campo del Seminario, para disputar 
el correspondiente partido. 

CARNES Y WiSBRVAS BPASOIAS, S. A. 

C. A. R. C. E. S. A. 
Convocatoria de Junta General 

Ordinaria de Accionistas 
De conformidad con lo que al efecto disponen la Ley de Régimen 

Jurídico de Sociedades Anónimas, los Estatutos Sociales en su artículo 
20 y por acuerdo del Consejo de Administración, se anuncia para ei 
día 30 de Mayo del corriente año, a las diecisiete horas en primera 
convocatoria y a la misma del siguiente en segunda. Junta General 
Ordinaria de Accionistas que se celebrará en Madrid en la sede del 
Instituto Nacional de Industria, Plaza de Salamanca, número 8, para 
tratar de los siguientes asuntos: 

1. Examen y en su caso aprobación de la Memoria, Balance, Cuen-
ta de Pérdidas y Ganancias y aplicación de resultados del Ejer
cicio de 1977. 

2. Aprobación, si procediere de la gestión realizada por el Conse
jo de Administración durante igual período. 

3. Renovación estatutaria de miembros del Consejo de Administra
ción y ratificación, si así se, acordare, del nombramiento provisio
nal de señores consejeros. 

4. Nombramiento de Accionistas censores de cuentas para el Ejer
cido 1978. 

5. Propuesta de acuerdo de acogerse al Régimen díe declaración 
consolidada conforme al Real Decreto 1414/1977 de 17 de Junio, 
tanto por lo que respecta a esta Sociedad como a sus filiales. 

6. Ruegos y preguntas. 
7. Aprobación del Acta de la Junta o designación de Intervento

res a tal fin. 
De conformidad con las prevenciones del Real Decreto 2288/1977 

de 5 de Agosto se hace constar que el Consejo de Administración ha 
tenido el asesoramiento del Letrado del mismo sobre la legalidad de 
los acuerdos de convocatoria de la presente Junta General Ordinaria. 

Madrid, 5 de Mayo de 1978 
EL CONSEJERO, SECRETARIO DEL CONSEJO 

DE ADMINISTRACION, 
Santiago Sosa Alguacil-Carrasco 

A L A P A L E S T R A 

DE BARBARIDAD E l BARBARIDAD 
Hacé ya varios meses que se creó el Comité de Fútbol Profe

sional, que depende.de la Real Federación Española de Fútbol. 
Su actividad fue nula, hasta que ahora se les ocurre una "brillante" 
idea: proponer al Pleno de la Federación Española, que se cele
brará en el raes de junio o julio, mediante una moción, que se 
cree un solo grupo de la Segunda División " B " y ocho grupos de 
Tercera. ¿Qué les parece? Pues que esos "cerebros" que tienen 
obligación de pensar, piensan poco y encima mal. 

Aluden que la Segunda " B " dividida en dos grupos ocasiona 
muchos gastos y que no satisface a los clubs, como queriendo decir 
que en un solo grupo van a ser menos los gastos, cuando los des
plazamientos serán mucho más largos y la importancia será lógi
camente la misma, porque la categoría no cambia en lo funda
mental. Esto no entraría en vigor hasta la temporada 79-80, y 
formarían el grupo los clasificados del tres al doce de cada uno de 
los grupos actuales, porque los dos primeros pasarían a la Se
gunda "A". 

Eñ cuanto a la Tercera, pues ocho grupos, que equivale a pro
pinarle el varapalo definitivo. Si ahora con seis no reviste excesi
vo interés, ya se pueden imaginar el que va a tener con los ocho, 
totalizando ciento sesenta equipos. Su formación se limitará po
siblemente a las propias regiones. En una palabra, una regional 
más. 

Les juro que no entiendo los motivos que animan a esta gente 
a aportar uña idea tan poco afortunada, porque ya que se habló 
de eliminar la Segunda " B " , podrían constituirse dos grupos de 
Segunda y potenciar la Tercera, firmando cuatro grupos a lo 
sumo. 

Lo que intenta la Federación es que la Tercera sea el vivero 
de la Primera y de la Segunda. ¿Y por qué va a ser el vivero s i 
son clubs, sociedades que están en esa categoría porque no pue
den estar en otra superior? Pero que sus jugadores, con ser de 

' Tercera, son tan profesionales como los de cualquier otra supe
rior. Los viveros que los sostengan los propios equipos de Pri
mera o de Segunda. Claro que si los jugadores se los dan "hechos" 
de la Tercera, menuda ventaja. 

Y no se trata de eso, sino de que nuestro fútbol tenga algunos 
alicientes, porque no todas las ciudades de España pueden tener 
equipos en Primera División. 

Creo que el Pleno va a rechazar esta propuesta, pero por si 
acaso conviene ir tomando posiciones y que no nos sorprendan 
con tal barbaridad, 

MALOCA 

ÜNHA CARAVANA FEITA NO PAÍS GAIEGO 
PRA DISFRUTAR POLO MÜNDO 

G R A N D E S F A C I L I D A D E S 

D i s t r i b u i d o r : 

COMERCIAL LAMAS 
CASA CENTRAL. 
Avda Coruna, 93 
Teléfono 215726 L U G O 
SUCURSALES 
Avda. man Garda N Casrrillón, 12 
Teléfono 560204 V I V E R O 
Generai Franco, 24 
Teléfono 450674 PUENTES G. RODRIGUEZ 

Lea HOJA DEL LUNES 

http://depende.de
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Nuevo triunfo belga (Willy Tierlinck), 
en la X etapa de la Vuelta a España 

C A L A F E L L (Tarragona), 5.— 
( E F E ) . — Una etapa más, la déci
ma, en la Vuelta Ciclista a España, 
y un nuevo triunfo belga. E n esta 
ocasión fue Willy Tierlinck el que 
se alzó con la victoria en la meta 
de Calafell, después dé 201 kiló
metros de recorrido desde Tortosa, 
en los que invirtió 5 horas, 32 mi
nutos y 24 segundos, adelantándole 
en seis segundos a un nutrido gru
po de corredores, entre los que se 
impuso para el segundo puesto, al 
«sprint», el español Jesús Suárez 
Cuevas. 

Tierlinck hizo un promedio de 
36,162 kilómetros por hora; su 
compatriota Van Den Haute man
tuvo sus «maillot» amarillo de líder 
de la Vuelta y verde de la clasifi
cación por puntos, y el español el 

E n Juveniles 

Victoria de España 
sobre Polonia (1-2) 

C H O R Z O W (Polonia), 5.— 
( E F E ) . — L a selección juvenil espa
ñola de fútbol venció hoy a la de 
Polonia por dos goles a uno en 
partido del grupo D, por el Tor
neo de la U E F A , qué se disputa en 
Polonia. 

E l primer tiempo finalizó con 
empate a un gol. 

A los 7 Minutos se adelantó el 
equipo español con un gol de Toto. 
Los polacos empataron a los 32, 
eñ tanto marcado por Kajrys. 

Él gol del triunfo de España lo 
consiguió Marian, en el minuto 11 
de la segunda parte. 

del Gran Premio de la Montaña. 
L a décima etapa se ha caracte

rizado por una primera parte de 
126 kilómetros en que, bajo un 
brillante sol, se ha rodado en pe
lotón. 

L a meta volante de Mora L a 
Nueva, a 73 kilómetros de Torto
sa, fue para Hinault, seguido de 
Tierlinck.y seguidamente se inició 
la escalada del Collado de Faltet, 
de tercera categoría, en cuyo alto 
Oliva fue el primero y tras él Con-
ti y Hinault. ' 

Blas Domingo Llido pasó pri
mero por el Collado de Li l la , tras 
marchar media docena de kilóme
tros en solitario. Después lo hicie
ron Oliva, Cima y Schipper. 

E n la bajada, Domingo, fue da
do alcance por un grupo, en el que 
figuraban Elorriaga, Hinault,. Es
parza, Cima, Oliva, Viejo, .Pesarro-
dona y el líder Van Den Hauten, 
los cuales consiguiéron una venta
ja de 1 minuto, 43 segundos, al 
gran pelotón. 

Parecía que los escapados man
tendrían su ventaja en los kilóme
tros que faltaban hasta la meta, 
pero en el Collado de Santa Cris
tina, en el kilómetros 183, el pelo
tón reaccionó y se unió a los ade
lantados. ' 

Se llegó, pues, a Calafell en gru
po y hacia el final el belga Willy 
Tierlinck se despegó, para cruzar 
la meta en vencedor con seis se
gundos de ventaja sobre sus se
guidores. 

No produjo variaciones sustan
ciales la etapa de hoy en la clasi
ficación general de la Vuelta y ha
brá qué esperar a etapas más du
ras en las que el recorrido monta
ñoso sirva de lección. 

Torneo de liga de Modestos 
Los encuentros a celebrar en la 

próxima jornada son los siguientes: 
Sábado, a las 5: Chanca-S. Cora

zón. 
Sábado, a las 7: San Vicente-Co

mercial. 
Domingo, a las 10: Saamasas-Es-

tudiantes. 
Domingo, a las 12: San Lázaro-

Residencia. 
E l primero de los encuentros ci

tados cierra la 5.' jornada, y con 
los restantes se da paso a la 6.". 
Para rorroborar lo que venimos in
dicando desde el momento que pu
dimos formarnos una opinión so
bre los equipos, baste indicar que 
entre el primer clasificado y el 
octavo, hay solamente dos puntos 
de diferencia. Veamos: Sagrado Co
razón y Residencia marchan con 8 
puntos; San Lázaro, Nueva Rúa 
y Estudiantes, con 7; Saamasas, Fe
rroviaria y Comercial, con 6. Hay 
que consignar que tntre todos ellos 
el Sagrado lleva un partido menos; 
implica lo suyo, pero es evidente 
lo reñido de la competición. Pues, 
dada esa clasificación, observen las 
confrontaciones y verán que es otra 
jornada de garabatillo. Está jugan
do bien el Chanca, y máxime si 
tenemos en cuenta su remodelación, 
pero en buena lógica son muy po
quísimas las posibilidades que pue
de dársele frente al. líder, que tie
ne un bloque muy homogéneo, sin 
fisuras notables porque dadas las 
características de juego de esos 3 ó 
4 muchachos juveniles incluidos en 
el bloque, éste sigue en plena nor
malidad. Francamente, debe seguir 
ostentando el liderato el Sagrado 
Corazón hasta empresas más ar
duas. También un favorito en el se
gundo choque de mañana, porque 
la tabla, que es lo rentable, afir
ma eso, y no obstante el hecho 
de que la Comercial está pasando 
sus apurillos en partidos donde sa
le claro favorito. Claro, la teoría 
en muchos casos es una, y la rea
lidad muy distinta. Es indudable 
que a estas alturas de la Liga, con 
sólo 5 jornadas vencidas, el San 
Vicente no puede tener una for
mación coordinada como las de sus 
rivales, con ya sus largas tempora
das de acoplamiento aunque pien
so debían jugar algo mejor, preci

samente por esa razón, de lo que 
vienen haciendo. No pretendo —al
go me va en ello— desanimar a 
esos 4 equipos que pueden conside-
íárse descartados (San Roque, Iris, 
San Vicente, Chanca) pero por el 
momento no pueden salir favoritos 
frente a los restantes. Por lo apun
tado al principio, pueden compro
bar que los dos partidos de maña
na son de órdago; en ellos se jue
ga mucho. Saamasas y Estudiantes 
son muy dispares en su juego, si 
bien andan bastante parejos en 
otros factores como efectividad an
te puerta, encajando menos, el Saa
masas. Este es equipo más ducho, 
con más experiencia, lógico por
que en la formación contraria figu
rarán bastantes juveniles. E n tér
minos generales, no existe un fac
tor que incline la balanza en uno 
u otro lado; lo que sí, no se pre
vé una victoria fácil por ninguno 
de los contendientes, aunque qui
zá pudiera imponerse la mayor 
fuerza del Saamasas, pero, pero... 
Simplemente, no lo veo nada cla
ro. Es una pena que no sea mo
mento oportuno para este choque 
dadas las recientes incidencias ha
bidas en su confrontación en se
mifinales de juveniles. Hubiera si
do mejor unas jornadas más adelan
te, con los ánimos en normalidad. 
Esperemós sensatez y un director 
del encuentro a tono con esas cir
cunstancias. . Similar en cuanto a 
emotividad el partido que cierra la 
jornada, porque ambos equipos. Re
sidencia (imbatido y con. 8 puntos) 
y San Lázaro (con 7) vienen ac
tuando francamente bien en sus úl
timas confrontaciones. Mayor fuer
za de penetración o visión ante <A 
gol en la Residencia, pero los del 
Puente encajan muy pocos, 5 go
les en 5 partidos, y 4 de ellos en 
un solo encuentro en día de mi
longa. Zaga segura. Si tenemos en 
cuenta todos los factores de expe
riencia, valía individual, etc., no 
sé si tendría algo más en su haber 
la Residencia, pero lo cierto es 
que se trata de un encuentro sin 
pronóstico aparente, máxime cuan
do tanto se juegan los dos conten
dientes cara a la clasificación. 

C. D. 

ir L A E T A PA 
1. —Teirliñck (Bélgica), 5-32-24. 
2. —Jesús Suárez Cuevas (Espa

ña), 5-32-30. 
3. —Van Den Haute (Bélgica). 
4. —Javier Elorriaga (España). 
5. —Salvatore Maccali (Italia). 
6. —Bernard Becaas (Francia). 
7. —Daniele Tinchella (Italia). 
8. —Henri van Den Brande (Bél

gica). 
9. —Philip van Den Brande (Bél

gica). 
10.—Wim Schroyens (Bélgica). 

Todos en el mismo tiempo 
del segundo clasificado. 

• L A G E N E R A L 
1. —Van Den Haute (Bélgica), 

42-32-17. 
2. —José Pesarrodona (España), 

42-32-56. 
3. —Hinault (Francia), 42-33-18. 
4. —Martínez Heredia (España), 

42-33-28, 
5. —René Bernaudeau (Francia), 

42-33-24. 
6. —Viejo (España), 42-33-42. 
7. —Schipper (Holanda), 42-33-52. 
8. —Conti (Italia), 42-34-21. 
9. —Linares (España), 42-34-22. 

10.—E. García (España), 42-34-26. 
• P R E M I O D E L A MON

TAÑA 
Alto de Sierra Cavalls (tercera 

categoría): 
1. —Rossi (Italia), 3 puntos. 
2. —Oliva (España). 2. 
Alto de Teixeta (tercera cate

goría): 
1. —Maccali (Italia), 3 puntos. 
2. —Oliva (España), 2. 
Alto de Fatset (tercera catego

ría): 
1. —Oliva (Esaña), 3 puntos. 
2. —Conti (Italia), 2. 
Alto de Santa Cristina (tercera 

categoría): 
1. —Oliva (España), 3 puntos. 
2. —Oliva (España), 2. 
Alto de Lil la (segunda catego--

ría): 
1. —Llido (España), 6 puntos. 
2. —Oliva (España), 5. 

• C L A S I F I C A C I O N G E N E 
R A L D E L A MONTAÑA 

1. —Oliva (España), 55 puntos. 
2. —Cima (España), 46. 
3. —García (España), 33. 

• C L A S I F I C A C I O N P O R 
EQUIPOS E N L A E T A * 
PA 

1. —Renault, 16-37-24. 
2. —Kas, 16-37-30. 
3. —Italia, mismo tiempo. 

• C L A S I F I C A C I O N G E N E 
R A L POR EQUIPOS 

1. —Kas, 127-01-33. 
2. —Renault, 127-04-30. 
3. —Teka, 127-05-29. 

V O L E I B O L 

BÚLOnCî wO 
IA UGA PASO A PASO 

INTERCONTINENTAL NO 
i El CAMPEON 

ES CAMPEON 

DE ESPAM o VALLAD01ID 0 CASTILLA 

A LA DIVISION DE HONOR 
Adentrados ya en el mes de mayo —que por la climatología 

más se asemeja a un crudo noviembre—, las hojas del calendario 
baloncestil van cayendo poco a poco con su secuela de títulos, de 
ascensos y. ¡ay!, de descensos también. Y así, después de que -el 
Juventud de Badalona conquistara su segundo título nacional de 
Liga, apeando al "eterno campeón" madridista, ha llegado el do
blete para el Picadero femenino, en su tercera victoria de la tem
porada sobre el Celta, que le deparó la Copa de la Reina. Y , mien
tras que dos clubs catalanes se van a Segunda, Mataró y Hospi-
talet, surge otro pujante, el Mollet, para ocupar su puesto en 
Primera División. ¿Quién habrá de acompañarle? La cosa está di
fícil entre el Valladolid y el Castilla, de manera tal que aún cuan
do el filial del Madrid está barriendo virtualmente a todos sus 
oponentes, no lo tiene claro porque para ascender va a hacer falta 
ganar en Valladolid o en Mollet. Véanlo ustedes mismos: 

Este es el calendario del Valladolid: fuera de casa jugará en 
L a Laguna (Caja Rural) y Bilbao (Aguilas) y en su feudo con el 
Universitario y Castilla. Seis puntos probables y 42 en total. 

Y este el del ex-Vallehermoso: en casa recibirá al Badalona y 
Náutico. Fuera jugará con el Mollet y Valladolid. Si sólo acopia 
cuatro puntos se quedará en 42 y no ascenderá, porque el cuadro 
de Fu cela ya le venció previamente en Madrid. 

Demos ahora un vistazo a la clasificación en Segunda: 
J G E P F C Ptos. 

Mollet 26 
Castilla 
Valladolid 26 
Helios 26 
Echevarría 
C. A. U 
B. Badalona 
Bosco 26 
Canarias 
Aguilas Í ... 26 
BREOGAN 26 
Náutico ... 
L a Salle 
Obradoiro 26 
Universitario 26 
Constancia 26 

21 — 5 2.368 2.013 42+16 
26 19 — 7 2.484 2.114 38+12 

17 2 7 2.223 2.075 36+10 
16 1 9 2.351 £.248 33+ 7 

26 14 1 11 2.167 2.106 2 9 + 5 
2& 14 — 12 2.216 2.163 2 8 + 2 
26 14 — 12 2.008 2.066 2 8 + 2 

13 1 12 2.199 2.212 2 7 + 1 
26 12 2 12 2.060 1.967 26 

1 14 2.176 2.351 23— 3 
26 11 — 15 2.209 2.298 22—• 4 
26 10 1 15 2.089 2.097 21— 5 
26 10 1 15 2.233 2.203 21— 5 

2 16 2.180 2.299 18—10 
— 20 2.030 2.315 12—14 
— 20 1.886 2.252 9—14 

E l Constancia con 3 puntos menos, por sanción federativa. 
¡Y atención a la próxima jornada, que tiene un interés trans

cendental para el Breogán! Este es su programa: 
HELIOS — Obradoiro. 
Constancia — L A S A L L E . 
BOSCO — C. A . U. Oviedo. 
NAUTICO — Breogán. 
VALLADOLID — Universitario. 
BADALONA — Canarias. 
MOLLET — Castilla. 
ECHEVARRIA — Aguilas. 

a. 

E L DOMINGO, RÍBADEO-JOVE-LAGO, 
PARTIDO CLAVE PARA E L ASCENSO 

R I B A D E O . — (De nuestra Co
rresponsalía). 

Se Juega el próximo "domingo, 
día 7 de mayo, a las cinco y me
dia de la tarde, en el estadio mu
nicipal de Ribadeo, quizás el en
cuentro más importante dentro 
de toda la competición, pues el 
vencedor del mismo, pueae lograr 
el buscado ascenso de categoría. 

E l potente conjunto visitante, 
caso de lograr algo positivo en 

VIII TROFEO PRESIDENTE 
Y IV P R I M A V E R A 

• Hoy, sábado, se celebrarán tres 
partidos de volea, uno masculino 
y dos de féminas. 

• T R O F E O P R E S I D E N T E 
A partir de las 9,15 de l a tarde, 

en el Poiideportivo San Marcos, 
se enfrentarán Magisterio y E s 
cuela Comercio. Un choque col-
rrado de interés y que reúne el 
máximo aliciente del voieibol pro
vincial. E n la Liga los de Comer
cio fueron superiores, pero aho
ra caminan muy vacilantes en el 
"Trofeo Presidente" sin conocer 
e1 éxito del triunfo; por otra par
te los de Magisterio tampoco pa
recen estar sumamente acerta
dos. E n suma, un desenlace im
previsto siendo cualquier tantea
dor final previsible; ambos clubs 
saben lo que se juegan, desde el 
subcampeonato a la última posi
ción cdasificatoria 

• T R O F E O P R I M A V E R A 
Dos confrontaciones a partir 

de las cuatro de la tarde en el 
Poiideportivo de la Ciudad Cul
tural, 

Primeramente contenderán &i 

Instituto " B " y Divina Pastora 
" A " , con pronóstico inclinado al 
lado de la Divina, aunque habrán 
de esforzarse en buscar la victo
ria para no repertir un nuevo 
"resbalón " en el torneo, que aho
ra sería definitivo. 

Seguidamente, a las cinco, apro
ximadamente, el " A " del I N E M 
se enfrentará al " B " de la D. 
Pastora, con signo, a prion, favo
rable a las del Instituto, que ante 
el equipo cadete preparado por 
Carballo sumarán con relativa fa
cilidad dos nuevos puntos. 

E l choque Escuela Comergio-
Instituto " C " no se disputará por 
estar compitiendo las cadetes del 
" C " en la fase de sector en nues
tra ciudad. 

B A L A G U E R O 

C . D. LUGO JUVENIL 
Los jugadores juveniles del Club 

Deportivo Lugo deben personarse 
.esta mañana, a las once y media, 
en el estadio «Angel Carro», para 
ser presentados al nuevo prepara
dor, Celso. 

nuestro Estadio Municipal, puede 
decirse que apearía al Ribadeo 
P. C , del objetivo propuesto, cual 
es el ascenso a primera categoría 
regional. 

Esto lo saben muy bien, los 
muchachos ribadenses, que pon
drán el mayor empeño como en 
ellos es norma, para que no su
ceda. 

E s por todos los motivos y a l i 
cientes, el partido del año, que 
será disputado por dos potentes 
equipos, que han hecho méritos 
suficientes ambos, como para 
cambiar de aires competitivos. 

L a afición de esta amplia zona 
mariñana, podemos decir sin te
mor a engaño, que presenciará el 
domingo próximo, un partido de 
los que hacen época, ya que reú
ne toda esa "salsa" y ambientes 
de las grandes celebraciones. 

Sólo deseamos que el colegiado 
de turno, tenga una feliz actua
ción, llevando bien el partido^ des
de un principio, para que ai f i 
nal del mismo, se alce con el 
triunfo, el que mayores méritos 
haya exhibido a lo largo y ancho 
de los minutos reglamentarios. 

L a afición local o mejor dicho 
las respectivas aficiones, tienen 
en el campo ribadense una cita 
importante, una cita que deoe de 
ser deportiva y de sana camara
dería, para que luego al termi
nar la pugna deportiva, todos 
podamos ser más amigos, todos 
podamos disfrutar del ambiente 
sano y agradable que en Ribadeo 
se respira por doquier. 

Para dar más ambiente a este 
gran partido y también para fo
mentar la afición entre los cha
vales, pueden hasta los 14 años 
entrar completamente gratis. 

Ambos equipos presentarán sus 
formaciones de gala, ya que pa
recen recuperarse algunos lesio
nados y estamos casi en vísperas 
de este auténtico plato fuerte de
portivo. 
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D E P O R T E S 
F A S E D E S E C T O R 

Triunfas lucenses en kloncesto, voleM y 
tenis de mesa en los Campeonatos M a r e s 

REGIONAL PREFERENTE 

LA SALVACION DEL MILAGROSA 
DEPENDE DE MUCHOS FACTORES 

Uno i e los más importantes su partido 
de mañana ante el San Martin 

Ayer se disputó en nuestra c iu-
é&d la primera jomada de l a f a 
je de sector de los Campeonatos 
Escolares, en categoría cadete. 
Los equipos participantes en es
ta fase pertenecen a distintos 
centros de enseñanza de Galicia. 

E n ajedrez los resultados fue
ron los siguientes: 

Femenino: 
Franciscanas de L a Coruña, 3; 

Colegio Santa María de Vigo, 0. 
Masculino: 
Salesianos de L a Coruña, 3; 

Colegio Losada de Vigo, 0. 
Colegio "Mart ínez Otero" de 

Foz-Salesianos de Orense, apla-
sada la tercera partida con em
pate a una victoria. 

E n voleibol masculino el Semi
nario de Lugo se impuso al Se
minario Menor de Santiago por 
S-l , con unos parciales de (15-12), 
(15-9.», (10-15; y (16-14). E n esta 
misma especialidad y en catego
ría femenina, el Instituto Peme-
tino de Lugo venció a Calasan-
cias de L a Coruña por 3-2 con 
rnos tanteos parciales de (4-15), 
(15-4), (13-15), (16-14) y (15-5). 

E n tenis, el Instituto Mixto 
^'Juan Montes" de Lugo perdió 
ante los Salesianos de Orense 
por 2-1. Y en tenis de mesa, l a 
Divina Pastora de Lugo, derrotó 
ampliamente al Colegio Rosalía 
de Castro de Vigo por 5-0 en ca
tegoría femenina, venciendo en 
masculina el Colegio Hogar de 
Vigo el Instituto Mixto de Lugo 
"Juan Montes" por 5-1. 

. T R I U N F O S L U C E N S E S E N 
BALONCESTO 

E n baloncesto femenino las 
Franciscanas de L a Coruña ven
cieron fácilmente al C. N . V i l l a -
garcía por el tanteo de 92-11. E l 
Colegio de las Josefinas de Lugo, 
por su parte superó, en un dis
putado encuentro al San José de 

Orense (63-53). E l partido fue 
muy igualado hasta los tres ú l 
timos minutos en que las lucen
ses lograron distanciarse merced 
a varios contraataques. Destacó 
por parte lucense el juego des
arrollado por Sureda, Ana Quin
tana y Amparo. 

E n baloncesto masculino, el Co
legio Peleteiro de Santiago de
rrotó claramente al Sagrado Co
razón de Pontevedra por el tan
teo de 86-51. Nuestro represen
tante el Estudiantes de Lugo, 
venció al Salesianos de Orense 
45-33, en un partido muy dispu
tado y de gran emoción en el que 
los lucenses estuvieron apoyados 
por el público. Por el Salesianos 
de Orense destacaron su base 
Sierra, así como García. Por los 
lucenses brillaron a gran altura 
Coira (bien en defensa), Piñeiro 
y Mayor. 

Los anotadores fueron: 
S A L E S I A N O S : Rodríguez (6), 

Valeiras (4), García (7), Nóuda 
(4), Fernández (2) y Sierra (10). 

E S T U D I A N T E S : Tito (4), Pa 
blo (5), Piñeiro (14), Mayor (15), 
Coira, Fernando (7) y Carlos. 

M Estudiantes se perfila co
mo posible ganador de esta fase, 
si bien el Peleteiro de Santiago 
demostró en su partido disputado 
ayer, tener "un buen equipo que 
le puede causar serios problemas 
al equipo lucense. 

PARTIDOS PARA HOY 
Los partidos de baloncesto con

t inuarán disputándose hoy en el 
Folideportivo de la Ciudad Cul
tural. 

A las 11: Coruña-Orense (fe
menino). 

A l a 1: Coruña-Orense (mas
culino). 

A las 17,30: Lugo-Pontevedra 
(femenino). 

TERGIVERSACION DE UNA NOTICIA POR 

LEER SUS TITULARES A MEDIAS 

E L D O M I N G O , E N A S I N S U A S , 
B A R B I A N A - B A R A L L O B R E 

SARRIA. — (De nuestro corres
ponsal, VILLARABID) , — Esta ma
ñana, un buen aficionado futbolís
tico y gran seguidor de la S.D. Sa-
rriana, me llama, malhumorado y 
me dice: "Muy bien, lo veo mara
villosamente bien" ¿Pero, qué pa
sa...? "Hombre, eso de abrir una 
investigación por él 12-0..." Fran
camente me asombra la postura de 
este buen amigo. Me doy cuenta 
de que viene la cosa y le pregunto: 
pero, ¿leíste el contenido de la 
roticia o tan solo la primera línea 
de las letras titulares...? 

Se quedó cortado el buen hom
bre... 

En E L PROGRESO, sección de
portiva, se leía "Investigación so
bre el 12.0 de los Borussias". Este 
aficionado solamente llegó a leer 
basta el 12-0 y ya se creyó que 
estaba todo, que se trataba del 
Alondras-Sarriana del pasado do
mingo... 

No es la primera vez que vemos 
cosas parecidas. No obstante, en 
este caso, se denota claramente el 
gran amor al Club de sus amores, 
gue ese último resultado dejó al 
J>uen hombre, medio deshecho. Es-
w> es lo que nos da pie para pensar 
ív T va sufrir mella aiguna el 
lutbol sarnano por el descenso, 
^guro que no. No habrá gran nú-
juero, pero los que hay son bue
nos, muy buenos y seguro que in
tentarán, cuanto antes, volver al 

J^uipo donde estaba. Si no es que 

A las 19,30: Lugo-Pontevedra 
(masculino). 

Los encuentros de voleibol se 
Juegan en el Folideportivo de la 
Juventud con arreglo a l siguiente 
horario: 

A las 17,30: L a Coruña - Pon
tevedra (femenino). 

A las 19,30: L a Coruña - Ponte
vedra (masculino). 

En las pistas del Club Fluvial,--
A las once de la mañana se en
frentarán Pontevedra y Orense 
(masculino), en encuentro de te
nis. Y por lo que se refiere a te
nis de mesa las partidas se dispu
ta rán en l a antigua Delegación 
de la Juventud en donde juga
r á n : -

A las 11: L a Coi-uña - Ponteve
dra (femenino). 

A las 11: L a Coruña - Ponteve
dra (masculino). 

Por último las partidas de aje
drez se disputarán en el Circulo 
de las Artes, jugándose todas las 
partidas a las seis de la tarde. 
Los encuentros a disputar son: 

Lugo-Pontevedra (femenino). 
Lugo-Pontevedra (masculino). 
L a Coruña-Orense (femenino). 
L a Coruña-Orense (masculino). 

En el Centro de Formación 
Familiar Social encontrarás 
ayuda para ir promocionándote 
como ta vida actual te exige 
Es necesario que repases lo que 
ya sabes: pnedef hacerlo asis
tiendo al Centro' de Formación 
Familiar * Social 

Continúa con normalidad la pre
paración del Milagrosa, de cara a 
estos dos encuentros de final de 
temporada, de vital importancia 
para sus aspiraciones. Mañana, sí 
consigue algo frente al San Mar
tín, las cosas pueden tomar algo 
más de color, así como con otros 
resultados que se puedan dar en 
esta jornada. 

E l partido de mañana será diri
gido por el colegiado ferrolano, 
señor Vieira Couce. 

LA CLASIFICACION Y LOS 
CALCULOS 

Uno de los temas de interés en 
la actualidad y en torno al Mila
grosa son los referentes a la clasi
ficación, y por ello son muchos los 
cálculos que se vienen haciendo 
al respecto. Trataremos de expli
carnos. 

Uno de los factores de que de
pende es de los descensos del Gru
po I , de la Tercera División, de 
donde lo harñn dos equipos, y así 
la cosa por el momento está como 
sigue: 17.°, Turista, 31-5; 18.°, Ce-
lanova, 29-7; 19.°, Torrelavega, 
27-9, y 20; Noya, 25-11. 

Caso de que al final la clasifica
ción en este grupo quedase tal y 
como está, los que descenderían 
de Regional Preferente, grupo ga
llego, serían cuatro equipos, ya 
que en este caso sólo descendería 
un gallego, pero si en vez del To
rrelavega, desciende el Celanova 
o el Turista, serían cinco los que 
descendiesen. 

Lo más probable es que la clasi
ficación no varíe en la tercera di
visión, lo que beneficiaría indirec
tamente las posibilidades del Mila
grosa, que se verian aumentadas. 

se acomoda bien en la nueva cate
goría. 

Quienes capitanean. la nave, ese 
grupo que preside Antonio Peña, 
creo ya tendrá esto suficientemen
te estudiado. Un campeonato local 
de fútbol programado, el cual, 
dando un par de jugadores más de, 
los seis o siete que jugaron' en 
Cangas, ya podrán ir perfilando 
equipo durante el verano, con al
gunos refuerzos que lleguen de 
fuera. 

Pero bueno, mientras todo esto 
se perfila, ahora importa mucho el 
preparar al máximo el partido del 
domingo. Llega el Barallobre con 
firmes esperanzas de restar nega
tivos. Los de la Sarriana deben tra
tar de elevarse un puesto más, que
dar de terceros por la cola, a ex
pensas de lo que pueda pasar... 
Para seguir con esas esperanzas 
hay que ganarles a los ferrolanos 
y también demostrar al buen afi
cionado local que lo de Cangas 
fue un accidente. Nada más que 
eso, y que no necesita la investi
gación de los Borussias. 

Lo que sí interesa mucho es des
pedir este Campeonato con una 
victoria. Que los jugadores se pre
senten todos. Que los que viajaron 
a Cangas dejen para mejor mo
mento algunos puntos de vista, ino
portunos en este momento. Y que 
el aficionado vea un buen espec
táculo, cuando menos parecido al 
del día del Cáselas. 

Hoy, sábado, se jugarán dos 
encuentros de Primera 

Hoy, sábado, se jugarán los siguientes encuentros de la Liga 
Nacional de Fútbol: 

PRIMERA DIVISION 
Las Palmas — Real Madrid, a las ocho y media, en el Estadio 

Insular. 
At. de Bilbao — Sevilla, a las ocho, en el estadio de San Mamés, 

SECUNDA DIVISION "B" 
Huesca — Ensidesa, a las nueve, en el estadio Alcoraz. 
Ferrol — Leonesa, a las nueve y media, en el estadio Manuel 

Rivera. 
Badajoz — Diter Zafra, a las nueve, en el estadio " E l Vivero". 
Jerez — Eldense, a las nueve y media, en el estadio ''Domecq". 
Vinaroz — Barcelona Atl., a las cinco y media, en el estadio 

" E l Cervol". 
Portuense — Almería, a las seis, en el estadio "José del Cuvillo". 

EL LEMOS RECIBE MAÑANA AL 
LIDER EN EL "LUIS BODEGAS" 

El Progreso en NOIS 
Ponemo» conocimiento dt nuestros suscriptores, que 

| »l nuevo punto de recepción y venta en NOIS es en el 
BAR DO MAESTRO" 

• 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía, por OTER-
VALD). 

Teniendo como adversario al 
Club Alondras, equipo que des
pués de su brillante campaña re
toma de nuevo a la Tercera Divi
sión, finaliza mañana, domingo, en 
el "Luis Bodegas" la temporada 
oficial futbolera, en la cual el 
Lemos tras unos buenos y espe-
ranzadores principios, sólo consi
guió realizar un discretísimo pa
pel. 

Lemos-Alondras pese a que su 
resultado nada decide, no deja de 
tener, sin embargo, mucho interés 
deportivo, pues lograr vencer al 
casi imbatido Alondras —aunque 
como décimo,.! de nada vale— siem
pre es un mérito y una consola
ción al final del torneo. 

E l Alondras en 36 jornadas sólo 
perdió un partido, cuenta en su 
haber con 62 puntos, 96 goles a 
favor y 19 en contra, siendo el 
equipo menos goleado del grupo, 
como puede verse es todo un bri
llante palmarás. 

En fin, que al choque Lemos-
Alondras no le faltan atractivos 
para que el aficionado acuda al 
"Luis Bodegas", pues es indudable 
que en esta jornada habrán de 
verse frente a frente a dos de los 

equipos con más personalidad de
portiva del grupo. 

En su visita a Cangas el Lemos 
fue vencido por la mínima diferen
cia, 1-0 y es natural que en esta 
ocasión trate de conseguir el des
quite, objetivo que no habrá de 
resultar nada fácil para los chi
cos de Lozano. 

Lo decimos porque los de Can
gas han demostrado a través de 
la Liga su extraordinaria capacidad 
goleadora y su última y rotunda 
victoria sobre nuestros amigos de 
Sarria no deja lugar a dudas. 

En resumen, el partido Lemos-
Alondras, será en el "Luis Bode
gas" una interesantísima jornada 
que nosotros desearíamos y espe
ramos sea de gran fraternidad 
deportiva entre los aficionados de 
Cangas y Monforte. 

Como siempre, deseamos que 
triunfe el mejor y que éste sea el 
Lemos, pero- si la suerte y el buen 
hacer se muestran propicios una 
vez más para los de Morrazo —que 
la verdad han demostrado ser los 
mejores— estamos seguros que 
los aficionados monfortinos aco
gerán su triunfo con la mayor 
deportivídad tributando al final 
del partido a los "campeonísimos" 
una cerrada ovación por su bri
llante y extraordinaria campaña. 

LA REGIONAL, CON MU-
CHAS DUDAS PARA E L 
DESCENSO 

Los últimos clasificados en Re
gional guardan el siguiente ordem 

13 A. Pontevedrés ... 31— 5 
14 Outomuro 31— 5 
15 Vista Alegre 30— 6 
16 Milagrosa 28— 8 
17 Guardés 28— 8 
18 Finisterre 25—11 
19 Sarriana 23—13 
20 Estradense 22—14 
Si, al igual que el de la Tercera, 

fuese éste el orden final, se sal
varía el Milagrosa, pero si nos 
atenemos, a la realidad, la misma 
puede variar. Para que nuestros 
lectores puedan hacer sus cálculos, 
ofrecemos a continuación los par
tidos de las dos últimas jomadas, 
en los que intervengan equipos 
relacionados anteriormente. 

Domingo, día 7: 
Anduriña - Vista Alegre. 
A. Orense - Outomuro. 
Arenteiro - Estradense. 
Guardés - Arsenal. 
Finisterre - Porriño. 
A. Pontevedrés - Cáselas. 
Sarriana - Barallobre. 
Milagrosa - San Martín. 
Domingo, di) 1^ (óltlma iornadah 
Outomuro - A. Ribeira. 
Estradense • A. Orense. 
Porriño - Guardés. 
Cáselas . Finisterre. 
Alondras - A. Pontevedrés. 
San Martín - Sarriana. 
Vista Alegre - Milagrosa. 
Si nos fiamos un poco por la 

lógica... que también falla muchas 
veces, resumiendo podemos decir 
que hay dos equipos ya descendí, 
dos (Estradense y Sarriana), y uno 
a punto de descender, el Finiste
rre, peligrando luego más Guardés 
y Milagrosa, que incluso pudieran 
ser los dos. Caso de empate final 
entre ambos, saldría beneficiado 
el Milagrosa por aventajarle en el 
golaverage particular, que es lo 
primero que cuenta, si se produce 
empate a puntos. Otro equipo que 
todavía no tiene decidida la salva
ción es el Vista Alegre. A pesar 
de sus últimas sorpresas, ya que 
de no puntuar el domingo en su 
desplazamiento y ganar el Mila
grosa aquí ante el San Martín, las 
espadas quedarían en alto para 
ese dramático partido de la últi
ma jornada en "Santa Isabel", en
tre ambos. Luego, A, Pontevedrés 
y Outomuro, ya más cerca de la 
salvación. Posiblemente en esta 
jornada queden claras ya muchas 
de estas dudas. 

Dado que mañana se celebra la 
penúltima jornada de Liga, y que 
el Milagrosa celebra su último 
partido de esta temporada, jugan
do como equipo local, es de espe
rar que los milagrosistas brinden 
un buen espectáculo a su público, 
que aunque fue poco a lo largo de. 
la temporada, se cumplió el dicho 
de "pocos pero buenos". Claro que 
de acompañar el buen tiempo a 
lo peor se ve hoy aumentado él 
número de seguidores... 

CORDIDO 

TRAS UNA BRILLANTE 
CAMPAÑA 

£ 1 Colegio de los Padres 
Franciscanos, Campeones 
Provinciales de Fnthito, 
Fútbol Infantil y Voleibol 

Infantil 
Después de una brillante cam

paña, desarrollada en la£ dife
rentes fases de clasificación, los 
equipos representativos del Cole
gio de los PP. Franciscanos, de 
Lugo, en las especialidades de 
Futbito, Fútbol Infantil y Volei
bol Infantil, se h-an proclamado 
campeones provinciales en estas 
tres interesantes actividades de
portivas. 

Felicitamos efusivamente a los 
jóvenes deportistas, asi como a 
sus preparadores, por estos im
portantes éxitos logrados en prue
bas tan difíciles como interesan
tes, que han sabido superar con 
la mayor eficacia. 
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a n u n c i o s ñ o r n a r a s 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes. 75. 
Teléfono 22-02-42. 

SPORT - AUTO, Mercedes nue
vos. Véalos en Sport - Auto. 
Precios interesantes. 

¡PALACIO D E L AUTOMOVIL. 
¡Sport-Auto, más y mejores co-
¡ches para usted. i 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos, uo 
pagamos más v al contado. 

AUTOS GEMARO compra - venta-
ca rabio, veniculos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS RALJLS, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26 Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lernos Teléfono 
40-29-31 Urbanización Cantarra-
na. Vivero Teléfono 56-06-11 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26 

AUTOS BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. telefono 
21-87-61 F Serrano Súñer. 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS N I K E . Compra - venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle, 33 Teléfono 22-07-58 

EUROCASION, cocües usados nue
vos, todas ios marcas y modelos 
revisados 9 puestos a punto con 
garantía de hasta 6 meses piezas. 
Avenida de L a Coruña. 166 Te 
léfonos. 21-41-06 y 21-29-26. 

AUTOS GENARU. Avenida Cora 
ña. 122 Telefono 21-83-87. 

YENDO Seat 600-B, impecable. 
Calle Quiroga, 54 - 2.°. Teléfono 
21-34-66. 

Bolsa de la Propiedad 
Kt» esta jeocion unicamentt 
podrán pubiioai BUS anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y ios 

propietarios de fincas 

A L Q U I L A S E 4.° piso, con calefac
ción. Concepción Arenal, 53-4.° 
C. Informes: de dos a cuatro 
menos cuarto. 

P ISO nuevo amueblado, coñ teléfo
no: 21-24-75, mañanas , 

L O C A L E S comerciales y oficinas. 
21-24-75, mañanas . 

ALQUILO, primer piso amueblado 
y tercero sin amueblar, magni
fica situación, centro ciudad. 
Ferrán - Confecciones. José A n 
tonio. 

A L Q U I L A S E primer piso, nuevo, 
amueblado, céntrico, calefacción 
individual. Teléfono 21-31-93. 

Fincas f Solares 

¡ A L V A U T O seriedad, garantía 
| en compre venta, cambio toaa 
¡ clase modelos coches usados. Ca-
¡Ue Chantada. 7. Lugo 21-89-14. 
¡San Roque. 25. Ribadeo. \ 

S E VENDE R-8. Informes: Telé
fonos: 21-82-25 ó 21-23-59. 

OPORTUNIDAD. Se vende Mini 
850 lujo. Informes: 18 OP Julio, 
129 - bajo. 

VENDO Pegaso - tractor cabina 
cuadrada, 260 CV. Telf. 21-52-15. 

CASTAÑAL. Mercedes 240-D-3.0, 
Opel Coupe. C-8, R-6. R-6. 4-L, 
Simca 1200-S. 

A 12 K I L O M E T R O S de Lugo 
se vende finca grande a orillas 
de la carretera, junta o por 
parcelás. Teléfonos 21-12-19 y 
22-28-93. 

SUBVEN 
Pisos, desde 50.000 ptas. en
trada, en zona San Roque 
Lugo. En Ribadeo, Avda. de 
Asturias (en construcción). 
Informes: Plaza del Coman
dante Manso, 11-1.° Dcha. 
Horario de lunes a viernes: 
De 10 a 2 y 4 a 8. Sábados, 

de 10 a l 

VENDO oajos comerciales, pisos 
medirnos, céntricos. Faciliaades. 
in íormes: Rio Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

L A Y B E , vende piso en Ortíz Mu
ñoz, 82 m.2, soleado, facilidades 
de pago. Informes: Ruanueva, 
13 - B . 

S E V E N D E piso a estrenar, faci
lidades. Edificio E l Fuente, 1.° 
D - Sarria. Informes en el 
mismo. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo 24-baJo. 

VENDO parcelas para cíiairts con 
todos los servicios, en "Poilgonc 
de la Tolda". Informes: Castro 
GIL Teléfono 21-16-46. 

S E VENDEN bajos, 170 metros cua
drados, con derecho alturas, bue
na situación. Teléfono 21-39-95. 

VENDO en Polígono " L a Perve-
doira", viviendas unifammares 
en linea y chalets. Informa: 
Castro G i l . Teléfono 21-16-46 

S E VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero. 2-Bajo. 

EN URBANIZACION C o v a 
Moura (Playa de ta Areoura» 
en Burela, se vende chalet, y dos 
parcelas de 743 m2 y 843 tnü 
Informes en teléfonos de Bu
rela 58-07-29 y 58-00 68 

AUTOS PABLO. Compra-venta-
cambio. Automóviles nacionales 
y extranjeros. Calle Santiago. 5 

VENDO Audi 100 - L S impecable, 
admito cambio. 18 de Juño, 108, 
horas laborables. 

S E VENDE Seat 600-D y Dodge-
Dart a gas-oil Informes: Julia 
Mlnguillón, 2 - 2.° - Izqda. 

Alquileres Í B 

A L Q U I L A N S E pisos, bajos comer-
_ cíales y garajes. Teléfono ?2-17-79. 

A L Q U I L A S E vivienda y garaje. 
Carlos Azcárraga, 100. 

A L Q U I L A N garaje Claudio López. 
1 - 3 - 5.° - Izqda. 

A L Q U I L O piso amueblado. lele-
fono: 21-39-25. 

S E VENDE finca, 6.300 m2, trente 
N - V I . Teléfono 21-67-99. 

L A Y B E , vende piso termmado en 
Plaza de Alicante, soleado, te
rraza de 30 m.2. 

L A Y B E , vende casa en calle Se
rrano Súñer, consta de bajo, piso 
y buhardilla. 

L A Y B E , vendemos piso amuéolado 
céntrico, precio interesante. 

L A Y B E , vendemos pisos zona de 
Avenida Coruña, terminados. 

NUNEZ TOBRON vende casos, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go. I - I» . 

S O Y U V E vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreaa 15-2.°. 
Teléfono 21-13-26. 

VENDO bajo comercial. Superficie 
1.000 m.2 aproximadamente I n 
formes: Telfs. 22-35-87 y 21-66-93. 

P A R T I C U L A R , vende piso exce
lente situación, calefacción, ga
rage. Teléfono: 21-75-71. 

U R G E vender finca a 6 kilómetros 
De Lugo. 200 metros cuadrados 
de frente carretera. 70 pesetas 
metro cuadrado. Teléf. 22-26-49. 

VENDO pisos en construooon, 85 
m.2 útiles. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga, 
13-1.°. 

V E N D E S E finca, en Otero de Rey, 
buena situación, próxima carre
tera general. Informes: Túnei de 
Oural, 15 - 1.°. Lugo, 

VENDENSE bajos y pisos Infor- \ 
mes: Construcciones Jaime Ló- \ 
pez. Teléfono 21-31-99 y 22-20-81. < 

VENDESE casa número 11, Pía 
za de España, Lugo, tref pisos 
libres, más de cien años ant igüe 
dad. Inforpaan: Coruña T«ílé' 
fono 22-89-15. 

SE VENDEN pisos buena situa
ción. Informes: Telf. 21-43-78. 

L A Y B E , piso de lujo en Avenida 
Ramón Perreiro, terminado. I n 
formes, en Ruanueva, 13 - B . 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción en calle Río Cabe, facilida
des de. pago, 

L A Y B E , pisos en 2.a Ronda iPara-
day de Abajo), de tres y cuatro 
dormitorios, todos los servicios. 

VENDO pise 2.° casa número 10. 
Avda General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. . 

EN SADA - FONTAN, dos parce
las próximas playas, 1.300 y 900 
metros cuadrados. Buena inver
sión. Informa: Señor Neira. T a 
lleres de este periódico, 

V E N D E S E finca sobre 2.000 m,2, 
1 zona Puente Nuevo del M-ño. I n -
j formes: Teléfono 21-57-35, 

P A R T I C U L A R vende o alquila local 
comercial, arreglado. Teléfono 
22-11-89. 

O R T E I N vende pisos en construc
ción, calle Aneares, todos los ser
vicios. Informes: San Pedro. 7-1.°. 

O R T E I N vende piso terminado, 
calle de Jáñez, cuatro dormito
rios, salón, cocina, dos baños, dos 
trasteros. Informes: San Pe
dro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende primer planta pro
pia para oficinas, proximidades 
Estación Autobuses, Informes: 
San Pedro, 7 - 1.°. 

V E N D E S E piso económico, 200 me
tros Puerta San Pedro, Teléfono 
22-24-95, 

VENDO 5.° piso con ascensor. 
Germán Alonso. Informes: Telé
fono 21-66-61. 

VENTA vivienda a estrenar, cerca 
Estación San Rafael, Facilidades, 
Teléfono 21-41-23, mañanas . ( E x 
cepto sábados y festivos). 

EN. ZONA Ortiguelra vendo cha
let a estrenar con terreno. Mu
chos extras. 7.000.000. Teléfono: 
21-73-81, 

ORTEIN vende piso «eimlnado, 
Avenida Coruña, soleado, precio 
interesante. Informes: San Pe
dro, 7 - l.® 

ORTEIN vendt apartamento en 
construcción. Avenida Coruña. 
Precio acomodado. Informes: San 
Pedro, 7 - l.« 

PARTICULAS» vende hermoso 
piso estrenar, exterior. Situación 
excelente, calefacción, garaje, 
trastera Teléfono 21=19-51. 

¡ VENDO piso, 7 habitaciones, 
; cocina, servicios, rocho y telé
fono. Rúa Paxariños, 43 - 1.°. 

\ Teléfono 22-23-53. 

B A J O Y V I V I E N D A , con calefao-
cción y huerta, céntrico. Infor
mes teléfono: 21-15-69. 

A L Q U I L O o vendo, bajo amplío. 
Teléfono 22-07-20. 

VENDO pisos céntricos, dentro y 
fuera murallas. Solares edifica-
Oles. Fincas rústicas y recreo. 
Rodríguez Lorido. Plaza Ramón 
Montenegro. Agencia. 

VENDO propiedad. Miranda - Cas-
troverde, conocida "Casa do 
Mozo", mucho frente carretera. 
Informes: Teléfono 21-24-08. 

PISO calle Sierra de Aneares, todos 
los servicios, precio interesante. 
Próxima entrega, Rivas. 21-59-98, 

PISOS Avenida Coruña, próxima 
entrega. 2.600.000. Rivas 21-59-98. 

APARTAMENTOS 2 ó 3 habitacio
nes. Buena situación. Precio inte
resante, Rivas. 21-59-98. 

F I N C A S urbanas y rústicas. Con
súltenos en Campo Castillo, 18-
1.0-C, Teléfono 21-59-98. 

C H A L E T en construcción con finca 
cerrada, zona de Rábade. Precio 
interesante, Rivas, 21-59-98. 

R I V A S Agencia Propiedad Inmo
biliaria le informa y asesora en 
su compra - venta, visítenos en 
Campo Castillo, 18-1.<>-C, Telé
fono 21-59-98. 

URBANIZACION E N PROMOCION. 
"Agro do Santo", algo nuevo en 
Lugo que a usted le Interesará. 
Consúltenos y le informaremos 
con más detalle y vea maqueta 
expuesta en escaparates Mueble
ría Americana, calle San Mar
cos, 1, Rivas, 21-59-98. 

PISOS todos los servicios, entrada 
350,000 pesetas, resto en mensua
lidades durante la construcción. 
Crédito 1.200.000 a 13 años. Si tua
ción Avenida Coruña. Rivas, 
21-59-98. 

PISOS en calle Miguel de Cervan
tes, todos los servicios, exterio
res, Rivas, 21-59-98. 

PISOS, en Dr. Gasall^, todos los 
servicios. Rivas» 21-59-98. 

PISO en Avenida Ramón Perreiro, 
todos los servicios, precio intere
sante. Rivas, 21-59-98. 

PISOS Avenida Coruña, todos los 
servicios (terminados). Crédito 
1.200.000, pagar en 13 años (aco
gidos). Quedan pocos. Rivas, 
21-59-98. 

N^V^S . . . ^ >" w - « ' ' ' ' V 4 < ¿ Í S ^ * : 

Pérdidas 
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CAJA AHORROS L A CORUNA Y 
L U G O . Extraviada libreta núme
ro 2/2 y 996/9, de Oficina de 
Valle de Oro, de no ser habidas 
expediranse nuevas libretas, pla
zo quince días. E l Director. 

Traspasos M i 

OCASION Vivero (Lugo). Traspa
so Restaurante con vivienda. Te
léfono: 25-73-92. Coruña. 

L OOGALSA. Traspasa local céa, 
trico, apto para negocio u ofici, 
ñas. San Pedro, 4 - 2 ° 

S E T R A S P A S A Café-Bar Restan, 
rante, mucha clientela, Teléfo, 
no: 21-28-06, 

S E T R A S P A S A despachito par» 
señora, muchas facilidades. Telé, 
fono 22-31-26, 

OPORTUNIDAD negocio de poco 
capital. A prueba, facilidades. 
21-82-12, 

TRASPASO looal en Plaza Abas, 
tos. Precio interesante, Rivas. 
Teléfono 21-59-98. 

T R A S P A S O local negocio viviendas 
Catasol, muy interesante. Rivaa, 
Teléfono 21-59-98. 

Compras 

COMPRO toda ciase de papel y 
cartón usado Telf 21-83-16. 

S E COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se recoge a do. 
micilio. 

Demandas J M 

S E N E C E S I T A cnica fija o lude el 
día. Sueldo a convenir. Informes; 
Bolaño Rivadeneira, 11 - 3,° 

S E N E C E S I T A cluca fija, para 
Villalba, Sueldo 9.000 pesetas. 
General Franco. 27 - 3/'. 

F A B R I C A N T E ofrece trabajos a 
realizar dosniciilio. Informes: 
Apartado 85, Burgos. Roganws 
incluyan sobre timbrado con su 
dirección. 

S E N E C E S I T A chica. Ruanueva, 
4 - 1.°. 

COMPAÑIA de perforaciones pe
trolíferas, precisa personal mas
culino de cocina y cubierta, dis
puestos a viajar. Interesados di
rigirse por .escrito al n.0 9.802 
de Roldés Anuncios, Vergara, 
10, Barcelona-2. 

S E N E C E S I T A chica fija, Teléfo-
no 22-34-01 ó caUe Villalba, 1-3.°-
Eter echa. 

MATRIMONIO doméstico, sin hi
jos, para Vigo, atención vivien
da habitualmente habitada por 
matrimonio, edad 35/50 años. 
Buen sueldo, con gratificación 
anual por cada año permanen
cia. Seguridad Social por cuen
ta empresario. Imprescindible 
informes. Interesados escribir: 
Avda, Camelias, 56-1,° A, Vigo. 
Referencia: Matrimonio 

SEÑORA, SEÑORITA. ¿Es poco 
su ingreso actual para lo que 
usted necesita? Agregue dinero 
extra distribuyendo los famo
sos productos de cosmética 
AVON, Llámenos al teléfono: 
61-42-29 de L a Coruña, o escriba 
al Apartado 14,875 de Madrid, 

N E C E S I T A S E chica fija, mediana 
edad, casa poca familia. Teléfono 
21-12-45. 

S E N E C E S I T A señorita para dar 
clases 6.0-A, K G , B , Informes: 
Pilar Primo de Rivera, 44-L0-B' 

Enseñanza 
K&i'>'Ssss,, ,.^%V\V\\V\vÍW 

C 1. L . Inglés, francés, alemáo-
Ruanueva. 25. Teléfono 21 •89-31' 

BANCA - oposiciones - ccntabíll ' 
dad - cálculo Preparación m* 
tensiva. Grupos reducidos. Gar
cía Abad. 18, Teléfono 21 55-51' 

Huéspedes Ü B 

COMER y dormir. Ponda SaO 
Froilán, 15-1.°. Teléf.: il-21-28. 
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JOSE VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasol 
Teléfono 21-40-78. 

BfOQUE'lAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones G a 
licia. 

GRANDIO especialidad en pintura 
en general, moquetas y sintasol. 
Teléfono 21-50-49. 

P INTURAS en general. AJIonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97 

D E T E C T I V E S A L M I número 4, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09 

PINTURAS. Pidan presupuesto T e 
léfono 21-64-15. Decoraciones G a 
licia. 

NECESITO SOCIO, para bajo 
industrial. Mínima renta Infor
man- Teléfono 21-29-04 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

P A P E L E S pintados. Todos los mues
trarios nacionales 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia 
José Antonio. 5. 

CUIDAMOS niños, sábados noche, 
estudiantas A T S . Telf. 22-03-76. 
(De 2 a 4h 

Ventas 

V E N D E S E hierbe, empacada, 400 
pacas, zona Baralla. Telf. 22-26-33. 

P A P E L impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

VENDO muebles, por trasladó, co
mo nuevos Teléfono 21-41-20. 

P U L P E R I A " A Lareira». Vende 
pulpo cocido como na feira y 
puede llevarlo a su domicilio. 
Calle Mallorca, l . 

ALMACEN de patatas Paco, ser
vicio a domicilio, transportes l i 
geros. C / . Nova, Barrio Feijóo, 
h.® 13. Teléfono: 21-83-24. 

C E P I L L A D O R A universal; com
presor, lijadora con galera y 
marquetería. Teléfono 21-44-51. 

T R A S P A S O o vendo baratas má
quinas carpintería metálica, ce
rrajería. Teléfonos 21-84-22 -
22-29-68. 

Tono moderado en el debate sobre la... 
(Viene de última página) 

miento de las nacionalidades, el Estado democrático y 
la Monarquía parlamentaria. 

Era obvia la posición centrista favorable a la tota
lidad del Proyecto. Pero esta misma posición se repe
tiría después en las disertaciones de los demás inter-
vinentes. El socialista Peces-Barba, además de las con
sideraciones generales, insistió en el sentido que su 
partido daba al consenso -que nada sea absolutamen
te inaceptable para nadie-, asi como algunas explica
ciones de por qué había abandonado lo ponencia. Los 
puntos políticos de discrepancia siguen siendo los 
mismos, pero su planteamiento en profundidad quedó 
para el posterior debate del articulado. 

Frente á esta intervención de Peces-Barba -clara
mente moderada. Incluso en las discrepancias-, estu
vieron las restantes intervenciones de los socialistas 
con criterios ligeramente dispares. Así, el profesor 
Tierno apareció como moderado, y el catalán Reven-
tós, próximo a tas más altas utopías socialistas, llegan
do a afirmar su fuerte oposición a la constitucionaii-
xación del derecho de creación y dirección de centros 
docentes y poniendo obstáculos a la propiedad 
privada. 

Quizás fuera más sorprendente la intervención de 
Santiago Carrillo, quien realizó los mayores elogios de 
la Monarquía y de la Corona, «si como la asunción de 
un compromiso por el que nunca intentará implantar 
su modelo de sociedad per otros métodos que tos 
demoerático-constitucionales. Fraga habló de alcanzar 
acuerdos de base e insistió en el equilibrio indispen
sable de la unidad de España, siendo el único que 
rechazó expresamente el término de las nacionalida
des. De la Monarquía dijo que es la fórmula más feliz 
"para asegurar el tránsito de una sociedad tradicional 
a otra democrática". 

Los nacionalistas catalán, Miguel Roce, y vasco. 

Javier Arzallus, insistieren en el tema autonómico. 
Si Roca d¡io que los catalanes "hemos superado «I 
cerco de la singularidad" "al trasvasarse el tema au> 
tonómlco a otras regiones, Arzallus afirmó que "tam
poco el privilegio de las nacionalidades se opone a la 
convivencia plurinacional en una unidad superior". Y 
este fue otro de ios temas más reiterados en el debate. 

Como tónica general, los intervinentes basaron su 
disertación en la aceptación inicial del Proyecto. Las 
discrepancias menores quedaron para después. Obvia
mente, se habló del consenso, y en la práctica, se 
gestó un consenso del marco general de la Constitu
ción. Hubo discursos brillantes, como los de Herrero 
de Miñón, Fraga, Carrillo o Miguel Roca, siendo ios 
socialistas -con excepción de Tierno- quienes plan-
toaron una mayor beligerancia y una exposición má» 
directa de sus posiciones de partido. 

La Constitución levantó ayer el vuelo de los buenos 
augurios. Ya despuntaron hombres que van a ser 
protagonistas de la discusión posterior, que tendrá su 
entrada formal, probablemente, el próximo martes. 
Unos por el ledo de los ponentes, como Miguel Herré» 
ro o Miguel Roca, sin olvidar a Peces-Barba, y Fragai 
otros, por la calidad específica de algunos de los te* 
mes, Pero es indudable que el peso especifico Inicial 
lo llevarán tos ponentes, incluso aquellos que aún ne 
han estrenado su voz. 

La sesión primera no estuve especialmente eonci» 
rrida. Les medidas previas de contención de la pr». 
senda de la Prense no fueron necesarias. Tampoco 
fueron muchos los diputados presentes, aparte de ios 
miembros de ta Comisión que, obviamente, estaban af 
completo. Se ha iniciado el prólogo. Le próxima sema-
na se abren los capítulos del esqueme básico del fut* 
ro de España. 

CARMELO CABELLOS (MULTIPRESS} 

L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

ductora de hielo solar de 12 ' 
kilovatios 

Los mismos mecanismos 
t e rmodinámios que convier
ten en pérdida de temperatu
ra el funcionamiento eléctri
co o por gas üe una nevera 
de cocina, informan los téc
nicos de Graz, producen 
hielo y climatizan, refrige- ' 
rando el ambiente, en estas 
nuevas instaianiones de frío 
sdar. 

• R E M A T E D E A L H A 
J A S H I S T O R I C A S 

Joyas históricas y de gran 
valor —incluida entre ellas 
un collar engarzado de esme
raldas que Napoleón r rega
lará a su hermana Paulina 
Borghese— han sido vendidas, 

, en diecisiete millones de fran
cos suizos (setecientos veinti
cuatro millones de pesetas). 
E n el curso un remate de a l 
hajas que tuvo lugar anoche 
en la sala de subastas "Ghris-
tie's" de esta ciudad helvé
tica. 

E l collar de Paulina Bona-
parte, de gran belleza y con
siderable mérito artístico, cu
yo valor intrínseco había sido 
calculado, en principio, en 
setecientos mil francos sui
zos, se otorgó, al final, en 
un millón doscientos cincuen
ta mil (quinientas dieciocho 
jnil pesetas) a un adquirien
te anónimo, aunque eviden
temente muy rico. 

E l perito de la casa "Chris-
^e's" confirmó el gran i n 
terés que se ha despertado 
últimamente por parte de los 
compradores. 

* E L E C T R O D O M E S T I 
COS M O R T I F E R O S 

Más de doce mil muertes 
«nuales causan en la Repú
blica Federal de Alemania 
ios aparatos electrodomésti
cos, según los datos divulga
dos por la Asociación AJema-

de Fabricantes de Elec
trodomésticos. 

Estas muertes son prpdu-
«iüas por accidentes a l em
plear los aparatos eléctricos, 
*n l a mayoría de los casos 
Sor cointacto con agua. 

L a asociación de fabiicah-
*«s recomendó toda case de 
Precauciones para evitar «1 
*gUa y la humedad Junto a los 
aparatas «fléatafleos, incluso 
«o poco voltaje. 

Las casas alemanas están 
«otadas de un gran número 

electrodomésticos, espe

cialmente en las cocinas, 
donde todo puede ser auto
mático, desde los abrelatas 
hasta el lavaplatos. 

LA SEÑORA 

D o ñ a M a t i l d e G o n z á l e z L ó p e z 
(Maestra Nacional jubilada) 

Falleció el día 5. en su casa de Cillero - Vivero, a los 77 años, después de recibir los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus hermanos^ Jesús (ausente) y Josefa; hermanas políticas, Adela, Valentina y Ana; sobrino ^Rober-

to González Mayer; primo, Nilo Rodríguez y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conduc

ción y funerales, actos que se celebrarán, hoy, sábado, día 6, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, 
en la parroquia de Santiago de Cillero; favores que agradecerán. 

Cillero, 6 de mayo dé 1978 

t 
EL SEÑOR 

D O N T O M A S T E I J E I R 0 C O R R A L 
(Funcionarlo del Cuerpo General Administrativo de la Admón. Civil del Estado - Jubilado Confederación Hidrográfica del Norte de España) 

Falleció en esta capital, el día 4 de los corrientes, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

SUS COMPAÑEROS DE LA CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL NORTE DE ESPAÑA, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas lo tengan presente en alguna de sus oraciones. 

Lugo, 6 de mayo de 1978 

LA SEÑORA 

t Dofia C o n s t a n l i n a Corteguera Doncel 
Falleció el día 5 de los corrientes, a los 57 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su desconsolado e s ^ o Manuel Fernández Armesto (Empleado de Carbones Dorado); hijos, María del Carmen, Severina, Antonio 
^"C:°"3:;° ^ j ! Confederación H.drografica del Noroeste) y María Soledad Fernández Corteguera; hijo político.. Juan Carreira Carba-

Ihdo (Empleado de R. T R.); hermanw, Maruja, Esperanza y Constantino; hermanos politices, Marcelino González, José Ibarra, Argentina 
Alvarez, Ricardo, Mercedes, José y Estrella Fernández y María Gil; sobrinos, primos y demás familia, rgenrma 

RUEGAN una oración por su alma y asistan a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán hoy, sábado, día 6 a las SEIS 
de la tardei en la parroquial de Santiago . La Nova; favores que agradecerán. . 

CASA MORTUORIA: Encrucijadas, 6. 

NO SE RECIBE DUELO. 
Lugo, 6 de mayo de 1978 

"FINI STE RRE", S. A. DE SEGUROS 

LA SEÑORA 

t D o ñ a A n g e l a C o r r e d o i r a C a s t r o 
•• • . • 

Falleció «n Devesa . Friol, el día 4 de los contentes, « los 64 años, de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de 
Su Santidad 

e< E. P. 

— ** marido, Leonardo Díaz Torresr hi|o, Santiago Díaz Corredoira; hija política, Josefa Corrcdotre AtceHz; hermanos, José, Martín 
Carmen y Luzdivlna Corredoira Castro (los tres últimos ausentes); hermano» políticos, nieto», sobrinos y demás familiares, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y I * asistencia a la conducción del cadáver y funerales 
actes que se celebrarán hoy. sábado, día 6, a las SEIS de la tarde, en la parroquia de Devesa . Friol; favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: "Casa da Torre". Devesa - Friol, 6 de mayo de 1978 

NÓTA.—Habrá servicio de ómnibus, a las CINCO de la tarde, "Empresa Luber", desde Fonte dos Ranchos (Lugo), pasando por San
ta María Alta, y de Narla y Condes, "Autos Várela", a las CUATRO Y MEDIA, con parada en Friol. 
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T O S T A D O R E S 
MATAN 

QUE 

E l ocio del adolescente 

En una* cuantas líneas, un chiquillo tugués de trece años 
me condensa el gran drama de su generación. Drama tremen
do. Leyéndolo se me partía el corazón. ¿Cómo es posible que 
abandonemos a estos muchachos sin echarles una mano para 
librarlos de tan tremendo problema? 

Pero no quiero prolongar por más tiempo la zozobra del 
lector. He aquí la carta a que me refiero: 

"Querido amigo: Soy estudiante de trece años y me gustaría 
que publicasen estas líneas en su periódico: 

"Bastante gente se pregunta por qué a mi edad, los chavales 
no salimos de la calle de "los vinos". Mi explicación es la si
guiente: ¿Qué diversión hay en Lugo para nosotros? No pode
mos estar todos los días en el cine, la entrada cuesta ya cien 
pesetas, y para alguna vez que la película es autorizada para 
menores». 

"Tampoco podemos estar todos los días en el parque, un día, 
bueno, pero todos... 

"En la Plaza de España sólo podemos pasear, y para estar 
paseando siempre, cansa. O sea, que yo, a mis trece años, 
estoy hasta la cabeza de Lugo, y mi única diversión es beber 
vino con los amigos. 

"La explicación la di yo, ia solución que la dé el alcalde ins
talando campos de ¡uego (insolaciones deportivas), etc. {Qué 
ya estamos en el siglo XX! Haber si con esto de la democracia..." 

Esta pequeña víctima de la angustia existencia! firma con 
tres iniciales: R. B. P.. Y si él pone ia explicación, y la solu
ción corresponde a! alcaide, yo aportaré e! comentario por mi 
cuenta. 

Desesperado muchachito: No me extraña tu aburrimiento si 
crees que vivir es eso. ¿No se te ha ocurrido que una bonita 
Y útil manera de matar e! tiempo que sobra puede consistir 
por ejemplo, en estudiar? No es mala manera de aprovechar 
parte de las veinticuatro horas de! día. Si empiezas, incluso es 
posible que acabe gustándote. Naturalmente, puedes alternar 
el viejo vicio de estudiar con la lectura, de acuerdo con tu 
edad: SI ya pasaste de los febeos, ahí tienes a Salgan', Dumas, 
Julio Verne... ¿No has oído hablar de "La isla del tesoro"? Lo 
pasarás divinamente, y luego tendrías algo que comentar con 
ios amigos a ia hora de pasear por el parque para que el pa
seo te resulte más ameno. A Sandocán lo puedes conocer en 
un libro sin necesidad de la televisión. 

Te refieres a la escasez de instalaciones deportivas. A tu 
edad, los de mi generación hacíamos deporte —fútbol funda
mentalmente, que era lo más barato— en cualquier rincón de 
ia ciudad, incluso con pelotas de trapo. ¡Y cómo sudábamos, 
y como nos divertía! Créeme: Jamás a tu edad dispusimos no
sotros de vuestras facilidades. Yo me asomo a la ventana de mi 
casa y veo a cien metros un magnífico campo de deportes 
-fútbol y atletismo-, ai aire libre; un poco más lejos, e! pabe
llón cubierto; más al fondo, el campo de fútbol del Lugo... 

Y algo más podíais hacer en vez de ir a los vinos, si tu
vierais curiosidad: El monte. ¿Tú sabes la cantidad de sorpre
sas que el monte guarda como premio para un muchachito 
inquieto? Desde el grillo al jilguero, pasando por el lagarto, el 
alacrán, la pequeña culebra... No tendría más edad que tú un 
hermano mío cuando se presentó un día en ia Casa de Socorro 
para pedir algo contra la picadura de una vivera. Lo tomaron 
a broma. ¿Cómo sabía él que era una vivera lo que le había 
picado? 

—Claro que fue una vivora —expUcó—. Aún la traigo aquí... 
Y la depositó viva sobre la mesa, para espanto de todos. 
Todo esto es un pequeño muestrario de lo mucho que pue

de hacerse a tu edad con el tiempo libre sin recurrir a la 
taberna. Pero hace falta un mínimo de inquietud y de curiosidad. 
Y amigos adecuados. Y comprender lo grato que es descubrir 
cosas, compartirlas, discutirlas». 

Y estudiar. Tú hablas como si mañana fuera a sobrarte 
todo el día, porque no cuentas con que tendrás que trabajar 
ocho horas por jornada. Y que ese trabajo te sea más o mo
no es cosa tan tremenda como crees. A lo mejor resulta que te 
gusta. 
con que te gusta. 

.Prueba, y verás como llenas perfectamente e! día sin nece
sidad de los vinos. Y dentro de unos meses, me vuelves a escri
bir. Puede que hasta agradecido. 

SOCELO 

L a asociación británica de 
protección del consumidor pi
dió que se retiren del merca
do todos los tostadores de 
pan de la firma inglesa "Mor-
phy Richards". 

E l motivo de la drástica me
dida —añade el comunicado 
de la asociación— es que es
te tipo de tostadores son au
ténticas "máquinas de matar 
por electrocución" s i el usua
rio no toma una serie de me
didas preventivas. 

Pero a la hora del desayu
no —dice— es muy difícil que 
las personas se encuentren 
plenamente conscientes de 
que también un tostador re
presenta un peligro mortal. 

S i las tostadas salen de la 
máquina excesivamente ca
lientes —agrega— es natural 
que se extraigan con la ayuda 
de un tenedor o un cuchillo 
en la mayoría de los casos. 

E l equipo de expertos que 
examinó este tipo de tosta
dores comprobó que sólo acer
cando un objeto de metal a 
pocos milímetros dé distan
cia del aparato, la descarga 

que produce es capaz de pro
ducir la muerte. 

E l motivo de la descarga se 
debe —dicen— a un defecto 
de fabricación y afecta a to
da una serle de aparatos, 
unos 4.000, que actualmente se 
encuentran distribuidos en 
los comercios del sector de 
electrodomésticos. 

• F E L I P E H E S T A B L E -
• CIO L A JORNADA D E 

8 HORAS 

E l rey de España Felipe n 
estableció la jornada labo
ral de ocho horas, en 1539, 
en las Leyes de Indias de l a 
corona española. 

E l bisemanario conserva
dor "Opinión Libre" , de L i 
ma, recuerda ese hecho, al 
referirse a la conmemoración 
del Día del Trabajo, el l u 
nes 1 de mayo. 

E n una nota insertada en 
la citada pubücacilón, se se
ñala que dicha disposición 
del monarca de la Casa de 
Austria, figura en las Leyes 
de Indios, l ib ro in. Título 
V I . 

E l texto literal dice lo s i 
guiente: "Todos los obreros 
t rabajarán ocho horas ca

da día, cuatro a la mañana 
y cuatro a la tarde, en las 
fortificaciones y fábricas que 
se hicieren, repartidas a los 
tiempos más convenientes 
para librarse del rigor del 
sol.. .". 

DAÑADAS 
SAS 

C I E N CA-

Una escuadrilla de reac
tores del ejército a lemán del 
aire produjo graves daños 
en cien casas de la población 
bávara de Lech a l sobrevolar 
pasando a quince metros de 
altura de los tejados. 

Los reactores, del tipo nor
teamericano "T-38 Northrop", 
por causas aún desconocidas, 
volaron a tan poca altura de 
las casas que produjeron la 
rotura de los cristales, puer
tas y ventanas y, en unos, 
cien edificios, se agrietaron 
las fachadas por lo que 
se calcula en varios millones 
de marcos los daños ocasiona-

G E M E L A S 
R I A S 

CENTENA-

11 CANGURO ADOPTIVO 
I 
I 

| 

Se llama "Schlunzi", tiene cuatro meses y fue abandonado por su 
madre. Y como un canguro tan ¡oven nos es todavía capaz de 
defenderse por sí solo, la pequeña Pommi hija del director del 
zooiégico de Munich, iugai de nacimiento del animal, se compa
deció de él y lo adoptó. Y por el momento, "Cchlunzi" se siente 

feliz en el seno de su nueva familia. — (FOTOFIEL) 

•rsxxxxxo: XIIIXIIXIIIXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXSXXXXXX 

P E R F U M E R I A 
ARTICULOS PARA REGALO 

DROGUERIA CENTRAL 

Dos gemelas de Leiria, ciu- 5 
dad del centro de Portugal, Á 

, cumplieron cien años de edad ^ 
el pasado día 30 de abril. 
, Raquel y Vitoria de Jesús 2 
fueron cariñosamente feste- ^ 
Jadas en su pueblo por fami- ^ , 
liares y vecinos. 

Raquel es madre de seis hi- ^ 
Jos y tiene treinta nietos' y % 
cincuenta y cuatro biznietos, 
mientras Vitoria tiene cinco 
hijos, catorce nietos y veintiún 
biznietos. 

• E L VENENO, F U E N T E 3 
D E D I V I S A S 

E l curare, veneno suma-
mente activo extraído de 
plantas amazónicas, propor- 5 
clonó al Perú 200.000 dólares ^ 
el último año, de acuerdo a / 
un informe revelado por l a 5 
Asociación de Exportadores v, 
local. ^ 

E l curare se exporta prin- 4 
cipalmente a Inglaterra, E s - 5 
tados Unidos y Holanda. E n / 
•este último país las adquisi- ñ 
clones del veneno aumenta- ^ 
ron en un 300 por ciento. 

E l indicado alcaloide se 
extrae de las plantas del gé
nero "Stricnos", de las re- J 
giones selváticas del Ama- 5 
zonas y el Orinoco. 

Los productos derivados del Á 
curare con fines medicínales j 
calman los espasmos y se / 
emplean como reforzantes de Á 
la anestesia, para producir >f 
relajación muscular. 

• E L SOL PRODUCE / 
H I E L O > 

Los colectores solares no / 
sólo sustituyen a la calefac- 5 
ción doméstica de tipo co- >[ 
rriente. E l Instituto de I n - 5 
vestigaciones Científicas de ^ 
Graz (Estiria) ensaya un 
modelo de^instalación clima- ^ 
tizadora y refrigeradora por 
energía solar. 

E l proyecto de los ingenie
ros es experimentado en el 
laboratorio a escala reducida, 
y está en marcha la fabri
cación de una máquina pro-
(Pasa a la página anterior) 

C R O M I C A P O L I T I C A 

Tono moderado en el debate sobre ta Constitución 
• Santiago Carrillo dedicó elogios a la Monarquía 

MADRID. - (De nuestra Redacción). - Ayer se 
abrió la primera página de la Constitución del 78. En 
el Congreso se celebró una sesión que trató de huir 
en algunos momentos del sentido de solemnidad his
tórica que dio al inicio de los debates el presidente 
de la Comisión, señor Attard. La sesión consistió en 
una primera aproximación a las posiciones de ios gru
pos ante ia Constitución, y con este signo proseguirá 
«t lunes por la tarde. La ¡ornada inicial de los deba
tes tuvo su primer punto de atención en la celebración 
de! "Día de Europa". Antes de abrirse la sesión, los 

1 i«'~rNi^1^ iJ~Nu|ii11~r̂ ji>"'i LJI*—"1»^""' m***' 

diputados acudieron a ia puerta principal del Palacio 
de las Cortes, donde el presidente de ia Cámara señor 
Alvarez de Miranda, izó la bandera del Consejo de 
Europa. En cuanto a la sesión propiamente dicha, 
ayer comenzó el debate a la totalidad del Proyecto 
de Constitución con largas intervenciones de los se
ñores Herrero de Miñón (UCD), Peces-Barba (Socialis
tas del Congres), Carrillo (comunistas) Fraga (AP), 
Ra ventos (Socialistas de Catalunya), Roca i Junyent 
(Minoría Catalana), tierno (grupo mixto) y Arzaifus 
(PNV). En la sesión complementaria del lunes inter

vendrá también el representante del Gobierno, que lo 
será e4 ministro de Justicia, Landelino Laviila. 

Si la primera intervención del señor Herrero de 
Miñón acotó el sentido y alcance político de la Cons
titución -de una forma muy brillante y discursal-, ya 
el representante de la UCD planteó algunos de los 
términos que pueden ser et meollo de los debates pró
ximos. Además de las críticas generales al Proyecto 
--que calificó de proli¡o~, asentó su disertación en ios 
valores esenciales de la nación española y el reconocí-

(Pasa a la página anterior) 


